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Para evitar que se repitan los 
graves ¡■cidentes del año pasarte 

II PPpidetiue se refuerce la 
seguridad ciudadana en ferias

La planta de Loeches cumple un año
v ya es modelo para toda España Accidente laboral

Hasta entrar en el seminario fue 
ingenlero informático titulado por la UAH 
El obispo nombró vicario general 

a Francisco Rodríguez

Luis Alberto Cabrera, director de la 
red de bibliotecas públicas de Alcalá: 

“la biblioteca es un sitio divertido 
con miles de aventuras a coste cero"

en una empresa Je Camarina

Una máquina aplastó el brazo 
aunjovendeZlanos
Su marido de 79 años, grave 

y también se vio afectado su hijo 

Una mujer de 82 años falleció 
enTorresporinhalacióndegas

tlertaioilairesíiciaíeíK
mujeres Qje embaúcala las víctimas

Robaron las joyas 
a una mujer en plena calle

Silla de playa
Material: aluminio y tcxtileno. 
Con bolsillo, oso y 
reposocobezos.



-------------------------- ------- ----------------zri

niimfB x--------------------x TIS.: 91 889 26 55PUERTA (SM)

E-mail: semanariopuertademadrid@gmail.com 
jesuspuertademadridSgrnail.com isabclmpucrtadcrnadrklSgmail.com

Puerta de Madiid (wJ^.puertKknudndilcah Qaclpucrtodnudfid

Teléfonos de interés
Alcohólico* Anónimos - GRUPO CERVANTES...................... 91 341 02 82
AoontM ForosUloa..............................-.................................... 91 888 00 83
AGUAS OE ALCALÁ (Avena* 24 horas) .......... 900 810 975'91 177 91 26
AGUAS OE ALCALÁ (consultas)     ...... 900 810 97<V91 177 91 25
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)   ...........................91 883 66 09
Archivo Municipal......................... ......... ..... -..... ....... -.....91 877 08 84
Asociación de Familiares Enfermos do Alzhelmer................ 91 889 71 70
Asociación Lucho contro el Cóncer—..... ....... ........... 91 883 08 62
Asociación do Diabéticos do AlcalO....-.....-....91 87881 97/680 855 714 
ívxixóo ProDeetlot 6d $0$ PAPA MADKD . 655 440 560 y 600 600 500
Ateneo Cultural 1* de Mayo....... . ....... -..... .....................  91 280 06 55
Autobuses Urbanos....... .............................. -.....-....................91 888 00 21
Autobuses Interurbano*...............................  -....................902 42 22 42
AUTOSTRADA - ALQUILER COCHES. FURGONETAS ..........91 888 36 47
Ayuntamiento...... ......................................... -......-..........-......91 888 33 00
Cómara do Comercio....................................-..... -..... -........... 91 889 22 76
Casa do la Entrevista -..............................   -........... 91 88801 75
Casa do te Juventud91M» 6612
Casa de Socorro.....-    .............................- -...........91 877 17 40
Cementerio_______ __ ___ ----- ------------- ---------- ---------- 91 888 15 64
Cementerio Jardín—..... ....... -..... ........      91 877 03 93
Centro Atención a la Mujer...........................................  91 877 17 20
Centro de Documentación.... ....... ........................ 91 881 7049
Centro do Especialidades Módicas Francisco Diaz------91 830 56 42/43
Centro Municipal do Salud............ -......................  91 877 17 40
Centro do Salud Carmen Calzado......................91 882 25 18/91 882 26 00
Centro do Salud Juan de Austria....................... 91 882 13 32/91 882 10 45
Centro do Salud La Carona------------------  
Centro do Salud Luis Vivos------------------  
Centro de Salud Manuel Merino...............  
Centro do Salud María do Guzman..........  
Centro do Salud Miguel do Corvante*.....  
Centro do Salud Nuestra Scriora de! Pilar 
Centro do Salud Puerta de Madrid..........  
Centro do Salud Royo* Mogo»................. 
CIDAJ (Centro Información Juvenil).......  
Ciudad Deportiva Municipal El Val..._.....  
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal... 
Colegio do Abogados —---- ..................
Comisaría. Cuerpo Nacional do Policía .. 
Correos y Toiégralos---------------------- ----
Cruz Roja..... —---- - ------ ------ --------- ----
DNI (Cita Previa)----- ---------------------- ----
Emprosa Promoción Alca!»............... .....

.......................91 86635 35

.......................91 8822286

.......................91 882 40 00
......................91 88291 70
...................... 91 802 96 57
.......................91 882 89 20
91889 45 22/91 878 71 23
01 882 28 50/91 882 27 68

91 879 74 OO 
91 877 17 80
91 877 17 70
91 882 92 68
91 879 63 90 
91889 2334
91 360 95 98 
-..............060
91 877 32 53

Fiscalía .........—..... -__ __________ ___----- --------------------91 839 95 00
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antlalcoból ca Rehabiiitadora)—... 91 889 41 19
Guardia Civil...............................................-.....-.....-...... —... 91 888 07 77
Guardia Civil (Servido centralizado)...............................—..... -...........062
Hacienda...... . .............................................-..... -..... -.......—... 91 877 60 00
Hospital do Alcali (Centralita)..................-............. . ...... ........ 91 887 81 00
INEM Cita Previa.........................................................-.........— 91 272 27 95
Junta Distrito I______________ ___----- ------------- 91 868 33 00
Junta Distrito II_____ ___-......-.....------------------- 91 879 79 51
Junta Distrito III.....-......-.......-.....------------------- 91 881 06 65
Junta Municipal Distrito IV---------------------.....------------------- 91 830 55 78
Junta Municipal Distrito V .....................-..............-..................91 888 11 64
Juzgado Decano Oficina do Decanato Civil - Alentó de Henares
Callo Colegio» 4 y 6 .................................................................... 91 883 94 07
Juzgados Plaza do la Paloma - Atención al Público...............91 839 96 00
Juzgado de Violencia do Género..............-..... -..... -..... .91 883 94 39
Obispado ...................... -..... -.......................................-.....91 888 27 00/(MObispado...
Oficina do Turismo....................
OMÍC..... ----- ---------- ---- -..... -
Parque Municipal do Servicio» 
Plan Municipal de Drogas.......  
Plan 24/48 hora»...................... 
Policía Municipal.....................

______________91 889 26 M 
91 888 33 00 (extensión 6123) 
_________ 91 877 12 50

____91 877 17 40
-------900 720 700
092/91 830 68 14
091/91 879 63 90
----- 91 882 11 00

Policía Nacional—........ ......   ------- ---------------
Policía Nacional - Información anónima asunto droga* 
Protección Civil.—  .............................................. —
Reglitro Civil------- ---- - ---- -.................  -.......—
Registro do la Propiedad Número 1..... ............ .. ...........
Registro de la Propiedad Número 2.................................  
Registro de la Propiedad Número 3............................... .
Registro do ta Propiedad Número 4................................. 
Sstro do la Propiedad Número 5............. —

:E------------------------ ---- ---------------------------------------
SACYR Atención al Ciudadano ..........—...... ...................
Seguridad Social........ . ..... -...... .................. ...................
Servicio de Comunicación. Notificaciones y Embargo* 
Servicio Información Ciudadana......... ....... -..... -......... 
Servicio Municipal de Protección Animal.---------- ..... .. 
Servicio limpieza Varia (Recogida Muebles)--------------- 
Taxi» (Radio Taxi» Alcalá)--------- ..................... ...... ..........
Teatro Salón Cervantes - ---------- ------ - -
Unlvorsdad do Alcalá (Contralito)-------......-..... -..... .. 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) .......... ..... .. 
Tráfico (Cito previa)----- ------ ------ ................... ......-..... .
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882 12 03
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¿Derogar? Si, pero...
, 1 fe' l?--

La paz empieza nunca ¡Más impuestos!

Según las encuestas, el Partido 
Popular seria hoy la opción 
electoral más votada. Alguno de 

los estudios le adjudica un 36 por 
ciento de los votos y entre 155 y 
159 diputados, tantos como para 
poder prescindir del apoyo activo 
de Vbx. aunque no al menos de su 
neutralidad benevolente. En todos 
los estudios la suma de PP y Vox 
genera holgada mayoría absoluta, 
pero el líder genovita continúa 
mostrando su repulsión a acordar 
cualquier política con quien es 
considerado ampliamente conxi su 
socio natural. Lo suyo es la mode
ración. con inmoderada tendencia 
a arrimarse al PSOE para volver a 
los tiempos en que la política era 
sólo cosa de dos. como un trasunto 
del régimen de Cánovas y Sagasta.

Muchos creemos imprescindible 
podar la selva legislativa que difi
culta progresivamente el desarro
llo español. Alberto Núñcz Fcijóo 
ya nos ha dicho algo de lo que 
piensa hacer con las leyes que he
redaría de Sánchez si al fin los 
pronósticos actuales se cumplie
ran y llegara a la Moncloa. leyes 
cuya derogación fulminante desea 
y se atreve a esperar una numerosa 
pane de la sociedad, desde las que 
favorecen a los okupas contra los 
propietarios hasta las discrimina* 
doras por razón de sexo u opinión. 
El líder popular ha indicado que se 
pondni a esa tarea si llega a gober
nar. Si como muestra basta un bo
tón. cabe tomar como muestra la 
actitud del líder pepero ante la ley 
de Memoria Democrática que 
Sánchez ha elaborado con Bildu. 
lo cual ha provocado un amplio 
enfado entre los españoles. Núñcz 
Fcijóo ha dicho, desde la atalaya 
que le proporcionan las encuestas 
que lo presentan con»o futuro pre
sidente del Gobierno de España, 
que la derogara. Por supuesto, no 
ha dicho cómo ni cuándo la dero
gará. pero si con que socio contará 
para derogarla. Como es natural, 
no contará con \bx. por más que. 
si las encuestas responden a la re
alidad. sumados ambos tendrían 
una potente mayoría absoluta en 
las Cortes, además de en la socie
dad. Pero no. el líder popular ha 
dicho que contarí con el PSOE; 
eso si. con un PSOE nuevo, un 
desiderátum que por el momento 
sólo está en su imaginación. Núñcz 
Fcijóo da asi un pasito adelante y 
acto seguido otro hacia atrás, pues 
para cumplir con el compromiso 
que parecería liabcr adquirido ha 
de esperar a que haya un nuevo 
PSOE con el que pactar el modo 
de echar abajo la ley de Memoria 
Democrática que el PSOE actual 
y efectivo ha pactado con Bildu.

El PP de Núñcz Fcijóo sigue asi 
fiel a su trayectoria: todavía no asa 
y ya pringa en la cazuela ideoló
gica del PSOE.

Tcns Stoltcnbcrg, secretario gc- 
J ncral de la OTAN -o sea. USA 
ha previsto que la guerra de Ucra
nia continúe sinc die. como cáncer 
que corroa el cuerpo de Europa. El 
propósito confeso de Joc Biden es 
debilitar a Rusia y mantener una 
larga guerra de desgaste en vidas 
y en recursos económicos resulta 
instrumento adecuado para ello. 
Se habla, con razón, del milenario 
imperialismo ruso, pero no se cita 
el centenario imperialismo norte
americano. que tanto España como 
Hispanoaméria. con Méjico como 
víctima mayoritaria en cuanto a 
despojo territorial, han sufrido en 
sus carnes y. anecdóticamente, sin 
olvidar al propio imperio ruso, que 
cedió Alaska. cerca de dos millo
nes de kilómetros cuadrados de su 
territorio, a Estados Unidos, en este 
caso sin guerra, mediante venta, 
otro buen negocio usano.

José Manuel Albares. ministro 
de Exteriores, ha sido muy criti
cado estos dias por comparar la 
importancia de la redefinición es
tratégica de la OTAN presentada 
en Madrid con la caída -derribo 
de hecho del Muro de Berlín y la 
Conferencia de Valla. Lo del muro 
no viene a cuento, pero lo de Yalta 
viene que ni pintiparado. En Yalta 
se acordó el reparto del mundo en
tre los vencedores de la II Guerra 
Mundial URSS y USA. con UK 
de invitado muy preocupado por 
las cesiones de Rooscvclt a Stalin - 
y en Madrid el planeta ha sido re
partido en zonas de influencia bajo 
inspiración y mandato de Estados 
Unidos. Así hemos vuelto a los 
bloques bajo la condición en este 
caso de hacerlos impermeables, de 
levantar muros entre ellos, justo al 
contrario de derribarlos como en 
Bcrlin. Europa Occidental se com
promete a no tener trato comercial 
alguno con su vecina Rusia, por 
más que necesite materias primas 
que ha de comprar a otros provee
dores. USA entre ellos; eso si. 
considerablemente más caras. La 
UE y Estados Unidos tratan de 
aislar a Rusia, de convertirla en un 
paria internacional, junto a China 
y más. Pero algunas cuentas no 
terminan de cuadrar en tal intento 
porque el planeta es bastante más
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que USA* UE. Hace poco se han 
reunido los BR1CS. Pese a cierto 
menosprecio de la prensa española 
por esa reunión, los BR1CS - Bra
sil. Rusia. India. China y Sud- 
áfrica suman 3.100 millones de 
personas que viven y trabajan, ávi
das de asaltar el futuro, sobre un 
territorio de casi 40 millones de 
kilómetros cuadrados llenos de re
cursos naturales, y a los BRICS 
hay que añadir otro inmenso pu
ñado de países “no alineados" que 
miran a Rusia y a China como 
oportunidades de negocio, no 
como enemigos de los que han de 
protegerse a cualquier costa.

La tesis de la OTAN extendida 
entre la sociedad europea es que. 
si no se frena a Rusia en Ucrania, 
seguirá su invasión por el resto de 
Europa, pero no sobra echar un 
vistazo a la potencia militar rusa. 
Rusia podría destruir toda Europa 
occidental y ser destruida a su 
vez- en una guerra atómica de la 
que Occidente habla más de lo 
conveniente en estos momentos, 
pero no puede conquistarla. Ape
nas podrá conquistar más territorio 
ucraniano que el que ya ocupa, y 
está por yer que pueda conservar 
lo conquistado si no cuenta con la 
aquiescencia de una mayoría muy 
potente de sus habitantes. Como 
orientación respecto a las poten
cias militares de los diversos paí
ses. señalemos que el presupuesto 
ruso de defensa es trece veces me
nor que el norteamericano y éste 
supera a la suma de todos los de 
los demás ejércitos del planeta. Es 
oportuno recordar que Eiscnhowcr, 
primero generalísimo de los alia
dos en Europa victorioso contra 
Alemania y después presidente de 
USA. sabía de qué hablaba en su 
despedida al llamar la atención so
bre el inmenso negocio de la fabri
cación de armas potenciado por el 
complejo militar-industrial.

Desde este punto de vista, el de 
la historia determinada por el gran 
y proteico negocio de la guerra, 
con la UE a expensas de USA, ca
bría copiar el título de una obra del 
un día famoso Emilio Romero 
para describir el futuro ucraniano 
y europeo según Jcns Stoltcnbcrg; 
“La paz empieza nunca".

Fundado en 1968
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Los españoles van a pagar caro 
el triunfo absoluto del Partido 
Popularen Andalucía. Millones ya 

han empezado a pagarlo con sus 
ahorros invertidos en bancos y 
eléctricas. Pedro Sánchez ha visto 
las orejas al lobo y ha decidido 
que. aunque los andaluces hayan 
demostrado que buscan el centro, 
él contraauca bombardeando a la 
sociedad con la artillería roja de la 
izquierda. Puede que este tiro le 
salga por la culata, pero de mo
mento ha contcnudo a sus socios 
de gobernación, lo cual le presta al 
menos cierta tranquilidad interna 
en su bigobiemo. Cosa diferente 
es el resultado que cabe esperar de 
sus propuestas económicas, que en 
su parte benéfica pasan por regalar 
dinero y servicios a troche y mo
che que en sus elucubraciones pre
tende pagar con dos impuestos 
nuevos generados en la caldera de 
Podemos: uno a los bancos y otro 
a las empresas energéticas. ¡Y qué 
bien suena eso en los oidos de la 
izquierda clásica, la que de ningún 
modo quiere que funcione bien un 
sistema de mercado! Es posible 
que Sánchez haya revalorizado 
sus acciones electorales con estos 
anuncios, pero lo que es seguro es 
que ha destrozado los ahorros de 
millones de españoles, ahorros in
vertidos directa o indirectamente a 
través de fondos en bancos y en 
empresas eléctricas. El perjuicio 
no es una suposición, es un hecho 
patente en la Bolsa. Es decir: aún 
no se ha beneficiado nadie de unas 
gratuidades que empezarán a ser 
cuando sean, pero ya millones de 
ahorradores han visto evaporarse 
una parte muy significativa de sus 
abonos. ¡No es mal triunfo para 
quienes odian el capitalismo!

Por otra parte, ¿cuáles serán las 
consecuencias de poner impuestos 
extras a bancos y eléctricas? Todo 
impuesto a un sistema productivo 
es un costo que se traslada al del 
producto y a su vez queda refic- 
jado en el precio. Al final el im
puesto siempre es pagado por el 
consumidor. Un empresario trata 
de obtener un beneficio concreto 
sobre el que sabe que ha de pagar 
un impuesto, de modo que hace 
sus cálculos de precios de venta en 
función de la carga fiscal que ha 
de pagar para que le quede la renta 
que busca después de impuestos. 
Si el gobierno le aumenta éstos, el 
empresario trasladará el aumento 
a los precios para conservar el be
neficio que tenia y. si el mercado 
no absorbiera el incremento, su 
empresa estaría destinada a des
aparecer.

Y por añadidura hay un agra
vante para el consumidor: al au
mentar el precio de venta del bien 
producido también se incrementa 
el impone del IVA que lo grava. 
Mal negocio para el consumidor.



La planta de Loeches ha cumplido un año v va a ser el modelo
para muchas más de toda España

"Desde el cierre del vertedero hemos dejodo 
de recibir medio millón de toneladas de trasura”
La planta de tratamiento de residuos de Loeches, el denominado Complejo Medioambiental La Cam
piña. que pertenece a la Mancomunidad del Este, de la que forma parte Alcalá y cuyo presidente es 
el alcalde complutense. Javier Rodrigue/, Palacios, ha cumplido su primer año de funcionamiento y 
ya ha tratado casi 250.000 toneladas de basura. Pero si tenemos en cuenta que el vertedero al aire 
libre de Alcalá dejó de recibir basura el 27 de diciembre de 2019. fecha a partir de la cual los camiones 
con la basura de todo el este de la Comunidad de Madrid comenzaron a ir a la planta de tratamiento 
de Valdemingómez. del Ayuntamiento de Madrid, desde el día de los Inocentes del año 2019 hasta 
hoy la basura que ha dejado de verterse en Alcalá está próxima a las 500.000 toneladas. El propio 
Rodríguez Palacios reveló tal dato como alegría y con la sensación de haber cumplido uno de los 
grandes objetivos que se marcó: “Desde el cierre del vertedero hemos dejado de recibir medio millón 
de toneladas de basura que ya no se quedan aquí en Alcalá”.

"A1 fin y al cabo ¿ste era uno de 
los objetivos más importantes que 
teníamos desde el año 2015 y se ha 
conseguido", dijo el presidente de 
la Mancomunidad del Este y pri
mer edil de Alcalá: "Nos marca
mos como objetivo el de cerrar el 
vertedero al aire libre de Alcalá, 
que llevaba funcionando de ma
nera ininterrumpida desde los años 
ochenta del siglo XX. No ha sido 
una tarca fácil; ha sido algo muy 
complejo que ha exigido altas do
sis de presión política y de capaci
dad de diálogo, incluso llegar a 
forzar una finalización que nos 
obligó a llevar durante un tiempo 
la basura a la capital, lo cual se lo 
agradezco al ayuntamiento de Ma
drid".

Pero esa presión política produjo 
mucho desgaste y momentos de 
tensión que ahora el alcalde da por 
buenos: “Estoy convencido de que 
si no hubiéramos tomado decisio
nes firmes hubiéramos continuado 
teniendo otro vaso de vertido en la 
ciudad de Alcalá".

Para llegar al último día que se 
vertió en Alcalá, el 27 de diciembre 
de 2019. hubo que solventar una 
importante tensión con el ayunta
miento de Madrid para llevar los 
vertidos de la Mancomunidad del 
Este a la planta de tratamiento de

El alcalde, Javier Rodríguez Palacios, 
y el concejal de Medio Ambiente. Enrique Nogués. 
en la planta de tratamiento de residuos de Loeches

Valdcmingómcz. "Fueron momen
tos de alta tensión entre los dos 
ayuntamientos mientras el go
bierno de la Comunidad de Madrid, 
presidido por Isabel Diaz Ayuso. 
que era el competente para solu
cionar este problema, miraba para 
otro lado. Por encima de las man
comunidades está la ordenación de 
los flujos de residuos y de las ins
talaciones y la realidad es que la 
Comunidad de Madrid lleva fuera 
de esa planificación desde hace 
más de veinte años, cuando Espe- 

tanza Aguinc decidió quitarse esa 
competencia que llevan otras co
munidades autónomas”.

Rodríguez Palacios reconoció en 
calidad de presidente de la Manco- 
mumdad del Este que "en este 
tiempo he sentido muy cerca el 
apoyo de grandes municipios man
comunados con nosotros como To- 
rrejón. Arganda. Coslada y San 
Femando, y también de muchos de 
los pequeños municipios a los que 
se da servicio. Sin esa unidad de 
ayuntameintos de diferentes tama-

Ya se ha realizado 

el sellado definitivo 

del antiguo 

vertedero y sólo 

queda esperar que 

se complete 

la vegetación 

de herbáceas

ños. de diferentes partidos políti
cos. habría sido imposible poner 
en marcha la planta de Lo<xhcs. 
Por tanto quiero expresar mi agra
decimiento a esos alcaldes y alcal
desas que siempre han confiado en 
la gestión que como presidente re
alizaba".

Sin embargo, no todo son ale
grías: "En el lado contrarío lo que 
más me duele es ver cómo en al
gunos lugares, y especialmente en 
Alcalá, se ha querido hacer política 
partidista. A algunos partidos polí
ticos de la oposición les ha dolido 
que llegáramos a culminar esc cie
no del vertedero y esas nuevas ins
talaciones de Loeches. De hecho 
en el último pleno aún vertieron 
dudas sobre la planta de Loeches 
en una moción presentada por Uni
das Podemos IU”.

La planta, premiada 
y modelo a seguir

De hecho la planta lia sido pre
miada como la mejor infraestruc
tura pública por el colegio de 
ingenieros de caminos de Madrid. 
"Digo yo que algo saben los inge
nieros de lo que es una obra bien 
hecha", dijo Rodríguez Palacios, 
que visitó la planta para comprobar 
su funcionamiento una vez más al 
cumplirse un año de su apertura.

Pero además es que la de Loe- 
ches es la planta más moderna de 
tratamiento de residuos en estos 
momentos en España, todo un re
ferente nacional e internacional en 
cuanto a cómo se puede rcutilizar 
los residuos: "Es un ejemplo de 
cómo lo que antes se enterraba, 
ahora prácticamente la mitad tiene 
una utilidad posterior. La planta de 
Loeches es a día de hoy la única 
instalación de la Comunidad de 
Madrid que cumple la normativa 
europea, nacional y autonómica".

El modelo ya está siendo estu
diado. Las otras dos mancomuni
dades de municipios de la región, 
la del sur y la del norte, ya están 
estudiando sus características para 
crear sendas plantas en sus respec
tivas zonas. También la ciudad de 
Toledo estudia la planta de la Man-
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comunidad del Este para crear allí 
una ecoplanta de residuos. Además 
hay muchos ayumamoicntos. man
comunidades y regiones que ya 
han mostrado su interés en cuanto 
a las características de esta planta 
que ha cumplido su primer año. 
"Sontos un referente a nivel euro
peo y a nivel nacional".

La tecnología 
más avanzada

La planta de Locchcs tiene la 
tecnología de tratamiento de la ba
sura más avanzada y adaptada a la 
normativa europea. Con la nueva 
instalación se ha pasado de tratar 
una fracción de residuos, que iba 
separada en cuatro a Valdcmingó- 
mez, a poder tratar hasta nueve 
fracciones. La planta está prepa
rada para realizar compost a partir 
de fracción orgánica, es decir, tiene 
una linca para tratar la basura que 
se recoge del contenedor marrón 
ya implantado en Alcalá y en otros 
municipios, algo que la Unión Eu
ropea ha establecido como obliga
torio a partir del año 2024. De este 
modo en el contenedor marrón se 
depositan los residuos orgánicos y 
en el verde los inorgánicos no sus
ceptibles de reciclaje como pueden 
ser pañales, compresas, pañuelos 
usados, objetos de cerámica, ju
guetes rotos, arena para animales 
domésticos, biberones, chupetes, 
polvo, pelos y colillas de (ataco.

En la planta de Locchcs. a poca 
distancia del cerro de San Juan del 
Viso, se realiza una separación de 
los residuos del contenedor verde 
en fosos en los que se vuelca toda 
la basura para ser divida en frac
ciones; los residuos orgánicos que 
pasan por unos filtros pequeños se 
convierten en lo que se denomina 
enmienda orgánica, esto es. un 
abono que no puede denominarse 
compost por normativa, ya que 
para que tenga esta consideración 
el residuo debe proceder de la re
cogida selectiva en origen, esto es. 
del contenedor marrón.

El complejo tiene hasta 23 sepa
radores ópticos y magnéticos que 
permiten la separación dentro de la 
fracción de envases de materiales 
como dos tipos de aluminios y clc-

lx>s residuos que no se pueden reciclar de ninguna manera van a parar a las celdas de rechazo. 
En la fotografía, zona del Cerro del Viso al otro lado de Alcalá

memos fénicos, así como cinco de energía solar fotovolnica que 
clases de plásticos. La planta está produce 0'7 megas atios que per-
también preparada para hacer 
Combustible Derivado de Resi
duos (CDR); esto supone que el 
complejo es capaz de suministrar a 
industrias o entidades combustible 
derivado que en ningún caso se 
quemaría en la propia planta.

También existe una fracción de 
voluminosos diferenciada, funda
mentalmente muebles que se pue
den triturar en las instalaciones 
para poder ser utilizados como es
tructurante para producir el com
post.

La planta es completamente au
tónoma y es capaz, por tanto, de 
funcionar sola sin necesidad de 
cncigia extema en su principal co
metido. De hecho hay una planta 

miten el funcionamiento de los 
biofi Itros: estos dispositivos hacen 
que los olores que se generan den
tro de las naves se rccirculan a tra
vés de conducciones y se filtran 
biológicamente mediante lechos 
de brezo. Esto supone que los olo
res que se producen como cargas 
negativas, al pasar por los biofi I- 
tros se convierten en carga posi
tiva. es decir, aire limpio que hace 
que en el exterior de la planta no 
haya malos olores y que dentro se 
esté constantemente reciclando el 
olor que produce la basura cuando 
se manipula en el proceso de sepa
ración. Este es uno de los mayores 
avances de la que sin duda es la 
planta más moderna de tratamiento 

de basura que hay en estos mo
mentos en toda Europa.

1 .a fracción de rechazo

Los residuos que no se pueden 
reciclar de ninguna manera van a 
parar a las celdas de rechazo. Esc 
material queda totalmente rctracti- 
lado. Dicho de otra forma, se com
pacta formando cubos y se 
ensuelven con seis capas de plás
tico antipunzante, es decir, de la 
misma manera que se protegen las 
maletas en los aeropuertos para 
evitar daños al ser transportadas en 
las cintas de equipaje y en la ma
nipulación. Con estos cubos se for
man filas de cuatro que se 
depositan en la celda de rechazo 
para a continuación cubrirlas con 
tierra y repetir la operación. Este 
tipo de manipulación y entierro de 
los residuos impide que se pro
duzca contaminación del suelo y 
además no se produce de ningún 
modo la aparición de avifauna o de 
roedores, ni se generan gases en el 
subsuelo debido a que de esa frac
ción ya se han retirado los residuos 
orgánicos.

El de las celdas de rechazo fue 
uno de los modificados que se aco
metió. En un primer momento se 
estableció una gran celda a modo 
de vaso de vertedero, pero para 
evitar un mayor impacto me
dioambiental se prefirió realizar 
celdas más pequeñas. Según el 
presidente de la Mancomunidad 
del Este, "hay espacio para tres ve
ces más de vertido que el que hay 
expropiado, que son 60 hectáreas".

El complejo costó al final 118 
millones de euros, que ha pagado 
por la concesión a veinte años de 
la explotación de la planta la em
presa adjudicataria. Esto supone 
que la empresa recuperará la inver
sión y conseguirá su beneficio a 
costa del canon establecido por la 
Mancomunidad del Este para los 
municipios mancomunados para el 
tratamiento de sus residuos en esa 
instalación y que cada municipio 
repercutirá de la manera que crea 
oportuna a los vecinos.
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Los técnicos del Ayuntamiento recepcionaron 

parcialmente las obras el miércoles 13 de julio

La Ciudad del Aire ya es un barrio 
municipal y no una colunia privada
Histórico punto y final a una situación extraña en el urbanismo de/Mcalá por las enormes demoras que 
ha tenido la recepción por parte del Ayuntamiento de las obras de urbanización de la Ciudad del Aire, 
trámite administrativo necesario para la municipalización de la que hasta el miércoles 13 de julio era 
una colonia privada, concretamente del Instituto de la Vivienda. Infraestructura y Equipamiento de la 
Defensa destinada en su origen a personal militar, concretamente del Ejército del Aire. La Ciudad del 
Aire ya es un barrio municipal más de Alcalá y en consecuencia el /Juntamiento se hace cargo de su 
mantenimiento y de la prestación de todos lo sers icios después de que los técnicos municipales realizaran 
una visita acompañados por los técnicos de la empresa adjudicataria de las obras para comprobar las 
deficiencias existentes y asumir esa recepción sin más inconvenientes que pequeños arreglos.

Según informó el alcalde de Al
calá. Javier Rodríguez. Palacios, se 
trata de una recepción parcial 
como ya se comprometió en su 
momento el concejal de Medio 
Ambiente. Enrique Noques, con 
los miembros de la Asociación de 
Vecinos cuando éstos semanas 
atrás celebraron una fiesta rcivin
dicativa reclamando la apertura 
del parque infantil y zona verde y 

la pista deportiva, terminados ya 
hace meses. Queda por rccepcio- 
nar la parte aledaña a la autovía 
A-2 puesto que la empresa tiene 
que elevar la altura de la barrera 
acústica que reduzca el ruido, so
bre todo ante las parcelas que es
tán ya vendidas para construir 
nuevas viviendas.

Desde la firma de la recepción 
el miércoles 13 de julio, seria 

cuestión de horas la apertura del 
parque Comandante Ayo Garva- 
lena, con la zona infantil y las pis
tas deportivas, asi como el 
desprecinto total de bancos y pa
peleras para su uso.

En definitiva, con la recepción 
se pone el punto y final a una 
urbanización larga, que desde que 
se iniciaron las obras, ha durado 
casi ocho años.

“La firma de hoy 
supone un paso más 
y un importante 
avance en 
infraestructuras 
y mejoras para 
el barrio, que podrán 
disfrutar los 
vecinos y vecinas 
en los próximos días”

Tras años de trabajo conjunto 
entre el equipo de Gobierno, el 
Instituto de Vivienda. Infraestruc
tura y Equipamiento de la Defensa 
(INVIED) y los vecinos y vecinas 
de la Ciudad del Aire el pasado 
miércoles día 13 de julio se ha he
cho efectiva la firma entre el 
Ayuntamiento y el propio IN
VIED. que materializa la recep
ción parcial por parte del 
consistorio de las obras de urbani
zación del Polígono 21 - A de la an
tigua Colonia del Ejército del 
Aire.

El alcalde complutense. Javier 
Rodrigue/. Palacios, el edil de Ur
banismo. Alberto Blázquez. el 
concejal de Medio Ambiente. En
rique Nogués. y el edil del Distrito 
V. al que pertenece el barrio. Al
berto González, recorrieron la 
zona para verificar el estado de la 
misma y proceder posteriormente 
a la firma del acuerdo, junto al co
ronel y subdirector General de 
Obras. José Carlos González, que 
certifica la recepción de las obras, 
que supone un punto de inflexión 
a un trabajo de años.

El alcalde complutense, Javier 
Rodríguez Palacios, señaló tras la 
firma que "hoy es un dia impor
tante y muy positivo para los ve
cinos y vecinas de la Ciudad del 
Aire. El acuerdo supone una pri
mera meta para seguir mejorando 
la calidad de vida en este barrio, 
con nuevas dotaciones c infraes
tructuras que van a poder disfrutar
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El alcaWo Javier Rodríguez, el edil de Urbanismo, Alberto Blázquez, el concejal de Medio Ambiente. Enrique Nogués. y el edil del Distrito V. 
Alberto González, recorrieron la zona, junto al coronel y subdirector General do Obras, José Carlos González.

los vecinos y vecinas de la 
zona". Rodríguez Palacios 
agradeció además la predispo
sición mostrada tanto por el 
Gobierno de España, por el IN- 
VIED como por los vecinos de 
la zona con el Ayuntamiento, 
que evidencia que "desde el 
diálogo y la voluntad de enten
dimiento lis cosas siempre son 
más positivas, como queda en 
evidencia con esta firma".

Por su parte. Alberto Bláz- 
quez subrayó tras el acto "la 
apuesta del Gobierno Munici
pal por un trabajo en equipo 
que vuelve a dar sus frutos" y 
adelantó que esta recepción 
parcial supone "la llegada de 
nuevas infraestructuras para el 
barrio, como una zona depor
tiva o un espacio infantil inclu
sivo y accesible para los más 
pequeños, que en unos dias ya 
podrán disfrutar los vecinos y 
vecinas".

Blázqucz recordó además la 
apuesta de este equipo de Go
bierno "por transformar y me
jorar dia a dia los barrios de la 
ciudad con hechos c inversio
nes" y reiteró su compromiso 
con un barrio. Ciudad del Aire, 
"por el que seguiremos traba
jando y mejorando con futuras 
dotaciones". Por último, el edil 
recordó que la recepción fir

mada también refleja deficien
cias detectadas en aspectos 
como el mobiliario urbano, zo
nas verdes, saneamientos, 
mantenimiento o barreras 
acústicas "que serán subsana
das en las próximas fechas 
como se refleja en el docu
mento firmado hoy".

Esta firma supone además 
una notable mejora de las zo
nas verdes de Ciudad del Aire, 
algo que ha sido destacado tras 
el acto por el edil de Medio 
Ambiente. Enrique Nogués. 
"Esta recepción implica la 
plantación de gran cantidad de 
árboles y arbustos", ha seña
lado. recordando que "todavía 
queda parte del trabajo por ha
cer en lo que se refiere a las zo
nas verdes, ya que por las altas 
temperaturas no es aconsejable 
continuar realizando plantacio
nes. por lo que lis marras y las 
nuevas plantaciones se realiza
rán antes de finalizar el pró- 
simo otoño". Nogués recordó 
el trabajo conjunto y lis inver
siones realizadas por el Go
bierno de l^paña en la ciudad, 
que en este caso suponen "me
joras directas para el barrio de 
Ciudad del Aire, que espera
mos sean del agrado de todos 
los vecinos y vecinas".

Los vecinos podrán disfrutar on unos días do nuevas infraestructuras como la zona deportiva, el parque y el espacio infantil
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VERANO 2022

PROGRAMA DE ACTIVIDADES DE VERANO (DE 12 A16 AÑOS): 

DEL 4 AL 29 DE JULIO 2022

INSCRIPCIONES A PARTIR OEL OIA 15 H JUNO EHIA WEB MUNICIPAL 
https://inscripciones.ayto-alcaladehenares.es/

MAÑANASGAMER

TALLER DE STICKERS Y GIFS
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tiistir a toáis <m sallónos

LUDOTECA GAMER 
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12ÍI0AUO0H.

TRANSFORMERS. BATALLA DE ROBOTS 
PROGRAMACIÓN DE ROBOTS
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Es nocosiho insenbno y 

asistirá toáis las sosionos
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ADCLESaNTES

TALLER DE DIBUJO EN CAMISETA 
CONLEnERING

5 Oí JUUO 
RÓTULO EN 30 SIMULADO 

7DE JUUO 
’WlW1* 

12DEJUU0
TALLER DE FOTOGRAFÍA CON EL MÓVIL 

14DE JUUO
TALLER PERSONALIZA TUS ZAPATILLAS 

19DE JUUO
TALLER RITMOS ELECTRÓNICOS 

2KEUJ0
TALLER DE GUIÓN Y STORYTELLERS 

26 CE AUO 
TALLER DE 

■PRESENTADOR DE TV POR UN Día- 
jueves 28 ce juuo

JSI!

SlIEGJSTANLASACTIVIWDfS
ALAKUMYlAEXURSntSESIE

ESTUElOOlEEEACnVDADES
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EXCURSIÓN SANTUARIO DE PRIMATES 
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GYMKANATECNO-DEPORTIVASUMO

22 DE JUUODÍ 11.-00A 130011
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FIESTA FRESH 
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LU GA R CASA DE LA JUVENTUD (Pt <* *
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Tengo un amigo que se llama 
José María García Gómez, que 
me deleita de cuando en 
cuando con sus escritos, opi
niones personales sin más pre
tcnsión de expresar lo que 
siente que está bien o mal.

En su última misiva me dice 
que "La edad, el ir cumpliendo 
años, tiene inconvenientes, 
pero también ventajas. Se acu
mulan recuerdos y vivencias y 
me permite ver con perspectiva 
lo que éramos y lo que somos.

Recuerdo con cariño aquella 
Feria del Campo en la Casa de 
Campo de Madrid en la que ha- 
bia pabellones en donde se ex
ponían los distintos productos 
que se lograban en las diferen
tes regiones y provincias. La 
exposición era un reflejo de 
cómo España era autónoma en 
cuanto a producción agrícola y 
ganadera. Debo confesar que 
iba allí para lograr unos trozos 
de caña de azúcar en el pabe
llón de Murcia, que chupaba 
durante toda la tarde.

Esto era en los años 60 y 70, 
cuando se inauguraban panta
nos c industrias y había casi 
Ceno empleo, pudiendo el tra- 

jador incluso ahorrar c irse 
de vacaciones, comprarse un 
piso y hasta un coche Seat 600 
y si era espabilado hasta un 
modelo 850 de la misma 
marca, fabricados en Barce
lona.

Más tarde vi cómo la indus
tria era desmantelada para que 
nos dejarán entrar en la UE. 
¿recuerdan Sagunto?. por 
a' . Vi cómo, gracias a los 

internacionales en los 
que nos metieron de hoz y coz. 
nuestros productos debían 
competir en desigualdad de 
condiciones con los de la UE y 
los de fuera de la Unión.

Veía cómo se paralizaban in
versiones para nuestra ganade
ría y agricultura, para nuestra 
industna energética, fundamen- 
talmentc la nuclear, para tener 
que comprar la misma energía 
a Francia.

Es decir, desmantelamos lo 
que tanto nos costó construir 
para que Europa nos conside
rara dignos de pertenecer a ella.

Pues bien, ahora nos encon
tramos con que. siendo cxcc- 
dentarios. por ejemplo, en 
cereales como trigo, cebada, 
avena, leguminosas como gar
banzos y lentejas, productos 
hortofrut ¡colas, en aguacate, 
mango, kiwi, etc., cuando va
mos al mercado me encuentro 
con garbanzos y lentejas de Ca
nadá. naranjas de Argelia o Ma
rruecos. patatas de Francia, 
aguacates, mangos y kiwi de 
Sudamérica. mientras nuestros

Desde el otero
de mi amigo García

productos nacionales no se reco
gen por falta de rentabilidad y ya 
ni siquiera se siembran.

Esto de la GLOBALIZACIÓN 
tiene estas cosas, nos han hecho 
dependientes en cuanto a energía y 
alimentación, en cuanto a industria 
y servicios.

Somos receptores de miles de in
migrantes ilegales, sin habernos 
preguntado a los que pagamos la 
fiesta; los dirigentes políticos se re
únen y deciden, ya vemos los re
sultados. que todo el mundo es 
bueno y que hay que tragar y el 
que proteste es un fascista y un in- 
solidaho.

Pues bien, señores: Aquí, modes
tamente. hay una persona que no 
está en absoluto de acuerdo con 
sus políticas y que seguirá lla
mando a las cosas por su nombre, 
en este caso la situación actual es 
un desastre y una estafa al ciuda
dano español y, extrapolando, tam
bién a los europeos”.

Hasta aquí tu carta, querido 
amigo, que paso a comentar segui
damente esperando te encuentres 
bien de salud pues ya sabes que. si 
a partir de los cincuenta años no te 
duele nada, es que estás muerto, y 
tú coicas diariamente haciendo re
flexionar al resto de los vivos, que 
no son todos los que viven pues 
muchos de ellos son reencarnacio
nes zombis un ¡pensantes.

En los años cincuenta del siglo 
pasado. Estados Unidos contri
buyó a paliar el hambre en España 
a través de las ayudas financieras 
que nos trajo la leche en bote y el 
queso amarillo que nos daban a los 
entonces niños en la escuela. 
Franco vio una salida a su aisla
miento internacional y los ameri
canos lo aprovecharon para 
instalar bases militares y dar vida 
económica a muchos lugares hasta 
entonces olvidados de la mano de 
Dios.

Los Planes de Desarrollo de los 
conocidos como "Los Lópeces". 
junto a la instalación en nuestro te
rritorio de fábricas y empresas a las 
que se les concedía ayudas muni
cipales y estatales de todo tipo, y 
beneficios fiscales, propiciado 
todo ello por una mano de obra ba
rata y unos terrenos prácticamente 
regalados o cedidos por cincuenta 
o cien años al inversor, propiciaron 
esa clase media de la que tú hablas 
en tu escrito, paz social, alegría en 
la población y un nivel de vida no 
conocido hasta entonces en toda la 
historia de España, y me remonto 
a los visigodos.

La Transición democrática fue 

un ejemplo mundial de cómo pue
den reencontrarse los hermanos 
con un sincero y fuerte abrazo des
pués de muchos años de enfrenta
miento. mirando siempre el futuro 
y dejando atrás para siempre los 
desencuentras habidos, aunque 
ahora nos cambien la historia y los 
asesinos de tiro en la nuca a trai
ción y enemigos de la libertad y la 
democracia aparezcan como cole
gas y colaboradores necesarios 
para mantener al Gobierno en el 
poder.

Como eso de "la democracia” 
sonaba a chino en un elevadisimo 
porcentaje de la población espa
ñola. hubo de improvisarse cien
tos. repito, cientos, de partidos 
políticos, pues todo el mundo que
ría una pane del pastel que se pre
sumía iba a repartirse.

Ni que decir tiene que el tiempo 
puso a cada uno en su sitio y que 
los principales partidos intcmacio- 
nalmentc reconocidos fueron los 
que se llevaron el triunfo, eso si. 
sin tener un duro ninguno de ellos 

yo entonces era Inspector de un 
importante grupo financiero y ahí 
estarán los datos CIRBE de enton
ces del Banco de España con los 
créditos contabilizados en fallidos, 
menos los del Partido Comunista 
de Santiago Carrillo, que era el 
único que pagaba, lo que no se 
sabe es con qué- financiados y re
gados de divisas de sus homóni
mos europeos y. en algunos casos, 
de otras partes del mundo.

Como el maná dincrario era ul. 
más de un listo contaba como el 
ciego del Lazarillo de Termes -uno 
para mí, otro para ti y uno para m¡- 
y personas que no tenían dónde 
caerse muertas cuando entraron en 
política, se hicieron ricos, eviden
temente por signos extemos, no 
por titularidad, con» nunca hubie
ran pensado. Eso, por desgracia, es 
intemporal.

Entramos en la Unión Europea, 
con diversos condicionantes. A 
cambio de una moneda única -que 
dicho sea de paso produjo una in
flación superior al 66% de golpe y 
sin tener en cuenta para futuros 
cálculos y ajustes- y evitar una 
nueva guerra civil, hubo que admi
tir diferentes imposiciones como 
optante al puesto, tal que ocurre en 
cualquier organización a la que 
llama cualquiera particular o em
presa.

Pero el problema que tú esbozas 
en tu escrito v que pudiera datarse 
en aquellas fechas, no es ése. Fe
lipe González nos puso en Europa 
y José María Aznar en el mundo.

Llegaron miles de millones de 
• /euros, que se gastaron en fmga- 

lidadcs. no se invinieron en 
modernizar empresas ni crear 
organizaciones de nuevas tec-
nologías, seguimos haciendo 
botijos, escobas y subiendo los 
ladrillos a las obras a través de 
la roldana, pero, eso si, con 
sueldos tendentes a igualar a 
los europeos que llevaban ya 
muchos años en tecnologíxs del 
futuro y no del pasado como en 
España.

Y sucedió lo que tenia que 
suceder. Se repitió en otros pa
íses con menos poder adquisi
tivo la historia de los años 60 y 
70 de España: Naciones contro
ladas por una dictadura blanda 
como fue la de Franco a partir 
de los años sesenta, terrenos 
baratos, sueldos bajos, ayudas 
de todo tipo .... Y adiós a Es
paña. Todo ello agravado por 
una constante en la democracia 
española: Se han quedado mu
chos miles de millones de euros 
por el camino, perdidos -pre
suntamente- por diferentes per
sonas de diferentes partidos 
políticos, e incluso hay quien 
habla de un gobierno financiero 
paralelo movido desde Miami.

Aún hay más. Se subven
ciona a personas paradas que 
trabajan en dinero negro -aun
que cada vez hay menos porque 
con cambiar el nombre de pa
rados por fijos discontinuos re
mos solucionado el problema 
... lingüístico, porquedincrario 
hay que seguir pagando todos 
los meses con un importe cer
cano al Salario Mínimo por lo 
que. por mucho que les cam
biemos el nombre, el dinero del 
contribuyente va a seguir des
aprovechándose en personas 
que no piensan pagar impues
tos nunca.

La Deuda Pública española 
sigue desbocada, se niega la 
asistencia más actualizada a los 
enfermos de cáncer renal, fal
tan profesionales de la educa
ción. de la sanidad y tenemos 
un Ejército muy alejado de la 
capacidad bélica de nuestros 
aliados europeos. Y seguimos 
Sstando. no invirtiendo, de 

rma improductiva, los im
puestos de quienes si trabajan y 
las ayudas de todo tipo que es
tamos recibiendo de la Unión 
Europea y. digámoslo claro, 
aunque no guste a algunos, de 
Estados Unidos.

Pues bien, José María. Yo 
tampoco estoy de acuerdo con 
esta política y seguiré llamando 
a las cosas por su nombre, la si
tuación actual es un desastre y 
una estafa al ciudadano espa
ñol.

Antonio CAMPOS
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La democracia y el desánimo ciudadano
Comentaba en uno de mis 

escritos y lo he repetido en dis
tintas ocasiones: Los senti
mientos de desánimo (hacia la 
politica y los políticos) se ex
tienden por la ciudadanía como 
las pretéritas oleadas de chapa
pote por las costas de Galicia.

He leído recientemente en un 
periódico de tirada nacional: 
"esta a la etapa más caótica 

desde la reinstauración de la 
democracia. El sistema de par
tidos ha reventado. La política 
está totalmente fragmentada 
Y el autor de la frase sigue co
mentando que los partidos po
líticos no tienen capacidad para 
pensar en el medio plazo, están 
casi todos pensando en sobre
vivir y eso ha supuesto una pa
rálisis muy extendida. La 
fragmentación y la inestabili
dad pasan factura

Se trata de una crisis que 
afecta de lleno a la democracia, 
a la política, ciertamente tiene 
repercusiones económico-so
ciales c indudablemente in
fluye en una desconfianza 
generalizada en la politica y los 
políticos.

Las causas indudablemente 
son variadas, de distinta índole. 
Las políticas de austeridad im
puestas para salir de la crisis 
económica de 2008 retumba
ron como una tormenta vera
niega en la sociedad que. al 
tiempo que ésta se sumía en la 

pobreza más acuciante de 
los últimos 30 años, vio 
cómo aumentaban los ca
sos de corrupción cuyo 
exponente más cruel era 
el de la apertura de cuen
tas en el extranjero de mi
llones y millones de 
euros; ni uno solo ha 
vuelto a las arcas públi
cas. El resultado es esa 
desconfianza del ciudadano de la 
que hablamos. Precisamente, por 
estas fechas que escribo estas li
ncas. la gran preocupación de los 
dos grandes partidos, en las fechas 
de las elecciones de andaluzas de 
19-6-2022. ya pasadas cuando esto 
se lea, es la desmovilización de los 
electores. Esta alarmante desmo
vilización trac sus consecuencias: 
ahí está el PP gobernando con 
Vox. la extrema derecha, que no es 
sino la consecuencia de los incum
plimientos de la eran formación de 
la derecha. En el PSOE pasa otro 
tanto con Podemos.

Incluso en los momentos del pa
sado más reciente con la crisis del 
Sahara, de finales de marzo de este 
año de 2022 en plena guerra en 
Ucrania. Lo más acertado al me
nos para la ciudadanía es que se 
hubiese explicado que después de 
52 años lo más adecuado para los 
intereses gco estratégicos naciona
les era encontrar una solución que 
no la encontraron el Sahara ni Ma
rruecos ni Argelia ni la propia Es
paña, ni siquiera la ONU; cambiar 

dc posición como única 
salida pero en lugar de 
eso nos dicen que no ha 
cambiado nada. Negar lo 
evidente resulta desalen
tador para una sociedad 
donde dominan los me
dios de comunicación y 
las redes sociales. Los 
partidos politices cada 
vez dan más señales de 

que solo hablan para los suyos, 
para los convencidos, tratando a 
los demás como iletrados, o como 
SC dice mis a las claras: como si 
fuéramos tontos. Los ciudadanos 
exigen conocer la verdad, piden 
esa pedagogía política de la que 
tanto se habla y tan poco se prac
tica; a la ciudadanía desmotivada 
hay que convencerla, sin triqui
ñuelas.

Recuperar la confianza en la po
lítica española requiere amplias 
dosis de generosidad para que los 
votantes recuperen la confianza 
perdida, mientras no sea así segui
remos viviendo cierto desorden 
democrático; la desconfianza en la 
politica resulu muy peligrosa, nos 
conduce al populismo.

La reacción ciudadana en Es
paña surgió con el conocido 15-M 
en 2011 quizás con la idea de bus
car otros liderazgos más cercanos; 
el experimento no parece que haya 
satisfecho todas las ilusiones cre
adas; fallan los liderazgos y se 
desvanece el experimento que pro
bablemente cueste esfuerzos titá

nicos para reconstruirlo.
Lo mismo ocurrió con algún 

otro partido hoy prácticamente 
desaparecido o en vías de ex
tinción. se decían liberales y no 
lo eran.

Precisamente el tercer par
tido en discordia, de los crea
dos contra los de "la casta " y 
los apoltronados, el más tole
rado por los medios de comu
nicación más conservadores, 
cuestiona los grandes consen
sos democráticos y constitucio
nales y es el que más vigor 
trasmite imitando fórmulas 
rupturistas con el pasado ti
rando de un populismo que 
atrae muchos adeptos y réditos 
electorales.

Llegada la hora de ofrecer 
soluciones, resultaría desafor
tunado optar por la gran coali
ción de los dos grandes 
partidos; la ciudadanía lo inter- 
prctaria como una forma de su
pervivencia entre ambos antes 
que una manera de solucionar 
los problemas de los ciudada
nos. Los partidos tienen que 
rcinvcntarsc. abusan de su po
der, ignoran o desprecian las 
demandas de la ciudadanía. 
Solo se reconciliarán con la so
ciedad si entienden que los vo
tantes están hartos de los 
modelos tradicionales jerárqui
cos. La solución hay que bus
carla en recuperar la confianza 
perdida haciendo un verdadero 
ejercicio de pedagogía politica.

Urbano BRIHUEGA

Scmanalmcntc, tras la recogida 
del alcalaíno mcrcadillo de Los 
Lunes, la Ronda del Henares 
queda cubierta de plásticos, carto
nes y otros residuos generados por 
la actividad comercial del merca- 
dillo.

Izquierda Unida Alcalá de He
nares considera que ello es debido 
a un sistema de recogida y lim
pieza inadecuado al que propone 
soluciones tomando como refe
rente lo que se hace en otros mu
nicipios con mcrcadillos similares 
a éste.

En la actualidad los comercian
tes apilan sus residuos en sus par
celas para que éstos sean 
recogidos, pero esta recogida no 
se produce hasta unas horas des
pués, por lo que una cantidad im
portante de plásticos, bolsas, 
cánones... son arrastrados por el 
viento y. en muchas ocasiones, es
tos residuos acaban en la orilla del 
caz del Henares, dejando un triste 
y desagradable panorama.

Las soluciones que propone IU 
son las mismas que se aplican en 
otros municipios:

- Cambiar el sistema de lim-

Izquierda Unida propone mejoras 
en limpieza para evitar la suciedad 

que genera el mercadillo de Los Lunes
pieza, colocando contenedores a 
lo largo del mcrcadillo de modo 
que todos los comerciantes tengan 
alguno a una distancia razonable y 
que estos tengan la obligación de 
depositar en ellos el plástico, bol
sas. cartón y residuos susceptibles 
de ser arrastrados por el viento.

- Modificar el horario de reco
gida de residuos para que los resi
duos más pesados; restos de fruta. 

cajas de madera... sean recogidos 
y la zona limpiada inmediata
mente después a la recogida de los 
puestos.

- Instalación de papeleras a lo 
largo del recorrido para que los 
cientos de vecinos que acuden al 
mcrcadillo puedan depositar sus 
residuos.

Parece urgente la toma de medi
das para que no encontremos zo

nas de Alcalá en este estado de su
ciedad y que sea inmediata la re
cogida de residuos y limpieza de 
la zona tras los días de mcrcadillo 
en los distintos barrios donde tie
nen lugar.

Asamblea Izquierda Unida 
Alcalá de Henares
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El Corpus 
Christi

Es fiesta fundamental en 
nuestra fe. última prolongación 
de la Semana Santa, que acaba 
con la celebración del Corazón 
de Jesús y de María. Es una 
fiesta grande para muchos pue
blos el dia del Corpus Christi.

Se celebra la presencia de 
Dios en el Pan Consagrado en 
la Eucaristía, sacando a Dios en 
procesión por nuestras calles.

En muchos pueblos es la 
Fiesta de los Altares, se engala
nan las calles y las casas y se 
colocan altares en las fachadas 
de las casas, y lugares de las ca
lles del recorrido de la Proce
sión. Altares en nuestras casas y 
calles donde nos visita el Señor 
y iros bendice.

Recorre la Procesión las ca
lles de nuestra ciudad con el 
Santísinro. Es el Señor que 
pasa, alegría grande ver y 
acompañar al Señor. Aquí, en 
Alcalá se han colocado también 
varios altares en el recorrido y 
han acompañado, también al 
Señor, como otros años, los ni
ños que han hecho este año la 
primera comunión.

Con la bendición del pan y 
del vino por el sacerdote, se re
aliza la presencia de Dios entre 
nosotros. En nuestro mundo, la 
Eucaristía es vínculo de unión 
entre este mundo visible, hecho 
de la nada, y el invisible de 
Dios Creador. Cielo Eterno.

Ante las cosas de! mundo que 
se desvanecen y la muerte, el 
hombre puede experimentar su 
deseo de eternidad, y con la 
ayuda de Dios puede decir “yo 
soy" al participar del cuerpo de 
Jesucristo resucitado que ha 
vencido a la muerte y al pecado.

Es la celebración del Corpus 
Christi la rememoración, y el 
eco de la Cena Pascual y de 
aquel Jueves Santo, en que 
Cristo instituye la Eucaristia 
como mandamiento de amor. Es 
la última Cena como el testa
mento de Cristo.

Es la Eucaristia la celebración 
de la comunión fraterna. Es fun
damento de la Iglesia y comu
nidad cristiana. Participamos 
del amor de Cristo que se ofrece 
por nosotros al Padre. Nos da el 
Sacramento de la Comunión, 
que es la Cena Pascual, en la 
que ofrece su cuerpo y su san
gre por nuestros pecados y 
nuestra redención, al Padre.

Se convierte en cordero de 
expiación y comida mística en 
la que nos alimentamos de su 
Cuerpo, y de su Sangre, y nos 
manda realizarlo en memoria 
suya.

En la Eucaristia se nos da el 
mandamiento del amor, nadie 
ama tanto a sus amigos como 
quien da la vida por ellos. Nos 
manda amarnos como El nos 
amó. y estar al servicio de los her
manos. "en «lo conocerán que 
sois mis discípulos".

En la Eucaristia participamos 
de la presencia de Cristo. Nos 
hace comunidad al participar en 
"común" del mismo Cristoy for
mar el mismo cuerpo con El que 
es la Iglesia.

Cristo nos da la paz y la Unidad 
haciéndonos participes de la Eter
nidad. Nos da la libertad liberán
donos del miedo a la muerte, y 
del pecado. Cristo nos hace libres 
y por ello defensores de la Verdad 
y del Bien. Cristianos nos hace
mos por el seguimiento de Cristo 
y el Bautismo, en éste, la unción 
del agua y del Espíritu Santo, nos 
hace sacerdotes, profetas y reyes. 
El Corpus Christi nos habla de la 
ofrenda de cada uno de nosotros, 
en nuestra vida, al Padre.

Ha sido también en estos dias, 
14 de Junio, la fiesta de San Félix 
de Alcalá. Nació en Alcalá lacia 
el año 830. siendo sus padres de 
origen africano. Ingresó en un 
monasterio benedictino en Astu
rias.

Pasó después a Córdoba. Alen
tados por San Eulogio, los cristia
nos mozárabes, a manifestar los 
errores del Islam, fue decapitado 
San Félix, por ello, junto con 
otros mártires. Se conservan sus 
reliquias en el monasterio de San 
Zoilo y también parte de ellas en 

la cripta de la Catedral Magistral 
de Alcalá.

Celebró por la mañana el Sr. 
obispo D. Juan Antonio una misa 
en rito mozárabe, en la conme
moración de San Félix. Tiene esta 
liturgia un carácter «peda! por la 
situación de resistencia que te
nían los cristianos frente al peder 
árabe, establecido en aquella 
época. Este estado de lucha y 
combate, para que nadie nos robe 
el alma, es realmente la situación 
del cristiano en este mundo. Te
niendo la liturgia de esta misa un 
acento de espiritualidad, especial 
y concentrado, de plegaria al Pa
dre para nuestra redención y la re
dención del mundo.

La Fiesta del Corpus Christi se 1 
crea en el siglo XIII por Urbano 
IV, después se extiende a toda la 
Iglesia. A Santo Tomás de Aquino 
le encarga una serie de himnos, el 
Adorate Debole. el ¡Mude Sion 
Sah-atorum y el Pange Lingua 
Gloriosi. En ellos está la fe cuca- 
ristica de la Iglesia.

Han estado presentes, en la 
Procesión del Corpus, en Alcalá, 
todas las cofradías, en especial 
los de la adoración perpetua de 
las Santas Formas, y también nos 
han acompañado las imágenes de 
los Santos Niños. Justo y Pastor, 
de San Diego y San Félix, que 
con la Virgen del Val y la custodia 
S recuerda el milagro de las 

tas Formas son luminarias en 
nuestra Iglesia como lo son los 
vitrales de la Catedral donde es
tán representados.

Santiago María

Alcalá se concentró 
contra las muertes 
que se producen 
en las fronteras

El pisado viernes I de julio a las 
19.30h hubo una concentración en 
la Plaza Cenantes con la calle Ma
yor para mostrar rechazo a las 
muertes que se producen en las 
fronteras de los países. La convo
catoria se realizó tras la tragedia 
ocurrida en la valla que separa Mc- 
IiIla de Marruecos, donde la policía 
marroquí empleó la fuerza para 
evitar que los inmigrantes saltaran. 
Según las cifras oficiales de Ma
rruecos. hubo 23 fallecidos, pero 
las ONG han elevado el recuento a 
47 cadáveres. Es por ello que en la 
convocatoria complutense señala
ban: "Las vidas negras importan. 
Han asesinado impunemente a 
£’ personas en la muralla de Me- 

y Marruecos las va a enterrar 
en fosas sin efectuar autopsia ni 
idénlifiCárláS”.

En las pancartas de los manifes
tantes se pudieron ver «slogans 
como "Menos violencia y más 
amor" o "La clase trabajadora no 
tiene fronteras", detrás de la cual 
estuvo el concejal de IU. David 
Cobo. Además, dejaron claro que 
la crisis migratoria no es un fenó
meno solamente propio de Marrue
cos. España. Turquía, Siria y 
Kurdistán... El 27 de junio tam
bién se encontraron los cuerpos sin 
vida de al menos 46 migrantes den
tro y alrededor de un tráiler aban
donado en San Antonio (Texas, 
EEUU). Otras 16 personas fueron 
llevadas hospitales, donde han 
muerto 3 hasta el momento.

Según datos de la O1M. cada día 
durante 2021 murieron 12 migran
tes en su tránsito hacia un nuevo 
país.
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Habíamos visto a Carlos 
Aguí lar en la televisión muchxs 
veces hablando de cinc, de lo 
suyo, de su vida, en una pala
bra. que debe ser de lo más 
apasionante y movida; amén de 
viajada, rodada -¡silencio, se 
rueda!- conversando con acto
res. directores, músicos... Y 
con música, si no de cinc, de 
jazz mezclada con buen fla
menco; acabamos de conocer a 
todo un investigador, conferen
ciante. critico, con unos setenta 
libros a sus espaldas, de Sergio 

I Lconc al cine español de los 50 
a los 70. o al cinc fantástico y 
de terror de la Universal. Fue la 
otra tarde en el concurrido y re
conocido Café Central de Ma
drid. de donde es oriundo 
Carlos. Muchos amigos y com
Seros, como el director de 

c de Barrio, manchcgo de 
Campo de Criptana. veinte 
años ya... y le queda poco nos 
dijo, o el presidente de la Fun
dación Lumicrc. que está en to
das partes, la última, ante el 
Papa en Roma, a quien se le 
hizo entrega de un certificado 
de madera de olivo más el rico 
aceite de Carboneros (Jaén) al 
tiempo que apadrinó un olivo y 
mostró su apoyo al proyecto 
"El aceite de la vida”, que tanto 
éxito viene cosechando desde 
su creación. Amén.

Bien, y volvemos con nues
tro prótágóñislá. Qué tArttAS 
"películas” nos va a contar. Y 
un nuevo libro que vino a prc- 
sentar, "Julio Diamante y el 
jazz: All Bluc(s)”. que ha dedi
cado al director y guionista de 
cinc, teatro y televisión, ade
más de escritor. Julio Dia
mante. fallecido hace un pardo 
años, que era un apasionado del 
jazz, lo amaba, además del cine 
(en los años 60 rodó en Alcalá 
de 1 leñares "Los que no fuimos 
a la guerra”, con mucha calle 
Mayor, Santos Niños y alredc- 
dores, y cómo no. la Plaza de 
Cervantes, y una rubia Laura 

I Valenzuela paseando por el la y 
sus tiendas). También hizo una 
versión aflamencada de "Car
men”. que volvieron a poner 
hace poco, como la anterior, 
con la actriz y bailaora Sara Lc- 
zana y Julián Mateos, aquel ga
lán de drama y del oeste, que 
estuvo junto a Yul Brynncr en 

I "El regreso de los siete magní
ficos" y luego se convirtió en 

I productor de. entreoirás, "Los 
santos inocentes". Fue tam
bién. como Diamante, gran 
amigo de Carlos Aguilar. Y va
mos. por fin, con él.

- ¿A qué edad pisaste el 
cinc, y cuál?

- Ño lo recuerdo, franca-

El escritor Carlos Aguilar durante la presentación de su 
último libro en el Cafó Central de Madrid el pasado 5 de julio.

Caminar y contar

Carlos Aguilar, 
setenta libros de cine

mente. Ni siquiera la ciudad. Pero 
tuvo que ser uno de barrio con pro
grama doble de mediados de los 
sesenta, eso si.

- ¿Recuerdas la sensación?
- Tampoco, pero a buen seguro 

debí pensar, de forma inconsciente 
c infantil, pero real, "esto es lo 
mió".

Aqui, en un Festival de Cine de Almería entre dos legendarios: Eli 
Wallach, Intérprete de “El bueno, el feo y el malo”, y Giullano 
Gomma. a quien hemos visto en tantas del oeste y otros géneros.

- Un actor y una actriz de an
tes. Y de hoy.

• De antes, Hcnry Fonda y Gene 
Ticmcy. De hoy. Forest Whitakcr 
y Audrey Tautou.

- ¿Qué le ha pasado al cine?
• Pues que ha perdido su identi

dad. el lugar privilegiado y mara
villoso que ocupó durante las siete 

c incluso ocho primeras décadas 
del siglo XX. a remolque de una 
gran diversidad de transforma
ciones sociales. Lo peor es que 
este "estado de cosas" es irre
versible, lo cual afecta mucho a 
la gente de mi generación.
- Háblanos de rodajes, de 

momentos, de Almería.
- Los rodajes son experiencias 

durísimas, siempre, y. por lo co
mún, ingratas; la gente no se lo 
puede imaginar. Pero si la pelí
cula queda bien, se convierten 
en un recuerdo agridulce de lo 
más gratificante. Almería me ha 
encantado desde siempre, por 
las películas, incluso cuando ni 
siquiera la identificaba, sin sa
ber que pertenecían a esa pro
vincia las localizaciones que 
veía en tantas películas de los 
años 60. sobre todo, y 70. Puede 
decirse que es mi patria estética, 
y asi lo manifesté en mi tercera 
novela. "Coproducción”, por la 
cual siento un cariño especial, 
como autor y como persona.

- ¿Cuántos libros has escrito 
sobre cine?

- No lo sé exactamente. Pero, 
sumando las autorías individua
les. las compartidas y las colec
tivas. unos setenta, entre 
España. Italia y Alemania.

- Aparte de escribir sobre 
cine, también lo has hecho so
bre música, asi como has pu
blicado seis novelas.

- Sí. son facetas estas dos que 
no considero complementarias, 
sino igualmente fundamentales, 
porque brotan de inquietudes 
asimismo poderosas: por eso. 
no descarto prolongar esos dos 
caminos. Aunque alguno de mis 
libros combina estas cualidades, 
como "Cinc & Jazz”. "Fla
menco y Cinc", que es el tercero 
que escribí con mi esposa, la 
premiada autora canadiense 
Añila Hass. o el que he presen
tado esta tarde.

- Una película, o dos.
- "Pasión de los fuertes" y "El 

proceso”.

Carlos posee miles de progra
mas de mano, guías y entradas 
de todos aquellos cines del Ma
drid de los 60 y 70 que hoy ya 
son solo recuerdo. Además, co
labora en RTVE presentando 
películas en "Historia de nues
tro cine" o “Cinc de barrio", y 
en publicaciones como "Cinc- 
Bis", revista "cool” de cinc edi
tada por Javier G. Romero. Ah, 
y en 2001 recibió en el Festival 
de Torcí la dei Lombardi la 
Placa Sergio Lconc por sus tra
bajos sobre dicho cineasta ita
liano. ¡Casi nada!

LUMIGARMO
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Vivía pero ella no lo sentía. De 
unta intensidad, un día se le 
fue la mente de las manos. Había 

dado todo sin querer nada a cambio. 
Todo el mundo lo consentía: "deja
día que ella disfruta...” pero el 
cuerpo humano tiene unos limites. 
Se casó joven y era su ley de vida. 
Los padres la habían educado para 
ser esposa, madre y qué sabe Dios lo 
!ue ocurriría después. Quizás una 
amilia numerosa, una felicidad 

plena, unos recuerdos intensos, un 
atardecer presenciando cómo decae 
el sol por el monte más próximo. Su 
responsabilidad se hacia dueña de 
todo el carácter que Dios le incrustó 
en su sangre. Nunca dejaba nada 
para el dia después, su mente le or
denaba y ella cumplía a rajatabla. 
Pero esto no suponía satisfacción del 
deber cumplido. El deber no tenia 
fin. Era un derroche de tarcas que si 
no estaban programadas, ella las in
troducía y acumulaba para no llegar 
el momento de "no tener nada que 
hacer". Nunca se imaginaba esa si
tuación. Decía que hubiera sido el 
fin de su propia existencia. Cuando 
sus más allegados se fueron del con
trol materno. Eloísa sintió una pesa
dumbre que la torturaba. No tenía a 
quién satisfacer, sus tareas eran 
como tirar piedras al rio. Inició un 
debate inocuo con el marido: "No 
pases por ahi que acabo de fregar". 
"Ya te has comido la única manzana 
que quedaba". "Esa camisa te la has 
manchado, quítatela que sabe Dios 
lo que dirán de mí". Una serie de 
mensajes, que el marido recibía en 
silencio y le condicionaba su estan
cia en casa. Eloísa se convirtió en es
clava de su propia personalidad. La 
familia no dejó de quererla, pero sus 
recibimientos esporádicos eran des
concertantes: "Ya es hora de que os 
acordéis que tenéis madre, algún día 
voy a tener que enviar a los guardias 
a por vosotros ” Cosas de este estilo 
y que a los nietos, sobre todo, los 
despegaba de esas situaciones, al 
tiempo que se hacían jóvenes con 
ilusiones de independencia. Eloísa 
dejó un dia el cubo y la fregona en 
el centro del pasillo y se tumbó presa 
de un ataque de ansiedad. Como la 
noche era un pasaje de insomnio y 
tortura, se dormía tras el efecto de 
los calmantes que tomaba. Su ma
rido no intervenía en situaciones de 
esa índole, dejaba que durmiera, re
tiraba la fregona y comía cualquier 
cosa que se preparaba. Pero el des
tino no perdona, Eloísa se fue a 
comprar y se la encontraron en el ca
mino del rio sin saber dónde estaba. 
La llevaron a su casa unos vecinos y 
el marido no sabía cómo agradecer 
tanta cordialidad y benevolencia. A 
la mañana siguiente, una vez supe
rada esa falta de memoria, acusó ai 
marido de no haberla acompañado: 
"He perdido el bolsillo con mis pa
peles y el dinero, todo por tu culpa 
de dejarme ir sola a todas partes. Pa
rece que no tengo a nadie. Mejor es
taría muerta. ¡Para lo que sirve 
una’". Los médicos dijeron a la fa
milia que Eloísa tenía un principio

Carita 
de plata 

de demencia senil y lo mejor seria 
internarla para ser tratada por profe
sionales. Su situación es muy deli
cada y podría entrar en un estado de 
pérdida de memoria total. Sus pri- 
mcros dias en el centro residencia se 
convinieron en una atención cons
tante de médicos y enfermeras, no 
dejaban sola a Eloísa. Ésta sufría 
procesos de una indescriptible desa
zón. seguida de escándalos verbales: 
"Dejadme ir. quiero estar en mi casa, 
necesito atender mis deberes. Sois 
un hatajo de bandidos, os denun
ciaré. Esto no quedará asi. ¡Que 
venga mi marido! Quiero estar con 
mi familia..." Por momentos, pa
saba a una situación de ingravidez 
total. Parecía no importarle nada. Si 
en esos momentos tenia alguna vi
sita. permanecía en su estado ntcnül 
de inconsciencia y vaguedad. A ve
ces. solía expresarse con cierta luci
dez y preguntaba por su primo. 
Sebastián, que por cierto, ya llevaba 
en sepultura hacía tres años. Su ma
rido sufría en silencio su tragedia y 
se le veía decaer a pasos agiganta
dos. Se apoyaba en la familia, pero 
esto era sostén poco suficiente para 
su profunda desesperanza. Un dia 
permanecía en casa sin salir, presen
ciando una foto de su esposa en 
plena juventud: "Asi me enamoré de 
ti -se decía a si mismo-, eras una 
belleza, un consuelo, un atajo para 
mis momentos de imprecisión. Lo 
tenías todo y me lo dabas a cambio 
de nada. Por qué te fuiste convir
tiendo en un ser aislado, sin concien
cia amorosa, tú que tanto te gustó el 
perfume de una flor y la caricia de 
un ser querido. Qué brebaje tomaste 
para convertirte en una mujer sin 
asentamiento mental.'' Y Pascual se 
hundía en la más profunda de las 
aflicciones. No dejaba un dia sin ir a 
verla. Visita a una “sepultura” con 
una flor bajo la solapa para tratar de 
crear una posible relación, que sa
liera de su boca una frase, una pala
bra de aquellas que tanto se 
prodigaban en tiempos de una feli
cidad plena. Pero tiempo que pasaba 
era una losa que se movía lenta
mente para que la relación de dos se
res. antes con una sola voz. se 
cerrara para siempre. Una muerte sin 
difunto, una muerte en vida, pues 
mientras hay vida hay esperanza, 
pero ¿a qué se puede denominar 
vida? Un ser humano que ocupa un 
lugar, una figura que mueve sus ex
tremidades. una boca que come 
cuando se lo ofrecen, una lengua que 
habla sin que le pregunten de cosas 
inconexas, sin sentido, sin razón, sin 
lucidez. Sentada en la terraza que 
daba al sol de media tarde. Eloísa 
miraba a un horizonte bello, el sol se 
escondía entre nubes, formando un 
panorama de vida de normalidad. 
Mañana será otro dia. pero para Elo-

A veces, la hierbabuena 
nos trac recuerdos

isa significaba, sin darse cuenta, que 
un día se apagaba. Su gesto de me
dia sonrisa aparentaba una paz. Su 
cabello cano. laso, acariciaba su ros
tro y daba una imagen de Carita de 
Plata. Asi la llamaba Pascual desde 
que se apartaron de su unida y soli
dificada relación de pareja Era una 
separación de una crueldad que no 
tiene definición en los textos que se 
escriben del proceso que sigue a la 
enfermedad confirmada. Hasta los 
sacerdotes que bendicen a los con
trayentes el dia de boda, llevan la 
frase que predice el final de la unión. 
"Hasta que la muerte os separe*. 
Pero la aparición de enfermedades 
tan dañinas para la mente nos hace 
pensar que antes de la muerte exis
ten causas, sin nadie que acierte a 
descubrir, que a un ser humano le 
arrancan la vida a trozos sin predecir 
el futuro de relación que lo espera. 
Aquí no había muerte, pero la mente 
de Eloísa estaba en un estado neuro
degenerativo acuciante. Asi iban 
transcurriendo los días, con esa mo
notonía de un drama representado 
por un grupo de profesionales, que 
cumplían su cometido y nadie sabe 
el punto final. Eloísa llevaba 14 me
ses recluida en el centro y el tiempo 
o el proceso de su terrible enferme
dad se habían apoderado de sus re- 
acc iones personales. Cada dia era 
más dócil, más obediente, más com
prensiva. Un cuerpo que se deja lle
var, porque los cuidadores la 
trataban con un respeto extraordina
rio, pero las reglas de habitual sane
amiento. sus dosis de pastillas, sus 
movimientos de mantenimiento 
muscular y el alimento esencial para 
seguir los órganos de su cuerpo res
pondiendo. mientras tuvieran un 
ápice de esperanza de vida, era una 
obligación de los sacrificados cuida
dores’as. que saben darle a su come
tido un toque de humor en 
momentos puntuales, para asi apaci
guar el estado que envuelve un 
fondo nada agradable. Si alguien vi
sita por primera vez un* residencia 
de personas con procesos de enfer
medades degenerativas, nunca en
contrará un nncón por donde quiera 
introducirse el fantasma de la tris
teza. Aqui no se representan funcio
nes de lágrimas ni escándalos 
desgarradores. El ambiente se crea y 
se mantiene con unas pautas de so
siego y paz ilusionantes. Nadie 
puede predecir el futuro, por lo que 

se trata el presente con suma delica
deza y manteniendo la esperanza 
que mañana amanecerá otro dia con 
otras perspectivas, otras ilusiones, 
otros avances de la investigación 
Esersiste y algún dia conseguirá 

ubrir el origen, tratamiento 
efectivo generativo o que deje de ser 
una enfermedad de rompimiento 
mental entre el enfermo y la vida 
que lo rodea. El transcurrir del día 
en la residencia, aunque monótono, 
siempre se trata de mantener un pro
grama que impresione por su cons
unto actividad. El enfenno no recibe 
de igual forma estas pautas, ya que 
cada residente se encuentra en una 
fase de su enfermedad diferente. 
Pero todo lo que se realice en pos de 
una atención, una reacción, un gesto 
que pueda iluminar algo de chispa 
recordatoria en esas mentes dormi
das. servirá para que el enfermo re
ciba un apoyo, una solidaridad, un 
sentirse acogido en un grupo del que 
todos están diagnosticados del 
mismo mal. El enfermo que entra en 
esa fase de pérdida de memoria (de
mencia o alzhcimcr) tiene fases de 
recuerdos entrelazados. Recuerdos 
lejanos, recuerdos que han dejado en 
su mente una huella y que serán los 
últimos en que desaparezcan de su 
enferma mente. El enfermo sufre, el 
enfermo va cayendo en las profun
didades de tan cruel enfermedad, 
con indefensión total. El cuerpo 
puede reaccionar con cierta brusque
dad en las primeras fases, que con 
una atención responsable, va de
jando atrás, conviniéndose en un 
mero espectador de un escenario que 
cada dia conoce menos. Las caricias, 
los besos, las palabras suaves, una 
flor, una fotografía... puede servir 
de estímulo, de reacción, de apre
cio... cada enfermo es distinto y 
cada fase tiene unos condicionantes 
muy estudiados, pero nunca se debe 
dejar de tratar de buscar una claridad 
en el mundo oscuro de una mente 
enferma. Pascual llegó a acostum
brarse a esta nueva vida, a tal punto, 
que sentía cierta felicidad de seguir 
teniendo a Eloísa viva. Cuando co
menzaba un* nueva jomada, mante
nía el orden en la cas*, hacía su 
compra, preparaba su menú del 
día... todocllo con una alegríac ilu
sión. pensando que ya se acercaba la 
hora de hacer la visita diaria a su 
"Carita de Plata". Al dia de hoy. han 
pasado fases muy difíciles pero la 
vida nos prepara en cursillo acele
rado. pata conllevar los aconteci
mientos. La resignación desaparece, 
porque sabemos sacar felicidad de 
donde creemos que nos corresponde 
tenerla en nuestra vida diaria. Nace
mos. nos criamos, crecemos, nos 
unimos cuando hay amor que repar
tir. traemos hijos que llenan nuestras 
vidas de felicidad, y cuando la vida 
nos acecha con sus crueles adversi
dades. hay que asumirlo, y con el 
semblante templado y el coraje in
tacto. sacar partido hasta con he car
tas marcadas del Diablo.

AT1LA-NO
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De tan sencilla manera cantaba el bardo 
pampero Atahualpa Yupanqui. con su voz de 
oscura melancolía baritonal a la noche de su 
hemisferio.

La noche empieza al terminar el crepús
culo. y si es verano, la luna nueva y tiempo 
sereno... el firmamento se cuaja de estrellas, 
esos cuerpos siderales misteriosos con luz 
propia tan engañadores como verdaderos. 
I-as estrellas, desde cualquier latitud que se 
las observe, están muy lejos. A años luz dice 
1a ciencia. Mas a la más cercana la llamaron, 
desde tiempo inmemorial, Elio, o sea: sol 
con categoría divina. Ella nos regala el día.

Cuando niñas y niños con su imaginación 
sin fronteras y sus lápices de colores pintan 
el verano, no piensan en la noche sino en el 
dia con la luz amarilla brillante que reparte 
el astro venerado con generosidad igualitaria 
pues el sol sale para todos, dice el refrán. La 
infancia nunca pinta la oscuridad. Siempre 
se inclina por la luz pues en ella las realida
des están claras. ¿Es que a la noche hay que 
ganarla tal cantara el poeta argentino?

La noche y las estrellas son hemanitas y en 
el Universo, las vemos siempre de la mano. 
Ambas se necesitan.

La palabra estrella, paradójicamente, tiene 
origenes muy oscuros, y se pierde en los ana
les de Cromos. Sin embargo en los cantos ho- 
móricos y en el libro de Los Reyes de las 
Sagradas Escrituras, se cuenta que el futuro 
rey David, siendo zagal, tuvo su buena estre
lla de cinco puntas y con una piedra, lan- 
zanda con su honda certera, venció a Goliat, 
el famoso gigante abusón, contemporáneo 
quizá, de Polifemo, del que se burló Ulises. 
Hay otra estrella famosa que tampoco tiene 
nombre pero guió a los Magos de Oriente en 
aquellas noches saturnales, pero arrastraba 
cola de cometa, era errante, ¿por eso la vie
ron rara y la siguieron?

La oscuridad de la noche invita al sosiego, 
a la calma, a la paz que conduce a abando
narse en los brazos de Morfeo.

La noche es habitada por los amantes ves
tidos con sus deseos, sus palabras cálidas 
colmadas de promesas, sus misterios, sus 
elocuentes silencios con que hablar a las es
trellas, a las centellas, a los luceros..., a la 
penumbra azul de la alborada..., a las cons
telaciones.

El cómputo del tiempo en el reloj se mide 
en horas. En él caben la noche y el dia. Los 
romanos, que aún no habían inventado los 
relojes de exactitud helvética, a la noche la 
contabilizaban por vigilias contemplando las 
estrellas. Así. desde el crepúsculo vespertino 
hasta las luces de la alborada, el latín des
plegó un amplio abanico de denominaciones 
que hoy inundan los diccionarios de todos 
los idiomas. El cénit es la media noche. En 
nuestros relojes, las 12. Luego se extiende la 
madrugada hasta ser llamada mañana cuando 
el gallo cante. En este arco de espacio tem
poral, se experimenta el periodo en el cual 
impera el silencio más absoluto. Es llamado 
conticinio. Se piensa que del conticinio al 
gallicinio se producen los sueños con sus re
públicas y revoluciones internas insatisfe
chas si... - tal dijera Calderón de la Barca • 
“toda la vida es sueño y los sueños...''.

Dibujo de Antonio Contreras

Noche y poesía 
"A la noche la hizo Dios, 

para que el hombre la gane. ”

La noche no es un metaverso de colgadu
ras virtuales tal profetizara Stanley Kubrick 
en su filme "2001, tina odisea en el espacio " 
a ritmo de vals vicnés. La noche tampoco 
cabe en la inteligencia artificial que al ser in
conmensurable, nunca, jamás podrá ser un 
memo pero... noche tiene un secreto/ 
que solo el corazón sabe" escribía el poeta 
argentino citado.

¿Cuál es el color de la noche? Salpicada de 
estrellas, lácteo. Asi vienen a nuestra mente 
las palabras Vía Láctea. Galaxia... infinito, 
inmensidad; poesía en movimiento.

El instrumento musical de la noche es la 
guitarra -hondo jagüel de saudades- que 
acompaña a los cantos de terciopelo por las 
calles del mundo colgándolos de los balco
nes abiertos de par en par a la penumbra de 
los sentimientos azorados por el deseo de 
rondallas y rondas.

¿Es la noche joven o es de los jóvenes? 
Las noches veraniegas son demasiado cortas 
quizá para entender el discurso de las estre
llas cuando las Perseidas (lágrimas de san 
Lorenzo) nos hagan guiños con sus despla

zamientos fugaces y la ocasión de preguntar
las se nos escape por las costuras del ins
tante. porque..., dice el epigrama populan

"El mentir de las estrellas 
es el más necio decir, 
porque nadie ha de subir 
a preguntárselo a ellas "

El compositor veneciano Antonio Vivaldi. 
alias el “Padre rojo" por su abundante cabe
llera pelirroja, diseñó con exquisitas melo
días el verano. Su genialidad descriptiva, con 
un abstracto material, describe una tormenta 
diurna en dinámica vivaz, o sea, vfrace. re
servándose el tempo adaggio. quizá para 
contamos el placer de la noche con la espe
ranza de la amanecida, del alba, del rosicler 
matutino.

En fin amigas y amigos, para concluir este 
ejercicio literario con ínfulxs líricas, doy gra
cias a la Naturaleza, a la vida y deseo a mis 
lectoras y lectores que pasen un buen verano 
disfrutando de los días y noches en paz y ar
monía con tierra y el ciclo; con el cosmos...

Asimismo, permítanme recordar a mi 
amigo el poeta José Iglesias Benítez, 
pues ... para él también Miguel Hernández 
dice ahora:

"Temprano levantó la muerte el vuelo, 
temprano madrugó la madrugada, 
temprano está rodando por el suelo “.

Sobre su persona y arte publiqué un arti
culo en este semanario el 27/01/2018 titu
lado “Poesía cristalina”, el cual pueden 
encontraren el libro CON BUENA PLUMA 
(artículos sobre la Lengua Española Caste
llana) en las librerías más importantes de la 
ciudad. Nuestro Pepe, asi le llamábamos con 
cariño sus numerosas amistades, compuso 
un poema en forma de soneto al fin del día o 
a la noche, publicado en su último poemario 
titulado EL LIBRO DE LOS RETABLOS, 
que ha de servir ahora de colofón a este es
crito:

Ya está. Señor, ya está. Ya se han pasado 
las veinticuatro horas de este dia.
Se acabaron. Señor, y parecía 
eterno este reloj, mas ya han contado

su tiempo las agujas. Y han callado.
■ Yo escucho su latido, todavía, 
mas no tengo la luz que ayer tenia 
y la noche me tiene acorralado -.

Oigo el rumor de! viento en mi cabeza.
Tu mano me señala con el dedo 
una vereda atroz, que me acobarda.

Busco tu luz. pero mi pie tropieza. 
Y es de noche, Señor. Y tengo miedo. 
Menos mal que en tu pecho el sol 

me aguarda.

9 de Julio de 2022

Theófilo ACEDO DÍAZ
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Cartas “Si en vez de tener alcaldes políticos, tuviésemos gestores que sepan, 

esto no pasaría"

Contenedores y 
pasos de peatones

En relación con las reformas que 
se están realizando en el viario de 
Alcalá de Henares, sugiero al Sr. 
Alcalde y al Concejal correspon
diente lo siguiente:

Los contenedores lindantes con 
los pasos de peatones. SE DEBE
RIAN PONER SIEMPRE DES
PUÉS DE LOS PASOS DE 
PEATONES Y SIEMPRE QUE 
SEA POSIBLE A UNA DIS
TANCIA MÍNIMA DE 5 ME
TROS. Con la adopción de esta 
sencilla medida el peatón tendría 
un campo de visibilidad mayor del 
trafico en la calzada y el conductor 
advertiría con anticipación al pea
tón. Su coste es insignificante en 
comparación con el daño que 
puede producirse, ya que con ello 
se evitarían accidentes y pérdida 
de vidas humanas.

Juan Luis Rui/ de la Rosa.

Nueva Asociación de 

Vecinos Carena Sur

El nuevo barrio Carena Sur ya 
tiene su asociación de vecinos. Se 
trata de una nueva zona en expan
sión donde un gran número de fa
milias han decidido instalar su 
residencia.

Nuestro objetivo no es otro que 
defender y representar a los veci
nos en este barrio de reciente cre
ación. Queremos ser el altavoz de 
los ciudadanos en la búsqueda de 
mejoras en las infraestructuras y 
servicios, asi como fuente de in
formación continua en lo referente 
a todas aquellas cuestiones que 
como vecinos nos afectan.

Tenemos mucho trabajo por de
lante. pero también mucha ilusión, 
estamos seguros de que con la 
ayuda de todos conseguiremos 
que, con el tiempo, sea una de las 
mejores zonas de Alcalá.

Se han comenzado ya los con
tactos con las distintas autoridades 
municipales a las que se les ha ido 
comentando la problemática más 
acuciante del barrio.

Buzón de correo
y contacto en redes sociales

Correo: garenasur.av@gmail.cont 
Eaccbook: @garenasur.av 
Instagram: garenasur^v 
Twittcr: @AvGarcnasur

Gracias de antemano.
Un saludo.

/Ksoclaclón de Vecinos 
CARENASUR

Una pizzería de la calle Mayor pone en el escaparate 
lo difícil' que es invertir y dar empleo en Alcalá
“SI quieres vivir emociones fuertes, invierte en Alcalá, tienes muchas posibilidades de salir arruinado. 
En mi caso han tardado 15 meses y 15 días en aprobar el proyecto de obras. Durante esc tiempo se paga 
el alquiler y no estás abierto. Quiero pensar que el señor alcalde sabe que todos los españoles somos igua
les. por lo que deduzco que él no ve las terrazas que hay montadas en la calle Mayor y lógicamente yo 
no la puedo montar porque no las hay. Hay afortunados que abrieron después y ya tienen terraza ¿sólo 
casualidad? Lo dicho: ¡No se pierdan la ocasión de Invertir en Alcalá! pero procuren tener un buen col
chón económico. Si en vez de tener alcaldes políticos, tuviésemos gestores que sepan, esto no pasaría!*'.

¡SI QUIERES VIVIR EMOCIONES FUERTES. 
INVIERTE EN ALCALÁ. TIENES MUCHAS 

POSIBILIDADES DE SALIR ARRUINADO!
En mi caso han tardado 15 meses y 15 dias en 

aprobar el proyecto de obras. Durante esc tiempo 
so paga el alquiler y no estás abierto.

¡QUIERO PENSAR QUE EL SR. ALCALDE, 
SABE QUE TODOS LOS ESPAÑOLES SOMOS 
IGUALES!, por k» que deduzco, que él no ve las 

terrazas que hay montadas en la C/ Mayor y 
lógicamente yo no la puedo montar porque no las M 

hay.
Hay afortunados que abrieron dosouós v va t>an««n

i ¿solo ualidad?. L
)ANU ¡ASIÓNOI

• ÁtPero ^renten»
v 'onóm ee

N VEZ DE TEN -R ALC
. UVIES^MOS V -T lORES QUt SEPAN. ESTO I 

NO PASARÍA I m

Este cartel con letras negras y ro
jas en el escaparate de la nueva 
pizzcria-bocadillcria al comienzo 
de la calle Mayor, en el número 4. 
no está pasando desapercibido 
para muchos vecinos. Su empren
dedor dueño, Sebastián, ha deci
dido comunicar asi el problema 
que sufre desde hace 15 meses que 
presentó el proyecto de obra. Se 
trata de un empresario con hoste
lería en Madrid que decidió hace 
27 meses sustituir su negocio de 
peluquería y estética que había en 
este mismo local para abrir un 
nuevo negocio gastronómico en 
una ciudad tan turística como la 
complutense.

Según han informado él y varios 
de sus empleados a nuestro perió
dico, lleva esperando también seis 
meses para montar fuera la terraza. 
Al no obtener respuesta, hace unos 
dias volvió a quejarse en el Ayun
tamiento con una carta similar a 
este letrero que puso en el escapa
rate c inmediatamente se produjo 
la visita del arquitecto municipal 
para revisar el proyecto de obra, 
una minuciosa revisión que le 
aconsejó hacer algunos retoques, 
antes de ser aprobado.

¿Qué es lo que falta entonces? 
Según cuentan los afectados, obte
ner un informe policial y que el 
Ayuntamiento haga un estudio de 
todas las terrazas de la calle Ma
yor, según le han dicho al dueño. 
La incertidumbre que tiene es si 
tendrá que esperar a que esté esc 
estudio hecho o le darán el permiso 
antes. Tampoco sabe cuánto tarda
rán en hacerlo. "Si tuvieran interés 
lo harian rápido, pero no lo sabe
mos”.

Hehartel
niKOMUXKKJOtfS

EKCTMCIDAO
(ONTftX DE ACCESOS

El Ayuntamiento tardó 15 meses en 
aprobarle el proyecto de obra y lleva 

esperando 6 meses para montar la terraza

El dueño no sale de su asombro, 
pues considera que hay espacio su
ficiente enfrente de su local, tanto 
en su acera como en la de enfrente, 
para montar la terraza y además se 
queja de que negocios que abrie
ron después que él la bocadillcria- 
pizzeria, ya si están instalando sus 
mesas y veladores en la calle Ma
yor. que es donde parece estar la 
fuente o imán de riqueza del sector 
en esta época estival, no en el inte
rior de los locales.

luí plantilla que quiere mantener 
su puesto de trabajo agradecería 
que se agilicen los trámites buro-
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eróticos, pues saben que el caso de 
su jefe no es un hecho aislado, que 
otros negocios cercanos que están 
en obras también les han comen
tado la demora que sufren al soli
citar permisos para obras y 
colocación de andamios, etc. Algo 
que casi nadie comprende, salvo 
los que trabajan en las administra
ciones y en sus manos está resolver 
esta situación para que haya inver
siones y empleo.

“Cualquier aulónomo o 

trabajador sabe que para 
cobrar antes hay que trabajar”

Según Sebastián, el principal 
problema de todo esto es que en
cima hay que pagar por adelan
tado. "Cualquier autónomo o 
trabajador sabe que para cobrar an
tes hay que trabajar. En la adminis
tración sucede lo contrario, cobran 
por adelantado, pues tuse que pa
gar unos 5.000 euros aproximada
mente. ya ni me acuerdo 
exactamente, por el proyecto de 
obra nada más presentarlo, no 
cuando han venido a aprobarlo”. 
Según el empresario, su plan es 
poner en marcha cuanto antes esta 
bocadillcría con productos extre
meños de calidad que daría trabajo 
a 18 o 20 personas.
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Miguel Angel Blanco, 
en nuestra memoria

Se cumplen veinticinco años del 
asesinato de Miguel Ángel Blanco 
que conmocionó a nuestro pais y 
golpeó a nuestra democracia y li
bertad. Un asesinato programado 
y retardado por los asesinos terro
ristas de ETA. Era el arto 1997. 
Miguel Angel Blanco Garrido. 29 
artos, concejal del Partido Popular 
en el municipio vizcaíno de Er- 
mua, es secuestrado por la banda 
terrorista ETA el 10 de julio 
cuando iba a su trabajo. Su liber
tad era un chantaje con un plazo. 
La situación impactó desde el pri
mer momento a todos, sin mirar 
ideología ni partidos politices, ex
cepto para los seguidores batasu- 
nos de los terroristas, que como 
las ratas cuando ven peligro se 
ocultan en sus escondrijos. La 
gente se echó en la calle, en todos 
los rincones de Esparta, y en el 
País Vasco también y con más 
fuerza todavía. Por primera vez, 
los vascos se enfrentaban sin 
miedo a los terroristas. La primera 
vez que los vascos gritaban con 
fuerza y determinación contra la 
banda ETA.

Pero ETA cumplió la amenaza 
de matar a Miguel Angel porque 
los asesinos solo saben malar. El 
sábado 12 de julio en una pista fo
restal. un tal "Txapotc" le pega 
dos tiros en la cabeza. Su cuerpo, 
increíblemente, es hallado todavía 
con vida por dos personas que sa
lían a pascar por el lugar. Su situa
ción es critica, y tras varias horas 
en estado de coma neurológico 
profundo, agonizando, fallece. Era 
ya la madrugada del 13 de julio 
domingo. Esparta está de luto. Los 
lazos azules que pedían por su li
beración pasan a crespones ne
gros.

El de Miguel Angel no fue un 
asesinato más de los muchos que 
tristemente y trágicamente come
tió la banda terrorista ETA. Su
puso un punto de inflexión para 
que la sociedad, sobre todo la 
vasca, tomara conciencia de lo que 
estaba sucediendo allí. Ahora, 
visto atrás parece mentira lo que 
ocurría por aquellos artos 90 y ni 
que decir de los artos setenta y 
ochenta, los artos de plomo de 
ETA. Policías nacionales, guardias 
civiles, agentes de la Ertzaintza. 
empresarios, periodistas ... y así 
un listado de terror perpetrado por 
lo más repugnante que ha pade
cido y sufrido nuestra democracia, 
y que, por desgracia, en esos artos 
duros, los espartóles nos habíamos 
acostumbrado a esas ejecuciones 
y al terror de ETA.

El asesinato de Miguel Angel 

sacó el "Basta ya" de unos espa
ñoles hartos de tanto sufrimiento 
y dolor. ¿Cómo en un pais de Eu
ropa. ya integrado y asentado en la 
Comunidad Europea, podían ocu
rrir estas cosas? Es lo que muchos 
nos preguntábamos.

Y no hace tanto que ETA dejó 
de matar. Las últimas victimas, en 
territorio esparto! en julio 2009. 
dos guardias civiles. Carlos Sácnz 
de Tejada y Diego Salvá. y la úl
tima. un policía francés, en marzo 
de 2010. Por tanto, han pasado 12 
artos, un tiempo donde los procta- 
rras. no es que estén en las institu
ciones. es que incluso pactan 
investiduras, gobiernos, negocian 
con normalidad leyes y se los 
blanquea por pane de la izquierda 
por interés partidista y por perma
necer todo lo que se pueda en el 
gobierno.

Los asesinos de Miguel Ángel 
siguen cumpliendo condena y es
peremos que muchos artos más. 
así como también esperamos que 
lo hagan los autores intelectuales 
tras la causa reabierta por la Au
diencia Nacional para identificar
los.

Hoy. la sociedad es más segura 
sin las balas ni las bombas de ETA 
pero el germen del odio no ha des
aparecido y tristemente en el Pais 
Vasco se homenajea a día de hoy 
a terroristas y asesinos para humi
llación de las victimas y sus fami
lias. Recordar estos veinticinco 
artos sin Miguel Ángel no es solo 
cumplir con la efeméride. o para 
no olvidar a las victimas, es tam
bién para recordar lo que en un 
tiempo se vivió, para que nadie 
pueda sentir apego a aquello, que 
sirva para mirar con asco aquellas 
décadas de dolor, terror, muerte y 
sufrimiento y mostrar repugnancia 
por los que simpaticen con los ase
sinos y su legado, y por los que los 
blanqueen y quieran reescribir la 
historia de lo sucedido.

Por tal motivo, siempre con las 
víctimas; y como la familia de Mi
guel Ángel, casi 1.000 familias se 
preguntan con angustia por qué se 
llegó a ello, qué sentido tuvo. Al 
silencio como respuesta, al menos 
tengan como consuelo el aliento, 
el apoyo, el respeto y el recuerdo 
de todos nosotros.

¡Memoria, dignidad y justicia!

Francisco Javier 
Villalvilla Pérez 

Secretario General Comisión 
Gestora PP Alcalá de Henares

Estará en un lugar por determinar 

en pleno casco histórico

la escultura de Arsenio Lope Huerta 
ya tiene diseño
y espera su fundición en bronce
La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá aprobó en su sesión 
del viernes X de julio la propuesta de la concejalía de Cultura. Turismo 
y Universidad, dirigida por María Arangurcn. para el inicio de expe
diente de contratación para la fundición de una escultura en bronce, 
en homenaje a la memoria de Arsenio l.ope Huerta, el que fuera alcalde 
de Alcalá entre 1983 y 1987. delegado del gobierno en Madrid y en Cas- 
tilla-Lcón, además de investigador histórico y escritor. El diserto de la 
escultura ya está realizado; se dio a conocer al gobierno municipal, a la 
familia y a los promotores de este monumento en memoria de Lope 
Huerta un diserto de una escultura de tamaño natural que fue aceptado 
y ahora lo que se inicia es el expediente para su fundición en bronce.

A partir de ahí lo que queda es 
elegir la ubicación que tendrá la 
escultura, que en cualquier caso 
será en el casco histórico com
plutense. Esta decisión no de
pende en exclusiva del gobierno 
municipal y de los promotores ya 
que intervienen criterios que tie
nen que ver con la comisión de 
patrimonio histórico.

Alcalde complutense (1983
1987). director general de Coope
ración Cultural del Ministerio de 
Cultura (1987-1988), gobernador 
civil de León (1988), delegado 
del Gobierno en la Comunidad 
Autónoma de Castilla y León 
(1990-1993) y delegado del Go
bierno en la Comunidad de Ma
drid (1993-1994) pero, sobre 
todo, un gran vecino cuyo papel 
en la recuperación de la ciudad y 
la rehabilitación del patrimonio 
histórico fue extraordinario.

Arsenio Lope Huerta nació en 
Alcalá el 15 de noviembre de 
1943 y falleció el 2 de enero de 
2021. Fue abogado, economista, 
escritor y político, pero también 
desempeñó una actividad que era 
más desconocida para muchos. 
Fue jugador del Real Madrid de 
baloncesto.

Durante su vida política fue al
calde de Alcalá de Henares, go
bernador civil de León y 
delegado del Gobierno en Casti
lla y León y en la Comunidad de 
Madrid.
“Curro", como lo llamaban 

muchas personas en Alcalá, falle
ció el 2 de enero de 2021 y reci
bió un emotivo adiós en su 
capilla ardiente instalada en el 
Teatro Salón Cervantes, espacio 
público adquirido por el Ayunta
miento siendo él alcalde. En fe
brero de 2020 había sido 
condecorado con la Medalla de 
Oro de la ciudad, por el “enorme 
trabajo realizado para recuperar 
el Patrimonio de nuestra ciudad 
en momentos muy complicados".

En diciembre de 2021 el Corral 
de Comedias acogió un liomcnajc 
y reconocimiento a su figura.

En el acto, la presidenta de la 
Institución de Estudios Complu
tenses. entidad de la que fue Ar
senio Lope Huerta uno de sus 
fundadores, entregó el reconoci
miento otorgado por esta organi
zación al fallecido, que han 
recogido sus hijos Emilia, Iván, 
Isabel y Manuel.
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En el año 

del reencuentro 

coincide el 

desfile procesional 

con la festividad

La imagen volverá a salir después de cinco años
del convento de las Carmelitas del Corpus Clirisii

La Virgen del Carmen vuelve a salir 
en procesión después de dos años
La Virgen del Carmen vuelve a salir en procesión por las calles de Alcalá después de dos años en que 
la pandemia impidió celebrar este acto de piedad y exaltación popular a la advocación mariana más 
popular y mayoritaria que hay en España. Pero además el reencuentro es doble puesto que la imagen 
volverá a salir del convento de las Carmelitas Descalzas de Afuera, en el que hoy residen los monjes de 
la nueva congregación monacal instalada en Alcalá, la de los Hermanos de Jesús Misericordioso. Este 
hecho es fundamental para que la procesión vuelva a partir de su lugar de origen, donde las Carmelitas 
veneraban la imagen de Santa Mana del Monte Carmelo, la que se conoce en toda España como Nuestra 
Señora del Carmen. Fue hace cinco años cuando con el traslado de las religiosas carmelitas del convento 
de la plaza de los Doctrinos al monasterio carmelita de la Purísima Concepción, en la calle Imagen, se 
tomó la decisión de fijar la sede canónica de la hermandad en la parroquia de Santiago Apóstol e iniciar 
la procesión del Carmen en el colegio Santa María de la Providencia. Ahora, con el convento nueva
mente habitado, la procesión volverá a salir de la plaza de los Doctrinos.

En el desfile procesional parti
ciparán de hecho los monjes de 
la congregación de los Herma
nos de Jesús Misericordioso con 
su superior al frente, el padre 
ígor Scminovis. La procesión 
del retomo de la Virgen del Car
men a las calles de Alcalá co
menzará a las 20 horas del 
sábado 16 de julio. La casuali
dad ha querido que este retomo 
a las calles se produzca precisa
mente el dia en que se celebra la 
festividad. Normalmente la her
mandad programa la procesión 
el sábado más próximo al 16 de 
julio y este año han coincidido 
festividad y procesión, lo que 
hace que sea una edición mucho 
más especial.

Dos cuadrillas de 20 costalcros 
cada una llevarán el paso de la 
Virgen a costal bajo la dirección 
del capataz, José Diego Fa- 
gundo. que contará con la ayuda

del segundo capataz. José Luis 
Amaro, y de los contraguias. 
Femando Ruano. Daniel Mirón 
y Angel Cabanillas. La proce
sión contará con el acompaña
miento musical de la banda 
Maestro Pedro Morales, de Lo- 
pera (Jaén), una excelente agru
pación musical que consiguió el 
Srimer premio de bandas en la 
emana Santa de Jaén.
El recorrido, que se espera que 

tenga una duración de cuatro ho
ras y media, concluyendo por 
tanto en tomo a las doce y media 
de la noche, partirá de la plaza de 
los Doctrinos, tomará la calle 
Colegios, la plaza de Rodríguez 
Marín, la plaza de Cervantes, las 
calles Cerrajeros. Ramón y Ca
ja!. Cervantes. Santiago. Imagen, 
donde habrá un importante mo
mento con el saludo a las monjas 
del convento de las Carmelitas. 
Seguirá por la calle Mayor. Car
men Calzado, por el callejón de 
las Escuelas para llegar a la 
plaza de Corvantes y tomar la ca
lle Pedro Gumicl para llegar a la 
plaza de San Diego. Una vez allí 
girarán por el callejón de San Pe
dro y San Pablo para llegar de 
nuevo a la calle Colegios y re
gresar al convento de las Carme
litas donde la imagen quedará 
para su adoración, al menos 
hasta la procesión de la Virgen 
del Val donde volverá a haber un 
importante acto con la patraña 
entrando dentro del convento.

De hecho la Virgen del Car
men sigue en la panoquia de 
Santiago y será trasladada so
lemnemente en andas el viernes 
15. a partir de las 21' 15 cuando 
finalice el rezo de la novena en 
este templo de la calle Torrcla- 
guna. El sábado 16 será la fun
ción principal de la hennandad 
del Carmen ya en el convento de 
las Carmelitas a las 11 '30 horas.

Este año tan especial la her
mandad del Carmen estrena va
rios trabajos de orfebrería 
realizados por el orfebre grana
dino Alberto Quirós. Se trata del 
llamador del paso, del asta del 
Simpccado y las miniaturas de la 
imagen de la Virgen, también en 
el Simpccado, del cual también 
se ha realizado una labor de res
tauración en el taller de bordados 
Virgen del Carmen de San Fcr- 
nando (Cádiz).

Otra peculiaridad importante 
de este año es que la imagen sal
drá del templo por primera vez 
con los anderos de rodillas.
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Con un coste total de 635.588 euros con una rebaja de 84.387 euros 

sobre lo presupuestado

Adjudicadas las obras de remodelación, 
ampliación y mejora de San Isidro
La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá aprobó en su cesión del viernes 8 de junio la adjudi
cación de las obras del proyecto básico de remodelación, ampliación y mejora de zonas verdes en el par
que de San Isidro y la dirección facultativa de la obra en un importe total de 635.S88 euros de los que 
617.588 son exclusivamente para la obra y 18.000 para la dirección facultativa y con un ahorro total de 
84.387 euros sobre el precio base de licitación previsto por el Ayuntamiento. En breve comenzarán los 
trabajos con los que el consistorio alcalaíno quiere que el parque de San Isidro recupere su esplendor 
según el proyecto presentado semanas atrás. El plazo de ejecución de las obras es de seis meses.

Las actuaciones contempladas en 
el proyecto de rcmodclación. am
pliación y mejora de zonas verdes 
del Parque de San Isidro consistirán 
en la renovación de pavimentos, re
distribución de espacios y reordetu- 
ción de los flujos peatonales a través 
de nuevos itinerarios accesibles. 
Además, se ampliará el espacio cen
tral en tomo a la ermita de San Isi
dro. que contará con una gran plaza 
perfecta para la realización de even
tos públicos y pondrá en valor la er
mita de San Isidro, considerada 
como Bien de Interés Cultural.

También se generarán nuevas zo
nas estanciales; se rcubicarú y am
pliará el área canina; se instalarán 
nuevos aparatos cardiosaludables; 
se reubicarán y renovarán los juegos 
infantiles; y se creará una nueva 
pista deportiva infantil. Además, se 
construirá una nueva glorieta en la 
confluencia entre las calles Goya y 
Eras de San Isidro para favorecer la 
movilidad y conctur el entorno con 
los diferentes ejes de movilidad, y 
se reordenarán y crearán nuevas pla
zas de aparcamiento.

El proyecto de movilidad se fi
nanciará conjuntamente entre el 
Ayuntamiento y Comunidad de Ma
drid. en el marco del Plan de Inver
sión Regional 2022-2026. Este 
proyecto de movilidad entra en otro 
proyecto compkmenurio a éste 
pero que va a fonnar todo un con
junto para la mejora integral de la 
zona.

Se van a acometer mejoras en las 
aceras y los pavimentos, adecuar los 
pasos de peatones para favorecer 
una mayor seguridad de los vian
dantes. generar nuevas plazas de 
aparcamiento, mejorar la señaliza
ción y la creación de una glorieta en 
el tramo que abarca desde el Pasco 
de la Estación hasta el cruce con la 
Vía Complutense.

En la calle Pedro Sarmiento de 
Gamboa, la actuación consistirá en 
la renovación del pavimento y en la 
adecuación de los pasos de peato
nes. En la calle Doctora de Alcalá, 
las actuaciones se diferencian en 
dos tramos: un primer tramo, desde 
el encuentro con la calle Caballería 
Española hasta el cruce con la calle 
Vclázquez, donde se ampliarán las 
aceras y crearan orejetas que servi
rán de protección para los peatones 
y recogerá los aparcamientos; y un 
segundo tramo, desde el cruce con 
la calle Vclázquez hasta la calle Nú- 
rtez de Balboa, en el que se scñali-

requieran y reubicación de detenni-zarán mediante pavimento podolác- 
til la bañera arquitectónica existente 
junto a la calle vclázquez y los pa
sos de peatones.

En la calle Eras de San Isidro se 
diferencian también varios tramos: 
en el primer tramo, que comprende 
desde la calle Goya hasta el encuen
tro con el pasco de la Estación, se 
eliminará la mediana creando oreje
tas de protección, la transformación 
del aparcamiento a espiga en el la
teral donde era en linca, y la amplia
ción de las aceras que asi lo

La Comunidad de Madrid invierte 2 millones en la conservación 

y divulgación dei patrimonio histórico

La Diócesis de Alcalá podrá hacer seis 
intervenciones en la Magistral y varios pueblos

La Comunidad de Madrid desti
nará 2 millones de euros para la re
alización de actividades de 
conservación y restauración del pa
trimonio histórico-artistico de la
Iglesia Católica. En este sentido, el 
Consejo de Gobierno ha aprobado el 
6 de julio la celebración de un con
venio de colaboración entre la Ad
ministración autonómica y la 
Provincia Eclesiástica de Madrid.

El objetivo de este tipo de 
acuerdo, que se inició en 1996, es 
incrementar la colaboración en la 
promoción, uso y mejora del patri
monio histórico, artístico y docu
mental de la Iglesia Católica en la 
Comunidad de Madrid, y contribuir 
a la conservación y restauración de 
los Bienes de Interés Cultural (BIC) 
y de otros bienes que forman parte 
del legado cultural regional.

La Iglesia Católica es la propieta
ria de una parte muy importante de 

nadas luminarias; en el segundo 
tramo, que abarca desde el Pasco de 
la Estación hasta el cruce con la Vía 
Complutense.

La actuación que se plantea es la 
creación de una rotonda pora la des
congestión del tráfico, dando la pre
ferencia a los peatones. Del mismo 
modo, se reorganizará el espacio 
destinado a acera y calzada, sé in
corporará pvvimcnto podotáctil a las 
paradas de autobuses existentes, así 
como en los posos de peatones que 

los bienes artísticos y culturales de 
Madrid, que constituyen una ri
queza colectiva y un elemento de 
identidad que han de ser adecuada
mente preservados y mantenidos 
para el disfrute de los'ciudadanos.

Entre las actuaciones previstas 
para realizar en 2022 destacan, den
tro del Arzobispado de Madrid, la 
restauración de elementos arquitec
tónicos de las iglesias de Nuestra 
Señora del Carmen y San Luis. San 
Millán y San Cayetano. San Andrés. 
San José y la Basílica de la Asun
ción de Nuestra Señora, en Colme
nar Viejo.

Además, se procederá a la restau
ración del retablo y pinturas murales 
de la ermita de Santa María La An
tigua. en el distrito de Carabanchel; 
de La Inmaculada y La Pasión de 
Jesucristo, en la iglesia de San Gi- 
nés; de La Piedad, en la Catedral de 
La Almudena; y de La Inmaculada. 

aún no cuenten con él. y se proce
derá al desplazamiento de dos faro
las; en el tercer tramo, que 
comprende desde el cruce del Poseo 
de la Estación hasta el cruce con la 
calle San Isidro y la calle República 
Argentina. En dicho tranx>. la actua
ción prevista es la ampliación de 
aceras e incorporación de orejetas, 
incorporando pav imento podotáctil 
en los pasos de peatones; y en el 
cuarto y último tramo, que abarca la 
calle Eras de San Isidro desde el 
cruce con la calle de San Isidro y la 
calle República Argentina hasta el 
cruce con la Vía Complutense y la 
calle Navarro y Lcdcsma. se am
pliará la acera c incorporará pavi
mento podotáctil en los pasos de 
peatones.

En la calle Manuel Azaña, la ac
tuación consiste en el asfaltado 
completo, creación de un refugio 
central del paso de peatones y crea
ción de orejetas en los tramos de 
aparcamiento en batería, la incorpo
ración de pavimento podotáctil en 
todos los vados peatón ales que nos 
ocupan y la reorganización de la cal
zada mediante pintura.

El parque de San Isidro lleva 
prácticamente igual desde los años 
ochenta del siglo XX. por lo que 40 
años después va a tener una actua
ción integral de rcmodclación que 
contempla intervenciones en más de 
12.400 metros cuadrados.

En la actuación se prevé que la es
tatua de San Isidro Labrador quede 
integrada en el parque para darle un 
mayor protagonismo, ganando nue
vos espacios para la ciudadanía. 
Además se conserva el cien por 
étentó de los árboles que hay en el 
parque y se van a plantar 35 nuevos 
árboles para diversificar las especies 
arbóreas.

en la iglesia de San Andrés.
En la diócesis de Alcalá de I leña

res se harán intervenciones en la 
iglesia parroquial de Santa María 
Magdalena de Torrelaguna. en la 
Catedral Magistral de los Santos Ni
ños Justo y Pastor de Alcalá de He
nares. en la iglesia de San Pedro de 
Los Santos de la Humosa, en la de 
los Santos Justo y Pastor de Ticlmes 
de Tajuña y en Nuestra Señora de 
los Remedios de Estremcra. En To
rres de la Alameda se restaurará el 
cuadro del siglo XVII dedicado a La 
Inmaculada, ubicado en la iglesia de 
La Asunción.

Y finalmente, en la diócesis de 
Getafe, se continuará con la restau
ración integra de la Iglesia parro
quial de San Salvador, en Lcganés, 
y de la fachada principal del Monas
terio de las Monjas Clarisas, en Val- 
demoro.
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El coste de la programación artística 

en la plaza de Cervantes es de 78.551 euros

Adjudicada la contratación de 
los artistas que abren y cierran 
las ferias y las orquestas diarias
l.a Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcali aprobó en su se
sión del viernes 8 de julio la adjudicación del servido para las con
trataciones artísticas y orquestas que se programarán durante las 
ferias en la plaza de Cenantes, especialmente el concierto de inau
guración que tendrá lugar el sábado 20 de agosto y el de clausura 
de las mismas, que será el sábado 27 de agosto ya que no puede ser 
el domingo, día en que terminan las ferias, por el desfile de carrozas 
y el posterior castillo de fuegos artificiales a la medianoche.

En total se presentaron cuatro 
empresas, siendo una de ellas ex
cluida antes de entrar en la licita
ción debido a defectos de forma 
en las presentación de su pro

puesta. De las tres empresas que si 
entraron en la licitación la que más 
puntos obtuvo por parte de ios ser
vicios técnicos fue la Agencia de 
Espectáculos Templo, que además 

presentó una rebaja del 17'6 por 
ciento sobre el precio base de lici
tación. Por tanto la adjudicación 
se hizo en 78.551 euros IVA in
cluido. con un ahorro de 16.778 
euros sobre el precio base de lici
tación.

La empresa adjudicataria ha pre
sentado una lista de artistas para 
que la concejalía de Festejos elija 
los dos que protagonizarán sendos 
conciertos con asistencia libre, es 

decir, sin entradas, en la plaza de 
Cervantes, uno para el inicio y el 
otro para el final de las ferias.

Además la empresa ha presen
tado una decena de orquestas para 
que el Ayuntamiento elija las seis 
que protagonizarán los bailes en la 
plaza los dias 21.22.23. 24.25 y 
26 de agosto. Una vez hecha la 
selección el consistorio anunciará 
las orquestas y grupos o artistas 
elegidos.

El paso volverá a estar abierto y será seguro al finalizar el verano

Avanzan las obras de la pasarela peatonal 
de la calle Escudo sobre las vías del tren
Las obras de reparación de la pasarela peatonal que une la calle Escudo y la avenida de Meco a la altura 
de la comisaria conjunta de Policía l.ocal y Policía Nacional avanzan tal y como estaba previsto. Fue la 
Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Alcalá la que aprobó el 3 de junio el proyecto de reparación 
y adecuación de la pasarela peatonal en la calle Escudo sobre las vías del tren y que por tanto es una de 
las infraestructuras que salvan la barrera que es la línea ferroviaria en pleno centro geográfico de la 
ciudad. Este proyecto se enmarca dentro del plan de mejora de pasarelas y de espacios públicos de la 
ciudad que acometió el arreglo de la pasarela de la calle Gaceta, muy próxima a la de la calle Escudo.

Este plan de mejora estaba do
tado con 900.000 euros de presu
puesto integramente municipal de 
los que 326.673 corresponden a 
las obras que se están acome
tiendo en estos momentos en la 
mencionada pasarela.

Los tiempos fijados en la apro
bación del proyecto y el encargo 
del mismo a la empresa adjudica
taria del plan de mejora de pasare

las y espacios públicos de la ciu
dad. se san cumpliendo perfecta
mente hasta el momento. Las 
obras se iniciaron con el inicio del 
verano y tienen una duración esti
mada de tres meses precisamente 
para que el trastorno a la vida ciu
dadana sea el menor posible en 
este periodo estival y vacacional.

Las obras que se realizan van a 
suponer la mejora de las condicio

nes de seguridad de esta infraes
tructura utilizada por cientos de 
personas diariamente. Así. la ac
tuación contempla las obras nece
sarias para la reparación del vano 
central y las dos rampas asimétri
cas que dan acceso a la misma, por 
cada lado, tanto por el de la calle 
Escudo, a pocos metros de la fá
brica de Química Sintética, y por 
el de la avenida de Meco.

La solución adoptada en el pro
yecto aprobado por la Junta de 
Gobierno del Ayuntamiento de Al
calá el 3 de junio, que es la que se 
está acometiendo, es la de instalar 
una nueva plataforma metálica 
como forjado de la pasarela, que 
ya se percibe, y reponer las baran
dillas y demás elementos de pro
tección. algo que también es 
visible ya. El proyecto establecía 
el mantenimiento de la estructura 
principal, a la cual se le dará un 
tratamiento de limpieza y conser
vación además del refuerzo expli
cado.

Una obra de estas características 
no es sencilla y requiere de una 
importante tramitación como ya 
ocurrió con la pasarela de la calle 
Gaceta. El hecho de que existe cir
culación de trenes implica que los 
trabajos tienen que coordinarse, al 
menos en la parte que cruza las 
vías, con la circulación ferroviaria 
para evitar accidentes.
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También reconocieron su Centro Gerontológico en Brea del Tajo

Premio para Caritas Diocesana Alcalá
En Cirilas Alcalá están muy or

gullosos de haber podido recoger 
hace unos días el premio "con el 
que apoyamos un economato en 
la Parroquia de Santo Tomás de 
Villanucva". La coordinadora de 
Cirilas Alcalá de Henares. Trini 
Vivó, fue quien recogió el galar
dón en un acto donde la Funda
ción entregó también los 
convenios para proyectos socia
les con las 39 asociaciones selec
cionadas en la Comunidad de

Madrid, de las 48 que lo solicita
ron.

Las ayudas tienen por objeto 
apoyar proyectos dirigidos a la 
inserción laboral c integración 
social de colectivos en situación 
o riesgo de exclusión social; o 
dependencia social; iniciativas de 
orientación y formación destina
das a implcmcntar alternativas 
innovadoras que afronten el fra
caso escolar, con el objeto de te
ner una educación de calidad, asi 

como aquellos destinados a cu
brir necesidades básicas de per
sonas en situación de exclusión. 
También respalda lodo tipo de 
acciones, actividades, talleres o 
programas orientados a fomentar 
el crecimiento personal, el apoyo 
a los mayores y otros colectivos 
sociales vulnerables. Apoya 308 
entidades sociales en toda Es
paña. A Cirilas Diocesana de Al
calá de Henares le apoya con el 
"Servicio de Extranjería para per

sonas sin hogar, personas refu
giadas y personas en riesgo de 
quedar sin hogar 2022".

Por otro lado, otras dos volun
tarias de Cáritas Alcalá. Alfonsa 
Arquero y Rosalía Arroyo, fue
ron reconocidas en la ceremonia 
de celebración del 75° aniversa
rio de Cáritas. Y la ong también 
ha recogido un premio en la 
XVIII edición de los Premios 
ABC Solidarios, que ha recono
cido la labor del Centro Geronto
lógico Rural Santa Catalina de 
Alejandría, que Cáritas Dioce
sana de Alcalá de Henares ges
tiona en Brea de Tajo.

Talleres intergeneracionales, para juventud en la piscina-

Diversión v valores en los campamentos 
urbanos de Cruz Roja

Cruz Roja de Alcalá de Henares 
lleva varias semanas mostrando 
cómo son los campamentos urba
nos de verano que llevan a cabo. 
Una de las primeras actividades 
que realizaron fue un taller ínter- 
generacional, en el que colabora 
su voluntaria de mayores y enseña 
manualidades a los chavales del 

campamento. También han orga
nizado un encuentro de fin de 
curso de Juventud en la piscina 
municipal donde impartieron el ta
ller de ola de calor, con las reco
mendaciones oportunas para 
evitar sufrir una insolación o golpe 
de calor y aprender a cuidar a las 
personas más vulnerables cuando 

hay temperaturas tan altas, todo 
ello realizando juegos para cono
cer más la labor de Cruz Roja.

Y además, el pasado 29 de ju
nio. desde el Proyecto de Atención 
Integral a Personas en Situación 
de Pobreza Cronificada de la 
asamblea del Corredor del Hena
res Norte, realizaron una actividad 

de cierre del primer semestre del 
año con las familias participantes 
para favorecer la presencia de la 
unidad familiar, y asi aumentar las 
redes comunitarias. En dicha acti
vidad hicieron un karaoke con la 
música del cantante Camilo y ha
ciendo zumba. Después continua
ron con otros bailes, donde las 
más pequeñas de las familias apo
yaron dinamizar las actividades y 
favorecieron la unión del grupo. 
Por último, se realizaron algunas 
dinámicas de cohesión grupal. 
para acabar la mañana con un des
ayuno saludable y deseándose un 
feliz verano.
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Preocupa el alto número de contagios entre profesionales sanitarios

Ligero descenso de los casos de Covid 
pero la incidencia sigue siendo muy alta 
La rasa de incidencia de Cosid en Alcalá parece haber cortado su progreso ascendente en esta última 
semana pero sigue siendo muy alta y se mantiene el riesgo extremo de contagios. Es más. la pequeña 
frenada de la cursa ascendente se explica por parte de algunos profesionales sanitarios por el hecho de 
las vacaciones estivales. Por una parte está el descenso poblacional complutense al viajar muchos 
alcalaínos a la playa o a sus pueblos de origen. Eso hace que haya menos consultas en los centros de 
salud. Por otra parte está la resistencia de algunas personas a realizarse un test antigeno antes de partir 
de vacaciones temiendo que un positivo los recluya en su domicilio y no puedan ir de vacaciones.

La tasa que ha marcado esta se
mana Alcalá es de una incidencia 
de 1.781.25 casos por 100.000 ha
bitantes en los últimos catorce 
dias. Hace una semana esa tasa era 
de 2.022.02. Ha bajado, si. pero si
gue siendo muy alta puesto que 
como ya saben ios lectores de 
PUERTA DE MADRID, a partir 
de una tasa de 500 casos de inci
dencia acumulada, se considera 
riesgo alto de contagio.

Además sigue habiendo un dato 
muy grave: La lasa de incidencia 
que ha marcado la zona básica de 
salud del Centro de Salud Miguel 
de Cervantes en Espártales. Esa 
tasa es de 2.863.96 casos en ma
yores de 60 años, lo que hace pen
sar que si se contabilizara a toda la 
población tendríamos en ese cen
tro una tasa altísima probable
mente cercana a la de 4.000 casos 
de incidencia acumulada. Es un 
elevadisimo número de contagios 
el que hay en Espártales Norte y 
Sur. y en Ciudad 10.

La buena noticia es que hay 
siete zonas básicas de salud, de las 
once de Alcalá, por debajo de la 
tasa de 2.000 contagios. Son Juan 
de Austria con 1.862.23 casos, 
María de Guzmán con 1.714,64 
casos, Virgen del Val con 1.65833. 
Carmen Calzado con 1.568,07. 
Manuel Merino con 1.527,55. 
Luis Vives con 1.377,58 y, la más 
baja, la de Reyes Magos con 
1.369,19 casos de incidencia acu
mulada por 100.000 habitantes.

Por tanto, hay cuatro zonas con 
incidencias superiores a los 2.000 

casos. Además de la zona del cen
tro de salud Miguel de Cervantes 
están Nuestra Señora del Pilar con 
2.044.85 casos. La Carena con 
2.290.84 casos y Puerta de Madrid 
con 2.392,49 casos.

Por otra parte, preocupa también 
el alto número de contagios entre 
profesionales sanitarios, lo que ha
bla de la enorme transmisión que 
tiene este linaje de la variante 
Omicron puesto que los profesio
nales suelen protegerse, ya que en

Servicios de Limpieza
• Especializados en limpiezas y desinfecciones
• Trabajo wpeniwdo y garantizado 
• MAs de 40 artos de experienda

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

SERVICIOS A EMPRESAS

retóos, orrz olcX 
ctofc CWMrtx.aáM 
oras soisras: pm

SERVICIOS DOMESTICOS 

UMWMSMixteas x...:-- - . nord 'ofei^as-A
• . . •

Plaza Rio Jtxama, s/n • ALCALÁ DE HENARES ■ Tef: 9] 882 33 38

© 605 991 280
www.lmpteza$mar.com - IrfoSfmplezasmar.c

los centros sanitarios si es obliga
torio el uso de mascarillas. Pues 
bien, ha habido muchas bajas en
todos los sectores de profesionales 
al dar positivo médicos, personal 
de enfermería, auxiliares de enfer- 
mcria, técnicos sanitarios, celado
res y personas de servicios y 
administrativos. Esto es especial
mente grave teniendo en cuenta 
los problemas de plantillas exis
tentes y más ahora en periodo es
tival.
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Datos de 
lista de espera 
de oftalmología y 
neurología según 
el hospital 
Príncipe de Asturias

En relación a los datos publica
dos en el semanario PUERTA DE 
MADRID el pasado 24 de junio 
sobre los datos de las listas de es
pera en el Hospital Principe de As
turias para consultas en las 
especialidades citadas en la infor
mación (Oftalmologia y Ncurolo- 
gia/Ncumologia). rogamos 
incluyan esta versión del Centro:

- El Hospital Principe de Astu
rias presenta unas cifras de lista de 
espera en consultas externas en 
Neurología. Neumología y Oftal
mologia próximas a la media de la 
Comunidad de Madrid, que está 
situada, en el mes de mayo, último 
publicado oficialmente hasta la fe
cha en el portal oficial de la Co
munidad de Madrid, en 48,13 dias

- En el caso de la especialidad 
de Neurología la media es de 
39.91 días, en Neumología 53,3 
dias y respecto a Oftalmologia es 
de 52.66 días

- Los datos se encuentran dispo
nibles en el mencionado portal de 
la Comunidad de Madrid, por lo 
tanto se pueden consultar y están 
accesibles para cualquier usuario 
desde el Hospital Príncipe de As
turias

Datos de cirugías 
programadas 
del hospital 
Príncipe de Asturias

En relación a los datos de ciru- 
K' s publicados en el semanario

ERTA DE MADRID el pxsado 
8 de julio sobre la suspensión de 
las cirugías programadas en el 
Hospital Principe de Asturias, ro
gamos incluyan esta versión del 
Centro y por favor consulten con 
Comunicación del Hospital antes 
de publicar estas informaciones:

- No es cierto que se hayan sus
pendido todas las cirugías progra
madas

-Tan solo fueron aplazadas de 
forma puntual algunas no urgentes 
hace más de 15 días y, tras ser re
programadas. los pacientes ya fue
ron intervenidos

Un saludo.

Javier Hernández Martín 
Unidad de Comunicación /

Oficina Web
Hospital Universitario 

Príncipe de Asturias
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El vlcealcalde dio la bienvenida a los participantes 

de las mesas de trabajo que definirán los objetivos estratégicos 

Lezcano.- “La Agenda Urbana sentará las bases 
de la ciudad que queremos en el futuro”
"La Agenda Urbana sentará las bases de la ciudad que queremos que sea Alcalá de Henares en el fu
turo". Así lo explicó el vlcealcalde de la ciudad complutense. Miguel Angel Lezcano. durante la bienve
nida a los participantes de las mesas de trabajo que han tenido lugar durante esta semana y que servirán 
para definir los objetivos estratégicos que marcarán la Agenda Urbana de la ciudad.

"Nos alegra poder dar comienzo 
a este ambicioso proyecto y ha
cerlo sumando iniciativas de la 
mano de técnicos, expertos y co
lectivos sociales y empresariales 
que nos permitan adaptar los Ob

jetivos de Desarrollo Sostcniblc 
(ODS) marcados por Naciones 
Unidas a nuestra ciudad”, explicó 
Lezcano asegurando que "se trata 
de una oportunidad única para 
convertir Alcalá de Henares en 

una ciudad lo más sostcniblc posi
ble, que mejore la calidad de vida 
de los vecinos y que aproveche a 
su vez el potente tejido económico 
y turístico de la misma”.

En este sentido, el portavoz mu

nicipal de Ciudadanos reconoció 
sentirse honrado por ‘'liderar la 
concejalía responsable de la 
Agenda 2030” y “ser parte de un 
proyecto que sembrará las políti
cas del futuro de esta ciudad mu
cho más allá de esta legislatura”, 
recordando al mismo tiempo que 
"la importancia de la Agenda Ur
bana está por encima de cualquier 
color político y equipo humano".

"Esta herramienta nos va a per
mitir mejorar la Alcalá del pre
sente y sentar las bases de la 
ciudad que será en unos años, pero 
sobre todo nos permitirá mejorar 
la calidad de vida de los vecinos 
que viven hoy aquí y de las gene
raciones que vivirán en Alcalá en 
el futuro", concluyó Lezcano.

SI no es posible realizarla pedirán que se traslade a otro edificio municipal

Unidas Podemos pedirá una reforma integral 
del Centro Asesor de la Mujer
El grupo de concejales de Unidas Podemos Izquierda Unida pedirá con una moción en el pleno del 
19 de julio que se realicen los estudios técnicos necesarios y dotar presupuestariamente las obras de 
mejora del Centro de la Asesor de la Mujer para que se asegure la accesibilidad para la diversidad 
funcional y las personas con movilidad reducida y para garantizar la seguridad de los trabajadores 
y de los usuarios de este servicio público esencial, dotando su acceso de videoportero, puertas de se
guridad y de todas las medidas que se consideren convenientes para lograr el fin de que este espacio 
sea seguro, sin descartar que el Centro Asesor de la mujer cuente con presencia policial permanente 
durante su horario de apertura si los estudios técnicos así lo aconsejan.

La moción será defendida por el 
edil David Cobo, que planteará 
también la opción a considerar de 
que el Centro Asesor de la Mujer 
sea trasladado a otro edificio mu
nicipal donde se cumplan las ne
cesidades de accesibilidad y 
seguridad. "Si los estudios técni
cos determinan que resulta más 
adecuado el traslado del Centro de 
la Asesor de la Mujer a otro edifi
cio municipal disponible, este 
traslado se realizará lo antes posi
ble y hasta que éste se haga efec
tivo se reforzarán los medios de 

seguridad y se dotará al centro de 
presencia policial permanente du
rante su horario de apertura".

Según Cobo, este centro, que es 
un servicio esencial, no es accesi
ble a la diversidad. Cuenta con 
una escalera como único acceso a 
la planta superior y es totalmente 
inaccesible para personas en sillas 
de ruedas y/o movilidad reducida. 
"Esta inaccesibilidad vulnera la 
normativa vigente y es preciso el 
acometer la instalación de los me
dios necesarios para hacer accesi
ble estas importantes instalaciones 

de un servicio público esencial a 
la totalidad de los vecinos y veci
nas de nuestra ciudad".

.Además, el edil apuntó que "el 
edificio no cuenta con unas medi
das de seguridad mini mámente 
aceptables. Carece de videopor
tero y de cámaras en su acceso, 
por lo que las trabajadoras y traba
jadores tienen que abrir la puerta 
y permitir el acceso a personas a 
las que no pueden visionar previa
mente". y concluyó diciendo que 
"hay que recordar que éste es un 
espacio público donde suelen acu-

David Cobo
dir mujeres victima de maltrato, 
amenazadas, que buscan asesora- 
micnto e información para acabar 
con el calvario que viven. No seria 
la primera ni la segunda vez que 
algún maltratador se persona en 
las instalaciones siguiendo a su 
victima. Por lo tanto, tampoco se 
debería descartar que este edificio 
cuente con protección policial 
constante durante su horario de 
apertura".
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Para evitar los graves incidentes del año pasado

El PP pide que se refuerce la seguridad para las ferias
El Partido Popular de Alcali solicita al alcalde Javier Rodrigue/ que reclame a la Delegación de Gobierno 
un refuerzo especial para la celebración de las Ferias y Fiestas de Alcali con el fin de garantizar la máxima 
seguridad para los vecinos y evitar los graves sucesos acaecidos de la última edición. "No debemos escatimar 
esfuerzos en que nuestras Ferias sean lo más seguras posibles", apuntó el concejal del PP Marcelo Isoldi.

Los populares recuerdan "la
irresponsable planificación de las 
Ferias por pane del alcalde socia
lista. que no lomó medidas pese a 
los diferentes altercados que ve
nían produciéndose desde el co
mienzo de las Fiestas". Según 
Isoldi. "la plaza de Cervantes se 
convirtió en un botcllódromo gi
gante. con otros puntos negros en 
diferentes barrios de Alcalá, y la 
ciudad abrió los telediarios por el 
desalojo de la plaza por parte de los 
antidisturbios, con agentes heridos 
ante la desidia del equipo de go
bierno. incapaz de tomar medidas", 
dijo el concejal del PP.

El edil popular recuerda que "las 
Ferias y Fiestas son siempre uno de 
los eventos más masivos y con más 
público de los que tienen lugar en 
nuestra ciudad. Son nueve intensos 
dias de eventos, actos y programa
ción festiva desde primera hora de 
la mañana hasta bien entrada la 
madrugada en distintos puntos de 
nuestro municipio".

Según Isoldi. "esto requiere de 

un gran dispositivo de seguridad 
para evitar incidentes que puedan 
enturbiar el desarrollo de estos dias 
festivos para los alcalaínos y veci
nos de otros municipios que acu
den a disfrutar de nuestras fiestas, 
y en el que deben participar todos 
los efectivos disponibles a nivel 
municipal, tanto de Policía Local 
como desde Protección Civil".

En este sentido, el edil popular 
considera que "desde el equipo de 
gobierno tiene que programarse y 
diseñarse con la suficiente antela
ción un importante dispositivo de 
seguridad. Teniendo en cuenta que 
vamos a celebrar unas Ferias y 
Fiestas plenas y con toda la progra
mación extensa habitual, tras dos 
años sin poder celebrarlas como 
era habitual debido a la crisis sani
taria".

En esta linca, los populares con
sideran prioritario solicitar a Dele
gación de Gobierno una mayor 
presencia de la Policía Nacional en 
nuestra ciudad, y de dotación de 
Unidades de Intervención Policial 

especiales. No habría que descartar 
incluso el solicitar la colaboración 
de la policía local de municipios 
vecinos, en caso de que se pudiera 
considerar necesario. "También 
podría valorarse la instalación de 
cántaras de videovigilancia en los 
puntos de mayor afluencia de pú
blico. o en aquellos puntos que pu
dieran considerarse conflictivos", 
añadió Isoldi.

“PSOE y Cs, en contra 
de la lucha contra 
las bandas juveniles 
violentas”

Por otra parte, el PP recuerda que 
tanto PSOE como Ciudadanos vo
taron en contra de la propuesta del 
PP para la creación de una unidad 
especifica del servicio de Policía 
Local de Alcalá para la lucha con
tra las bandas juveniles violentas, 
después de los episodios que ha su
frido la ciudad en los últimos me
ses.

Marcelo Isoldi

1 j propuesta que plantearon los 
populares consistiría en crear esu 
unidad, que contará con todos los 
medios materiales y humanos 
necesarios para una lucha eficaz. 
Dicha Unidad trabajaría conjunta
mente con la Policía Nacional de 
Alcalá, coordinándose en las actua
ciones para luchar contra los posi
bles delitos y prevenir los mismos. 
"La existencia de dichas bandas cs 
un drama que no ha de sernos 
ajeno a los responsables municipa
les y debemos hacer todo lo que 
esté en nuestra mano", indica por 
su parte la portavoz del PP en Al
calá. Judith Piquct.

Se traía del espacio situado entre las calles Virgen de la Fuencisla,

San Juan del Viso y San Ignacio de Loyola

El pleno debatirá una propuesta para la reforma 
de una plaza en el Campo del Ángel
El pleno de la corporación municipal de Alcalá debatirá a propuesta de Unidas Podemos lü una moción 
en la que se pedirá la reforma de una plaza situada en el corazón del Campo del /\ngd. concretamente 
un espacio situado entre las calles Virgen de la Fuencisla, San Juan del Viso y San Ignacio de layóla, 
que se encuentra muy deteriorada. Concretamente la portavoz de Unidas Podemos IU, Teresa López 
Hervís, pedirá que esta reforma permita que los vecinos puedan pasar tiempo en ella, dotándola de ban
cos y una zona de juego para los más pequeños así como la reparación de la barandilla de acero.

La moción también pedirá la 
renovación de las escaleras de 
acceso a la plaza y la portavoz 
de la formación solicitará a 
propuesta de los vecinos que 
los técnicos municipales reali
cen un estudio para confirmar 
que los daños son solamente 
en las primeras capas y com
probar si el problema cs ma
yor. puesto que se perciben 
grietas que pueden ser el ori
gen de derrumbes.

Además López Hervís pe
dirá resüurar la fuente situada 
en esc lugar, facilitando que se 
reutilice y que sirva de ele
mento central para la remode* 
loción de la plaza.

Según la portavoz de Unidas 
Podemos IU, "cs un espacio 
gris, sin bancos, ni zonas ver
des. ni lugar de juego para los

más pequeños, solo una plaza sin 
placa con nombre, una fuente en 
muy malas condiciones, oxidada y 
hundida por la falta de manteni
miento durante varios años y que 
es un peligro para los niños y ni
ñas que juegan debajo de sus ca
sas. cualquier transeúnte puede 
sufrir cualquier percance, por no 
hablar de las dificultades que pre
senta para una persona con movi
lidad reducida, un carrito de bebé 
o de compra" y añadió que "en
contramos. además, que el suelo 
está levantado por la falta de cui
dados. por el paso del tiempo y 
por motivos meteorológicos, 
como la borrasca Filomena. En 
esta plaza no cs posible compartir 
espacio con los y las vecinas, ya 
que no hay bancos ni zonas ver
des. Tampoco existe una zona de 
recreo para los mis pequeños, solo 
hay adoquines que ni siquiera es
tán en buen estado."

DESATRANCOS
Y CONTRATAS xl rcmams 

ABSOfíCJONfS
OA horas CACARAS25 hO ATRANCOS POR RAjUS

607 42 33 88
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Entre los múltiples actos que promueve destaca la conuocatoria 

del Premio de Derechos Humanos Rey de España

la IIAH y el Defensor del Pueblo renuevan la 
Cátedra de Democracia y Derechos Humanos
El rector de la UAH. José Vicente Saz, y el Defensor del Pueblo, Angel Gabilondo. firmaron el convenio 
de renovación de la Cátedra de Democracia y Derechos Humanos, promovida por ambas instituciones.

?\ngcl Gabilondo recordó que en 
la actualidad se habla con frecuen
cia de potenciar la democracia, de 
profundizar en ella, de afrontar los 
dcsafios en los que se encuentra. 
“Esta cátedra marea un camino, 
que exige radicaría y desplegarla a 
partir de la consideración histórica 
y práctica de los derechos huma
nos. Eso exige, además, conoci
miento. estudio, compromiso, para 
que sea consistente el fortaleci
miento del estado de derecho, po
niendo especial énfasis en el área 
iberoamericana", señaló.

Por su parte. José Vicente Saz 
destacó que nuestra sociedad se ha 
creado sobre el reconocimiento de 
valores como la libertad, la igual
dad, la justicia y la equidad y ha 
añadido que "esta cátedra pretende 
dar voz a los que, a pesar de te
nerla, no son escuchados ni aten

didos y asi tratar de combatir algu
nos de los males que afectan a la 
esencia de nuestra sociedad".

La Cátedra de Democracia y De
rechos Humanos fue creada el 23 
de julio de 2001 con el objetivo 
principal de constituirse en un 
cauce a través del cual puedan 
abordarse, desde una perspectiva 
intcrdisciplinar y con plena liber

tad científica, los problemas de ín
dole teórica y práctica que intere
sen a los operadores jurídicos y 
sociales en relación con el fortale
cimiento del Estado de Derecho.

Para el cumplimiento de este fin, 
la Cátedra se dedica a la investiga
ción científica, al desarrollo y pro
moción de actividades docentes, a 
la publicación de estudios, a la pro

moción de foros de debate y a la 
organización de actos de extensión 
cultural, entre los que destaca la 
convocatoria del Premio de Dere
chos Humanos Rey de España.

Este año se ha incluido arquitectura, 

donde ocupa la 6a posición de 30 universidades 

La UAH destaca en Ciencia, Tecnología, Ingeniería 
y Matemáticas en el Banking CYD
U Universidad de Alcalá ha lo

grado muy buenos resultados en 
el ranking que realiza la funda
ción CYD. para que las universi
dades españolas puedan medir su 
rendimiento dentro del sistema 
universitario nacional, desta
cando con alto rendimiento en 11 
indicadores en el análisis general.

Cada año se actualizan unas 
áreas de conocimiento concretas, 
en esta nueva publicación el ran
king ha seleccionado 10. relacio
nadas con la Ciencia, la

Tecnología, la Ingeniería y las 
Matemáticas (STEM). La UAH. 
destaca, sobre todo, en Biología 
posicionándosc en 2° lugar con 
23 indicadores de alto rendi
miento. También, en 2‘ posición, 
se encuentra el grado en Química 
que imparte la universidad, con 
16 indicadores. En Ingeniería Ci
vil. se sitúa dentro del top de las 
5 universidades que sobresalen 
por tener un número elevado de 
estos indicadores, con el grado en 
Ciencia y Tecnología de la Edifi

cación. Otros estudios relaciona
dos con el área de las ingenierías 
que han quedado en buena posi
ción son: Ingeniería Informática. 
Ingeniería Industrial y las inge
nierías relacionadas con las Tec
nologías de la Información y la 
Comunicación (denominado por 
el ranking CyD como Ingeniería 
Eléctrica). En esta edición, por 
primera vez se han incluido los 
estudios en arquitectura, donde la 
UAH ha conseguido situarse 6e 
entre las 30 universidades que 

han participado en este ámbito.
El Ranking CYD se basa en un 

sistema de indicadores por grupos 
de rendimiento (alto, medio y re
ducido) que permite hacer com
paraciones precisas y 
personalizadas de las universida
des españolas. Los indicadores 
están agrupados en seis dimensio
nes: enseñanza y aprendizaje, in
vestigación. transferencia de 
conocimiento, orientación inter
nacional. contribución al desarro
llo regional c inserción laboral. 
Es el ranking en el que mayor nú
mero de universidades españolas 
participan. Este año, en el in
forme. se han analizado 79 uni
versidades. lo que representa un 
94% de las universidades españo
las.
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DEL 4 AL 28 DE JULIO DE 2022, DE LUNES A JUEVES. 22 H.
HUERTA DEL OBISPO. ENTRADA GRATUITA

los lunes
COMEDIA 

ESPAÑOLA

los martes 
CINE 

EUROPEO

los miércoles 
ciKf 

ESPAÑOL

los jueves 
CINE 

INTERNACIONAL

Lunes 4 de julio
IPERACIÓN CAMARÓN

Martes 5 de julio Miércoles 6 de julio

UNA JOVEN PROMETEDORA HASTA EL CIELO
Jueves? de julio

MINARI

e Emerald Fenne de Daniel Calparsoro de Lee Isaac

Lunes 11 de julio
EL PLAN

Polo Menárguez

Martes 12 de julio
EL PADRE

de Florian Zeller

Miércoles 13 de julio

LIBERTAD

De Enrique Urbizu

Jueves 14 de julio
PALM SPRINGS

Lunes 18 de julio
SENTIMENTAL

Martes 19 de julio
NUESTROS MEJORES AÑOS

Miércoles 20 de julio
LA VIDA ERA ESO

Jueves 21 de julio
EN UN LUGAR TRANQUILO 2

de David Martín de los Santos e John Krasins!

Lunes 25 de julio
EL COVER

de Secun de la Rosa

Martes 26 de julio 
OTRA RONDA

e Bernabé Rico

Miércoles 27 de julio

EL INCONVENIENTE
e Ariel Winograd

Jueves 28 de julio

EL ROBO DEL SIGLO

^[ALCINE más información en

culturalcala.es A
 ALCALÁ DE HENARES

AYUNTAMIENTO



Placas a los dos voluntarios más veteranos y diplomas

a los oue colaboraron en la nandemia y durante la borrasca Filomena

Protección Civil recibió el reconocimiento 
del Ayuntamiento de Alcalá
El alcalde de Alcalá, Javier Rodríguez, el concejal de Seguridad, Alberto Blázquez, y el edil de Régimen 
Interior, Ricardo González Parra, presidieron un acto de homenaje y reconocimiento a los voluntarios 
de Protección Civil de la ciudad complutense. Durante el acto recibió una placa de reconocimiento a 
los 33 años de servicio en la /Kgrupación Pablo Martínez y otra Roberto Lasso por sus 22 años de 
servicio. Además hubo un diploma de reconocimiento personal a los voluntarios y voluntarias que 
prestaron servicio en la pandemia y en Filomena, y otro para los nuevos voluntarios.

El de Protección Civil es un ser
vicio público orientado al estudio 
y prevención de situaciones de 
grave riesgo colectivo, catástrofes 
o calamidad pública en la que 
pueda peligrar, de forma masiva, 
la integridad física de las personas 
y bienes.

La Agrupación de Protección 
Civil de Alcalá, constituida en di
ciembre de 1985. es una organiza
ción de carácter humanitario y 
altruista formada por voluntarios, 
personas que se comprometen de 
forma libre, gratuita y solidaria a 
realizar tarcas de prevención y 
ayuda en situaciones de riesgo. 
Además, presta colaboración con 
las fuerzas y cuerpos de seguridad 
en actos públicos, asistencia a ac
cidentados y traslado de enfermos.

Funciones de la
Agrupación Municipal 
de Protección Civil

Hay dos ejes fundamentales en 
las funciones de la Agrupación de 
Protección Civil. El primero es el 
de la prevención, luí agrupación 
colabora en los estudios de riesgos 
de la ciudad, preferentemente 
orientados a edificios, locales y es
tablecimientos de pública concu
rrencia. También realiza una 
colaboración y apoyo en la con
fección y divulgación de los pla
nes de autoprotccción de dichos 
centros, en la elaboración y m¡m- 
tenimicnto de los planes territoria
les municipales y planes de

Protección Civil tienen cncomcn-actuación municipal frente a ries
gos específicos. La Agrupación 
confecciona y realiza campañas de 
infonnación y divulgación a la po
blación afectada por los distintos 
riesgos, cumpliendo con las direc
trices dadas por el Ayuntamiento, 
y participa en dispositivos opera
tivos de carácter preventivo siem
pre coordinados por el servicio 
competente que corresponda.

El segundo eje es el de la inter
vención. y ahi trabaja en el apoyo 
a los servicios operativos de emer
gencia a requerimiento de los mis
mos y colabora en la atención a 
afectados en emergencias (evacua
ción, albergue, abastecimiento, 
etc.), siempre coordinados por el 
servicio que corresponda.

Los servicios municipales de 

dadas idénticas misiones a las ge
nerales de la organización 
nacional pero limitadas al ámbito 
local. Asi, están la confección de 
planes de actuación en caso de 
emergencia, la vigilancia de los 
posibles riesgos que puedan afec
tar a la población, el socorro y el 
auxilio de las personas y los 
bienes en caso de emergencia y la 
recuperación hasta su rehabilita
ción de los principales sistemas de 
seguridad.

El servicio depende del alcalde 
como jefe local que tiene delega
das las competencias de Seguridad 
al concejal del área; el servicio 
municipal se configura en dos sec
ciones. servicios técnicos y servi
cios operativos.

Los Servicios Técnicos se ocu
pan principalmente de la preven
ción y vigilancia de las situaciones 
o actos que puedan representar 
riesgo a través de la confección de 
planes de emergencia que. a través 
de la vigilancia y el conocimiento 
de los riesgos urbanos c interurba
nos. establezcan las medidas a 
tomar en caso de una emergencia 
o catástrofe de cualquier tipo, así 
mismo confeccionan las directri
ces operativas necesarias para 
actuaciones extraordinarias y pre
paran directa o indirectamente 
por si mismos o en colaboración 
con otras entidades campañas 
divulgativas sobre seguridad, 
publicaciones para la formación c 
información del público en ge
neral y organización de cursos, 
seminarios u otro tipo de actos 
encaminados a la formación de los 
ciudadanos sobre temas de seguri
dad o autoprotccción.

Los Servicios Operativos coor
dinan las actuaciones con los res
tantes servicios de seguridad y/o 
emergencia c incluso con entida
des privadas implicadas en los 
eventos y se reconocen por ser los 
que intervienen de forma directa, 
habitualmcntc y en un primer mo
mento con la Agrupación de Vo
luntarios y conjuntamente con los 
servicios y entidades citadas sobre 
los incidentes o actos que se 
supone puedan tener un Índice de 
peligrosidad o simplemente pue
den causar daños, o sobre los 
incidentes que causen una emer
gencia.

Así mismo estos servicios dis
ponen de una ambulancia y dife
rentes vehículos de emergencia 
que actúan en cualquier accidente 
o emergencia en coordinación con 
el teléfono nacional de emergen
cias 112. y atendidos enteramente 
por integrantes de la Agrupación 
de Voluntarios.

Especial atención deben tener 
estos voluntarios que son personas 
que de forma altruista destinan su 
tiempo libre a la atención de la se
guridad de los ciudadanos y a su 
propia formación para una inter
vención efectiva en situaciones de 
emergencia.
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Según Luis filberto Cabrera en las ocho de Alcalá hay 
220.000 oportunidades para entretenerse y aprenfler

La biblioteca es un sitio divertido donde 
hay miles de aventuras a coste cero”
Luis Alberto Cabrera es el director de la red de bibliotecas públicas de Alcalá, en total ocho desplegadas 
por toda la ciudad y dependientes del Ay untamiento complutense, que son un lugar de estudio, de prés
tamo de libros y de encuentros culturales. Según este reputado fotógrafo, autor de varios libros de fo
tografía que desde 2014 está al frente de esta red. las bibliotecas son un servicio público de entrada 
libre para acceder en igualdad de oportunidades a la cultura, la información y el conocimiento.

- ¿En la actualidad: ¿Cuántas 
bibliotecas municipales hay en 
Alcalá y de cuántos libros dispo
nen?

• Está la Cardenal Cisneros. la 
más grande, con alrededor de cien 
mil libros y una asistencia anual 
de ochenta mil usuarios y treinta y 
cinco mil ejemplares prestados el 
último abo. Y hay siete bibliotecas 
más situadas en los diferentes dis
tritos de Alcalá que suman todas 
ellas ciento veinte mil libros. En 
total, la red de bibliotecas munici
pales cuenta con más de doscien
tos veinte mil libros o. lo que es lo 
mismo, doscientas veinte mil 
aventuras para divertirte, aprender 
y entretenerte.

- En los afios que lleva al 
frente del Servicio Municipal de 
Bibliotecas. ¿Cuál ha sido el 
proyecto que más lo ilusionaba 
y que se haya hecho realidad?

- Soy de lo los que piensan que 
lo más importante es el equipo, las 
personas con las que trabajas. Y en 
este sentido soy un afortunado 
porque estoy rodeado de compa
ñeros bibliotecarios enormemente 
preparados. Sin ellos, por ejemplo, 
no hubiera sido posible realizar el 
proyecto de ofrecer a los alcalai- 
nos una ventana donde puedan ver 

desde su casa 
miles de foto- 
grafias de su 
ciudad, exa
minar la 
prensa aléala- 
ina antigua o 
consultar el 
catálogo de 
los libros que 
conservamos 
en la red de 
bibliotecas 
municipales.
- ¿Y cómo 

va este pro
yecto?

- Bien, muy 
bien. La Con
cejalía dcCul- 
t u r a 
aprovechó la 
oportunidad 
que nos dan 
los fondos PE
DER para solicitar 120.000 euros 
con el fin de digitalizar las más de 
100.000 fotografías y los numero
sos ejemplares de prensa local que 
custodia el Centro de Documenta
ción. Prácticamente hemos termi
nado la digitalización y estamos 
en la fase de colgar en la web fotos 
y prensa local para que. más 

pronto que 
tarde, todos 
los alcalainos 
desde su casa 
puedan tener 
acceso libre a 
estos docu- 
m e n t o s . 
Quiero desta
car que este 
proceso de 
digital ización 
es una forma 
de proteger el 
patrimonio 
cultural de la 
ciudad, ga
rantizando el 
Ayunta
miento su 
conservación.

Portada del libro De rebus gestis, cuidado y vi- 
una biografía gilancta.

del cardenal Cisneros de 1569 - ¿Cuál es
el mayor ac

tivo de esta biblioteca?
- Sin duda, el gran activo son los 

usuarios. Esta biblioteca no ten- 
dria éxito si no vinieran los alca
lainos a estudiar y a solicitar 
préstamos de libros. Y también, a 
participar del cine-club, de los 
cuentacuentos. de las conferencias 
o las presentaciones de libros para 

hacer de este espacio un lugar de 
encuentro cultural. Y otro gran ac
tivo es el personal, treinta y cuatro 
trabajadores que son grandes pro
fesionales que se esfuerzan en 
mantener eficientemente todos los 
servicios que ofrecemos y cuidar 
de la colección tan extraordinaria 
que conservamos: 224.000 libros. 
12.000 DVDs. 4.000 publicacio
nes periódicas. 100.000 fotogra
fías, carteles...

- ¿Qué sector de la población 
visita más la biblioteca?

- Sobre todo, estudiantes que 
ocupan la mayoría de los puestos 
de lectura en época de exámenes. 
También usuarios infantiles que 
acuden junto con sus padres y per
sonas de mediana edad que vienen 
a leer la prensa y las revistas. Pero 
no oh idemos que una de las fun
ciones esenciales de la biblioteca 
municipal es ofrecer su colección 
bibliográfica a todos los alcalainos 
que la precisen o. simplemente, la 
quieran disfrutar.

- ¿Qué colecciones destacan en 
los fondos de la Biblioteca?

- Sin duda, la colección cervan
tina con más de siete mil volúme
nes publicados en más de setenta 
países y en más de cuarenta idio
mas. Esta colección comenzó con 
motivo de la celebración en 1905 
del III Centenario de la edición del 
Quijote recibiendo la biblioteca al
gunas donaciones, destacando la 
de la familia Matcu con 169 ejem
plares. Número recientemente su
perado por los más de 700 libros 
sobre Cervantes donados por Pilar 
Rcvilla Bel y Arscnio Lope 
Huerta. También, la colección de 
monografías y obras sobre la fi
gura del Cardenal Cisneros. desta
cando su biografía De rebus gestis 
de 1569 y. sobre todo, la Biblia 
Poliglota Complutense cuyo pri
mer volumen, el V. se editó en 
1514 y que se encuentra custo
diado en la sala de la Junta de Go
bierno Local del Ayuntamiento. 
Sin olvidarnos del numeroso 
fondo en chino, rumano y polaco.
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imágenes de archivo de PUERTA DE MADRID, de la ordenación como sacerdote de Francisco Rodríguez el 19 de mayo de 2012.
Ingeniero informáticohastai entraren elseminario, 

fue ordenado por el propio Reig Pía

El obispo nombró vicario general de 
la diócesis a Francisco Rodríguez
El obispo de Alcalá, Juan Antonio Rcír Pía, nombró vicario general de la diócesis, y por tanto el segundo 
miembro de la curia diocesana, a Francisco Rodrigue/ González, hasta ahora director espiritual del 
seminario mayor de la diócesis. El vicario general es. dentro de la Jerarquía de la Iglesia católica, un 
auxiliar del obispo en su diócesis, nombrado por él y que le ayuda en el gobierno de esta. Sus funciones 
varían, pues depende de la voluntad del obispo. Pero además es importante la figura del vicario general 
puesto que en ausencia o vacancia por muerte o traslado de diócesis, c incluso por cualquier incapacidad 
o renuncia del titular, el sicario general suple la tarca de este último, incluso si es un cura nombrado 
por el obispo diocesano, bajo el título de administrador apostólico, nombrado por la Santa Sede o 
diocesano, si corresponde al Colegio de Consultores. De hecho la diócesis ya está en un momento muy 
importante puesto que tal y como adelantó PUERTA DE MADRID el 7 de julio el obispo Reig Pía 
presentó su carta de renuncia por motivos de edad y se abre un periodo incierto en que él continuará 
al frente hasta que el Papa nombre nuevo obispo para Alcalá.

El nuevo Vicario General nació 
el 15 de febrero de 1974. Es Inge
niero Informático por la Universi
dad de Alcalá y de hecho llegó a 
ejercer esta profesión durante va
rios años hasta que entró en el se
minario siguiendo la llamada de 
Dios. Fue el propio obispo Reig 
Pía quien lo ordenó sacerdote el 
dia 19 de mayo de 2012 en la Ca
tedral Magistral de Alcalá en una 
ceremonia en la que estuvo 
PUERTA DE MADRID y de la 
cual publicó un reportaje una se
mana más tarde. Aquella ordena
ción tuvo trascendencia puesto 
que se celebró cuatro dias después 
de que el pleno de la corporación 
municipal aprobara una moción 
presentada por el extinto panido 
UPyD en la que se aprobó el re
chazo municipal a unas supuestas 
declaraciones homófobas del 
obispo - en el texto aprobado se 
utilizaba la palabra ’homófonas*- 
y se pedia a la Santa Sede el cam
bio de obispo. La reacción en esa 
ceremonia de ordenación de tres 
sacerdotes, entre ellos el propio 
Francisco Rodríguez González, 
fue una triple ovación a Juan An
tonio Reig Pía por parte de los fie
les que llenaron el templo 
catedralicio.

Francisco Rodríguez es aléala- 
¡no. Aquí ha vivido toda su vida.

Francisco Rodríguez González, nuevo vicario general do la diócesis

Estudió en la Universidad Ecle
siástica de San Dámaso donde se 
licenció en Teología y más tarde. 

en noviembre de 2020. se doctoró 
en Teología Bíblica.

Actualmente está desarrollando

las siguientes tareas en la diócesis: 
Es director espiritual del semina
rio mayor diocesano de los Santos 
Niños Justo y Pastor de Alcalá: ca
pellán del monasterio de las Car
melitas de la Purísima Concepción 
de Alcalá: director de la Escuela 
Diocesana de Evangclización: 
consiliario de la Pastoral Familiar 
Diocesana. También es responsa
ble adjunto sinodal para la fase 
diocesana del Sínodo de los Obis
pos. miembro del Consejo Presbi
teral Diocesano, miembro del 
Colegio de Consultores.

Desde su ordenación ha tenido 
los siguientes oficios: El de vica
rio parroquial de la Parroquia de 
Santo Ángel de Alcalá: el de vica
rio parroquial de la Parroquia de 
San Juan Bautista de Arganda del 
Rey; el de capellán de la Residen
cia para Mayores de Arganda del 
Rey; el de consiliario de la Reno
vación Carísmática Católica en la 
Diócesis; el de párroco de la Pa
rroquia de Santa Teresa de Jesús 
de Alcalá; el de vicerrector del Se
minario Mayor Diocesano de los 
Santos Niños Justo y Pastor de Al
calá de Henares y el de delegado 
de la Pastoral Vocacional.
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Los deles le dieron todo su

carino después de que desde 
elAyuntamiento se pidiera 

a la Santa Sede su relevo

El día que ordenó 
sacerdote al nuevo 
vicario, el obispo 
fue ovacionado 
en la Catedral
PUERTA DE MADRID «la memoria histórica de Alcalá desde hace 
casi 54 años. El obispo Rcig Pía ha nombrado vicario general al 
sacerdote Francisco Rodríguez González, a quien ordenó sacerdote 
hace diez años en una ceremonia de ordenación en la que estuvo 
PUERTA DE MADRID y de la que publicó en su momento un 
amplio reportaje. Diez años después y vista con la perspectiva del 
tiempo, aquella ordenación tuvo mayor trascendencia de la que 
pudo parecer en su momento. En primer lugar porque uno de los 
protagonistas fue el que hoy es el segundo cargo en importancia de 
la curia diocesana complutense. Y también porque aquel día el 
obispo Juan Antonio Rclg Pía recibió todo el cariño de los fieles de 
la diócesis en un momento en el que el Ayuntamiento de Alcalá 
aprobó una moción del grupo de concejales de UPyD, que posterior
mente desapareció por los malos resultados electorales.

En esa moción aprobada en el 
pleno municipal el martes 15 de 
mayo, se manifestó "el más abso
luto rechazo de la corporación a 
las palabras 'homófonas' emitidas 
por don Juan Antonio Reig Pía 
desde su designación como 
obispo de Alcalá de Henares”, y 
se acordó pedir al presidente de la 
Conferencia Episcopal Española 
que inicie el expediente corres
pondiente ante la Santa Sede para 
proceder al cambio de obispo de 
Alcalá "por su falta de sensibili
dad y 'respecto' a la Constitución 
Española y los valores mínimos 
de convivencia, que impregna el 
sentir de los alcalainos” y no in
vitará al obispo a los actos oficia

dos "celebrados por el Consisto
rio".

1 .a respuesta de los fieles de la 
diócesis fueron tres largas ovacio
nes al obispo complutense; la 
respuesta de la Conferencia Epis
copal Española y de la Santa Sede 
ha sido mantener en su puesto al 
obispo complutense hasta que 
éste ha presentado su renuncia por 
motivos de edad y aún continuara 
en su puesto hasta el nombra
miento de su sucesor. Hoy. aque
llos que presentaron la moción ya 
no están en el Ayuntamiento de 
Alcalá.

El sábado 19 de mayo de 2012 
el obispo ordenó en la Magistral 
Catedral a tres nuevos sacerdotes 

entre ellos el hoy vicario general 
diocesano, que por su imposición 
de manos y tras una larga forma
ción forman ya parte del orden de 
los presbíteros. Y en esa ceremo
nia con los fieles llenando el tem
plo en el que el obispo sienta 
cátedra, de ahí su nombre de ca
tedral. Reig Pía recibió tres ova
ciones: una al llegar al templo, 
otra después de su homilía y la 
tercera, y más larga de todas, 
cuando acabó la ceremonia.

1 .a catedral, que por definición 
es sede episcopal, es el lugar 
desde donde el obispo preside y 
guia a los fieles, enseñando, desde 
el servicio a la comunidad, la vida 
de fe y la doctrina de la Iglesia.

Y fue en su sede episcopal 
donde el obispo complutense

pudo escuchar las tres ovaciones 
con» respuesta a la moción apro
bada por el Ayuntamiento de Al
calá. La iglesia reaccionó de 
fomw firme ante la 'excomunión 
civil' que el Ayuntamiento de Al
calá aprobó en su sesión de pleno 
del día 15 de octubre. En las mi
sas del sábado 19 y del domingo 
20 los sacerdotes de la diócesis de 
Alcalá leyeron unas palabras de 
adhesión a la doctrina católica en
señada por el obispo complu
tense. y también de adhesión a la 
persona y ministerio apostólico de 
Reig Pía; así mismo, invitaron a 
todos los fieles a orar por la liber
tad religiosa, por el obispo y por 
los que persiguen o manifiestan 
incomprensión y rechazo a la en
señanza de la Iglesia católica.

Von a verío
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Tiene 1.200 metros cuadrados y está junto a la antigua fábrica Gal

Alcalá tiene un jardín con un centro generador 
de energías renovables pionero en España
El Ayuntamiento de Alcalá ha abierto al público el nuevo Centro Demostrador de las Energías, denonú- 
nado “Jardín de las Energías", que se encuentra ubicado en la zona exterior de la antigua fábrica de la 
GAL. Se trata de un jardín pionero en España que viene a demostrar que se puede crear un jardín para 
el disfrute de las personas y convertirse en punto de encuentro y convivencia, pero además éste puede ge
nerar energías renovables gracias a contar con esc centro que hace que el jardín sea energéticamente au- 
tosuncicntc y puede además contribuir a reducir la factura de luz de las salas de exposiciones y actos de 
la antigua Gal, de la concejalía de Medio Ambiente y de la concejalía de Obras y Mantenimiento Urbano.

El alcalde. Javier Rodríguez Pa
lacios, y el edil de Medio Am
biente. Enrique Nogucs. visitaron 
el jueves 16 de junio la instalación 
antes de la apertura al público de 
este nuevo espacio de promoción 
de las energías renovables, la sos- 
tenibilidad y la educación ambien
tal. que lia contado con un 
presupuesto de 400.000 euros co
financiado en un 50% por el 
Fondo Europeo de Desarrollo Re
gional en el marco del Programa 
Operativo Plurirrcgional de Es
paña 2014-2020.

Durante la visita del original y 
pionero jardín, el alcalde destacó 
"la apuesta por la Sostcnibilidad y 
el Medio Ambiente de este equipo 
de gobierno. Queremos situar a 
Alcalá como una ciudad referente 
en materia de energías renovables 
y sostcnibilidad. y gracias a este 
nuevo Centro Demostrador de las 
Energías Renovables situaremos 
esta instalación como un polo es
tratégico de educación ambiental".

El proyecto ha consistido en la 
creación de dos espacios diferen
ciados: una zona expositiva, con 
información sobre el funciona
miento de las instalaciones: y un 
espacio verde con las especies de

plantas y flores aromáticas inspi- gia y apuesta por la Sostcnibilidad
radas en el pasado del centro 
como fábrica de producción de 
cosméticos y perfumes, un jardín 
vertical y fuentes de generación de 
energía renovable con materiales 
sostcnibles cuyo uso supondrá un 
ahorro energético.

Esta actuación se enmarca, se
gún Javier Rodríguez Palacios, 
“dentro de una ambiciosa cstratc- 

y el Medio Ambiente, que incluye 
importantes inversiones en la re
novación de luminarias LED, más 
eficientes y sostcnibles: la renatu
ralización del rio Henares, la 
Ea en valor y mejora de la Isla 

olegio o el arroyo del Camar- 
milla: el fomento de la biodiversi- 
dad con la implantación de Oasis 
de Mariposas y colonias de abejas;

o la reforma de un total de 21 par
ques desde 2018".

El concejal de Medio Am
biente. Enrique Nogués. explicó 
que "gracias a la implantación de 
este Centro Demostrador de Ener
gías Renovables. Alcalá cuenta 
con un espacio de referencia para 
escolares, grupos de turistas, aso
ciaciones y para toda la ciudadanía 
en el que conocerán los diferentes 
modos de obtener energía sosteni- 
blc y respetuosa con el entorno y 
el medio ambiente, siguiendo la li
nca de los Objetivos de Desarrollo 
Sostcniblc y la Agenda 2030 de la 
ONU”.

Según Nogucs “gracias a este 
nuevo Jardín de las Energías, en 
solo dos meses ha permitido aho
rrar 1.8 toneladas de CO’ de emi
siones a la atmósfera, que es el 
equivalente a la plantación de 140 
árboles y 8.890 kilómetros de con
ducción. además de un ahorro eco
nómico de 173 euros de energía 
eléctrica. Además, la potencia to
tal instalada alcanza los 27 KW en 
tiempo real, y se han inyectado a 
la red un total de 2.700 Wh en es
tos dos meses".
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Las fuentes de energía renova
bles elegidas para su instalación 
en el espacio verde han sido la có
lica. fotovoltaica y cinética. Estas 
fuentes de energía generarán co
rriente eléctrica que podrá ser uti
lizada directamente por las 
instalaciones del edificio, redu
ciendo su consumo energético de 
la red y generando un ahorro en el 
coste de la alimentación de sus sis
temas eléctricos.

Energía cólica

Para la generación de energía 
cólica se lia instalado un acrogc- 
ncrador de 2 k W sobre una estruc
tura de 10 metros de altura. Las 
palas aprovechan la energía del 
viento para generar un par eléc
trico en el generador, que llega a 
un controlador y un inversor. La 
orientación del acrogcncrador se 
realiza de forma pasiva mediante 
un timón que mantiene siempre el 
acrogcncrador a sotavento. Los 
componentes electrónicos trans
forman la corriente en alterna, 
para inyectar la energía generada, 
en este caso, al jardín y al edificio. 
Si el destino fuera alimentar bate
rías de almacenamiento la co
rriente eléctrica se transformaría 
en corriente continua. Las piezas 
estructurales del acrogcncrador es
tarán hechas de aluminio fundido 
a presión y las palas de fibra de 
carbono, todas protegidas contra 
la conosión. Todo el conjunto es 
estanco para evitar la entrada de 
agua, polvo o cualquier sustancia 
al interior que pueda dificultar el 
funcionamiento.

Sistemas experimentales 
Vértex

Es un sistema de generación de 
energía basado en la acroláslica. 
El sistema aprovecha la energía 
cólica por el fenómeno de apari
ción de vórtices llamado Vórtices 
de Von Kannan. Es un sistema có
lico sin palas compuesto por un ci
lindro fijo vertical que oscila en un 
rango determinado de viento y 
transforma la energía mecánica en 
electricidad mediante un alterna
dor.

Sistemas de generación 
de energía fotovoltaica

Para la generación de energía 
fotovoltaica se han instalado 16 
paneles fotovoltaicos con una ca
pacidad total de generación de 
energía de 5 Kw. La energía solar 
que incide en el panel es absorbida 
y las células fotoeléctricas la 
transforman en corriente continua 
pura luego, a través del inversor, 
transformarla en corriente alterna 
que alimentará el propio jardín y 

el edificio. Es llamativa la pérgola 
decorativa para dar sombra, en 
cuya parte superior están los pane
les fotovoltaicos. lo que abre ex
pectativas de extender el sistema a 
otros parques.

Recarga de vehículos 
eléctricos

La energía de la fotolincra para 
carga de vehículos eléctricos pro
cede de la energía solar, que es 
limpia y económica. Sobre las pér

golas que la alimentan se han ins
talado 8 módulos fotovoltaicos 
con capacidad de generación de 
2.5 Kw.

Baldosas inteligentes

La zona de juegos con baldosas 
inteligentes funciona con energía 
solar. El sistema GAMER se com
pone de 9 módulos fotovoltaicos 
capaces de generar 315 Wp en to
tal y LEDS incorporados que les 
permiten actuar con los visitantes 
mediante juegos.

Sistemas de generación 
de energía cinética

Esta energía se representa me
diante la instalación de un colum
pio con capacidad para generar 
energía eléctrica con salida directa 
a concentradores USB para carga 
de dispositivos. El visitante genera 
la energía a través del movimiento 
del columpio.

Pavimento 
fotoluminiscente

El camino interior consiste en 
una losa de hormigón, con áridos 
de color azul, cuya luminiscencia 
una vez cargados con luz solar o 
con luz artificial, tendrá una dura
ción de entre 10 y 12 horas. El 
árido que tiene la propiedad de 
brillar en la oscuridad es un mate
rial tcrmocstablc y está compuesto 
de alumínalos y materiales recicla
dos.

Pavimento 
absorbente

Tanto los bordillos como las lo
sas del pavimento incorporarán en 
su composición materiales proce
dentes del reciclaje y tendrán la 
capacidad demostrada de transfor
mar gases nocivos, como los óxi
dos de nitrógeno (NO), los 
compuestos orgánicos volátiles 
(COV) o material particulado 
(PM) en compuestos inocuos para 
la salud y el medio ambiente.
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------------------------ NUEVA ------------------------
ZONA VERDE Y ESTANCIAL DE EL OLIVAR

Nuevas zonas verdes.

Creación de un área con circuito 
biosaludable para mayores.

Presupuesto: 576.424,00€
Período de ejecución: 6 meses

ACCESO 
Owde el 
Sudoeste

JUEGOS
Atracos 1 

bíoMtudJbles

8 Ubicación de una zona de juegos 
infantiles, área recreativa para 
deportes de patín y dos mesas de 
ping-pong.

» En la zona norte se ubicará un área 
canina vallada.

Se dispondrán zonas de encuentro 
y relación.

Nueva iluminación LEO, más eficiente 
y sostenible.

Zonas de actividades y juegos para 
los diferentes colectivos 
y grupos de edad.

ESTANCIA 
PWgOlM

JUEGO
Apíretos 

¡so'edJdcs

ACCESO 
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el ívdeitc

ACCESO 
EXTERIOR 

AtondkiOMmirnto 
jxovisioail
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1 JUEGO
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1 yaiedicí
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ALCALÁ DE HENARES
AYU NTAMIE NTO

Proyecto para la creación de un
ESPACIO DEPORTIVO Y 

RECREATIVO EN EL OLIVAR

Ubicada en la confluencia entre la avenida de 
Pasionistas y la calle Honduras.

Creación de una pista polideportiva para la práctica 
de balonmano o fútbol sala.

Instalación de una pista de baloncesto 
y voleibol.

Iluminación LEO. más eficiente y sostenible.

0 Nueva pista multideporte o baby deporte para niños 
de hasta 10 años.

0 Implantación de una nueva zona de skate park para 
menores de 14 años.

0 Zona de juegos y actividades para los diferentes 
colectivos y grupos de edad.

Presupuesto: 661.815,85€
Periodo de ejecución: 6 meses

BALONCESTO
VOLEIBOL 

28x 15m

SKATEPARK
250 m*

ZONA 
ESTANCIAL 

450 m1

BALONMANO 
FÚTBOL SALA 

58x20m

APARCAMIENTO
1.040 m-

¿ONADE 
IUEGOS 
INFANTILES

ÁREA 
CANINA 
500 rr'

ÁREA
- BI0SALUDA8LES 

150 m'

ESPACIO LIBRE 
P*rí futuro 
equlp*tn lento 
1.000 m'

PISTA
MULTIDEPORTIVA
-&íby deporte' 
16x8m



ÉL
los estudiantes de Italia y Portugal apremien con el IMIDRfl 

técnicas novedosas para reducir el consumo de agua, 

controlar la erosión y realizar cultivosenológicos

los primeros Erasmus Agrario
del Plan Terra visitan la Finca El Encín
La Comunidad de Madrid muestra al primer grupo de participantes internacionales del programa 
de intercambio y formación Erasmus Agrario, una de las iniciativas del Plan Terra del gobierno au
tonómico en apoyo al sector primario regional. La consejera de Medio Ambiente, Vivienda y Agri
cultura, Paloma Martin, recibió en la finca La Chimenea, del Instituto Madrileño de Investigación y 
Desarrollo Rural, Agrario y Alimentario (IMIDRA) a media docena de alumnos, cinco de Italia y 
uno de Portugal, que realizan sus actividades en este centro de Aranjuez, los cuales también han 
hecho una visita a la Finca El Encín. en Alcalá de Henares.

Martin señaló que "es una gran 
oportunidad para que los trabaja
dores del sector primario proce
dentes de otros países y también 
de otras regiones españolas estén 
al dia de las técnicas más novedo
sas c innovadoras que está des
arrollando la /\dministración 
pública madrileña en el campo, lo 
que aportará un valor añadido a 
sus conocimientos" ya que "este 
programa pionero significa inver
tir en formación para mejorar y ser 
competitivos".

El Plan Terra de apoyo a la agri
cultura. ganadería y a la industria 
agroalimentaria asociada es pio
nero en la región y se puso en mar
cha hace dos años y medio con 
más de 50 medidas y una dotación 
de 100 millones de euros de los 
que ya se ha ejecutado el 70%. 
Una iniciativa que ha ayudado a 
simplificar la normativa que afecta 
al sector, a mejorar la compctitivi- 
dad y comercialización de los pro

ductos agrícolas de proximidad y 
está favoreciendo al relevo gene
racional y a implantar sistemas de 
producción más sostcniblcs.

Los jóvenes pasan la semana 
aprendiendo de los profesionales 
del IMIDRA el manejo de los 
plantones, las técnicas para el

buen mantenimiento y la gestión 
del suelo y el control de la erosión 
hídrica. También abordan la pre
paración de invernaderos hidropó- 
nicos. harán ensayos hortícolas y 
probaran formas de poda y manejo 
de frutales con nuevas variedades 
de melocotoneros, paraguayos, 
platcrinas. nectarinos y ciruelos, 
para ver el potencial de implanta
ción en sus lugares de proceden
cia.

Sobre el pistacho, descubren su 
cultivo con portainjertos adecua
dos al clima y al suelo del centro 
peninsular. Además, estudian las 
enfermedades provocadas por 
hongos y otras estrategias fitosa- 
nitarias. Asimismo, se instruyen 
sobre cómo manipular cubiertas 
vegetales con especies que facili
tan la proliferación de insectos de
predadores de parásitos, 
aumentando su resistencia, y co
nocerán los innovadores dispositi
vos que están alimentados por 
energía solar y que logran comba
tir a los pulgones.

Respecto al trabajo en vides, 
profundizan en las técnicas de cul
tivo y evaluación vitícola, olivi
cultura y enología de diferentes 
variedades, asi como en los siste
mas de formación y poda. Ade
más. reciben instrucción teórica y 
practica en la producción ecoló
gica de zumo de uva con varieda
des que no pueden dedicarse a la 
vinificación, porque no están au
torizadas para ese fin. pero que re
sultan más productivas y 
resistentes a plagas y enfermeda
des.

Dentro del programa que se ha 
diseñado para ellos, hay una visita 
a la colección propia de varieda
des de vid que el IMIDRA tiene en 
la Finca El Encin. en Alcalá de 
Henares. Se remonta a 1950 y es 
de gran importancia por su varie
dad genética, lo que la convierte 
en la mayor de España y una de 
las referencias de este ámbito en 
Europa. Acudirán asimismo a la 
cooperativa Rcccspaña para cono
cer la producción de aceites de di
ferentes variedades. tanto 
ecológicos como convencionales: 
a las Bodegas Andrés Morate. con 
explotación de olivar y viñedo 
ecológicos; o las Bodegas Jesús 
Díaz, la primera en elaborar vinos 
embotellados bajo la Denomina
ción de Origen Vinos de Madrid.

Este grupo sigue la senda ini
ciada en abril por los seis primeros 
agricultores del programa, que lle
garon de otras comunidades autó
nomas y tuvieron una experiencia 
muy valiosa, según sus valoracio
nes. Posteriormente, otros seis ma
drileños viajaron a Umbría 
(Italia), en el mes de junio, para 
conocer las prácticas agrarias que 
se están aplicando en esa zona ru
ral.
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Alvaro, Irene y Roberto se clasifican para la Liga Internacional 

en la que se enfrentarán a escuelas de diferentes países de América

El equipo de debate de la UAH ha ganado 
la Copa Master de Debate Jurídico
Alvaro Novas Fernández, Irene Bailón Lorenzo y Roberto Gutierre/ Cantos, alumnos del Grado en 
Derecho y del Doble Grado en Derecho y Administración de Empresas de la Universidad de Alcalá, se 
han hecho con la victoria en la Copa Mástcr organizada por la Fundación Española de Debate Jurídico 
(FEDEJ), sumando una nueva victoria a los éxitos ya alcanzados en este curso.

El torneo, celebrado en la 
Cámara de Comercio de Madrid, 
enfrentaba a los equipos universi
tarios campeones de las anteriores 
cuatro ediciones de la Liga Nacio
nal de Debate Jurídico que. de ma
nera anual, celebra la propia 
FEDEJ.

El equipo de debate de la UAH 
acudía a la Copa Mástcr como vi
gentes campeones de la Liga Na
cional de Debate Jurídico, tras la 
victoria que Alvaro. Roberto c 
Irene consiguieron en el mes de 
mayo en Madrid.

Junto a ellos, acudian a la Copa 
Mástcr alumnos de la Universidad 
Carlos III de Madrid, campeona 
de la Liga Nacional de Debate Ju
rídico de la edición de 2020; alum
nos de la Universidad de Málaga, 
campeona de las ediciones de 
2019 y 2021; y de la Universidad 
de Islas Baleares, finalista de la

El equipo de debate de la UAH ya fue vencedor 
de la VI Liga Nacional de Debate Jurídico. 

Irene además recibió el Premio a la Mejor Jurista Revelación.

pasada edición celebrada en mayo finales y final, los tres estudiantes 
de 2022. de la UAH se impusieron en un

Tras una fase preliminar, semi- lomeo en el que tenían que debatir

en tomo a la pregunta: ¿Puede un 
socio que ha ejercido el derecho 
de separación impugnar los acuer
dos sociales de dicha sociedad? 
Con esta victoria, la UAH se cla
sifica para la Liga Internacional de 
Debate Jurídico, en la que se en
frentará a escuelas de debate de di
ferentes países de América.

Servicios, Profesionales, Empresas...

^COLEGIO CONCERTADO SAN FELIPE NERI

K i ^aatndo en> iMÍud&

Telefono: 91 888 13 97
www.colegiosanfelipeneri.com
C»r« Ssn N«d 2. CP: 2W01 Alcali do Hsna'**.

[Gestoría Torlá I
Antonio Hernández Torlá

I
 GESTORIA ADMINISTRATIVA

ASESORÍA FISCAL - LABORAL - CONTABLE - VEHÍCULOS 
COMUNIDADES DE VECINOS - AUTÓNOMOS - EMPRESAS

Ronda de Pescadería 3 - 28801 Alcalá de Henares 
Tel : 91 877 68 32 - administracion@gestoniator1a.es

PAGAMOS MÁS QUE NADIE

¡Confíe en Establecimientos Especializados!
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Junta de Distrito l

Banco de piedra en la plaza de la Puerta de Madrid.

UP-IU pidió cubrirlos con madera u otro material

"Los bancos de piedra: focos de calor"
Unidas Podcmos-lU afirmó que los bancos de piedra absorben el calor del Sol y quien se siente en ellos 
se quemará. Por eso pidió taparlos con madera u otro material que no acumule tanto calor. Sobre todo 
en los bancos de las plazas Santos Niños. Cervantes y Puerta de Madrid.

El asunto fue llevado al pleno del 
Distrito por Unidas Podemos -IU. 
Su vocal. Ignacio Garcia, dijo:

■Actualmente estamos viviendo 
en nuestra ciudad los cambios que 
se están llevando a cabo para la rc- 
modclación y peatonalización del 
casco histórico de Alcalá, la plaza 
de la Puerta de Madrid y la calle 
Empecinado. No dudamos de que 

la reducción del acceso de vehícu
los al centro urbano y la reducción 
de la contaminación, tanto la so
nora como la de los gases de com
bustión. suponen una mejora de la 
calidad de vida de nuestras vecinas, 
mejora dirigida a recuperar la ciu
dad para el ciudadano, reduciendo 
el tránsito de vehículos y apostando 
por una ciudad más limpia".

Siguió: "Sin embargo, si alguna 
de ustedes pasca por las numerosas 
plazas que hay en el Distrito Centro 
le resultarán evidentes dos cuestio
nes: la primera de ellas es la falla 
de arbolado -tema que no tratare
mos aquí ahora- y la segunda cues
tión es que los bancos son de 
piedra. Y éste es el carácter de 
nuestra moción".

“Bajo el sol"

El vocal continuó: "En Alcalá en 
estos últimos días hemos vivido 
temperaturas que han rondado los 
40 grados. En mi caso salía de tra
bajar a las 16:30 horas y la tempe
ratura que se levantaba desde el 
suelo era insoportable. No sé si lian 
tenido ocasión de tocar los bancos 
que ha instalado el ayuntamiento, 
que al ser de piedra recogen y man
tienen el calor durante horas. Si se 
encontrasen a la sombra quizá no 
seria un problema, pero la mayoría 
de ellos se encuentran directamente 
bajo el sol. lo que genera auténticos 
focos de calor inutilizablcs. Están a 
tanta temperatura que nadie se 
puede sentar".

"Desde el grupo municipal -si
guió- entendemos que sustituir los 
bancos podría suponer un coste de
masiado alto como para acome
terlo. Por ello lo que solicitamos al 
ayuntamiento es la cobertura en 
materiales que no absorban tanto 
calor y que permitan la utilización 
de los bancos por todas las vecinas 
que lo necesiten. Ya en algunas 
ocasiones vemos que estos bancos 
se encuentran cubiertos con una ta
bla dura de madera".

UP-IU propuso: 'Realizar para 
el Distrito Centro un estudio sobre 
la posibilidad de instalar sobre los 
bancos de piedra coberturas de ma
teriales tales como madera o cual
quier otro que no absorba tanto 
calor. En caso de que esc estudio 
sea favorable, insular esa cobertura 
especialmente en los bancos de las 
plazas Santos Niños. Cervantes y 
Puerta de Madrid".

Ignacio García también solicitó: 
"Retirar los resposabrazos que se
paran en dos algunos bancos del 
Distrito Centro, pues no mejoran la 
utilización de esos bancos, sino que 
impiden su uso a las personas con 
dificultades'.

Bancos de piedra en la plaza de los Santos Niños y en la plaza de Cenantes.
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Junta de Distrito ll

Calle Santa Fe, de sentido único: sale de la calle Espliego y da a la avenida Reyes Católicos. En ella se aparca en batería.

"Pueden ser invadidas ñor los vehículos al anarcar"

C/ Santa Fe: aceras angostas v bajas
La Asociación de Vecinos Cisncros propuso ampliar y arreglar las aceras de la calle Santa Fe. También 
pidió evitar que los vehículos aparquen sobre las aceras. Para ello pidió poner en éstas bordillos o cam
biar las plazas de estacionamiento para que se aparque en oblicuo.

l,i calle Santa Fe sale de la calle 
Espliego y va paralela a la calle 
San Vidal hasta desembocar en la 
avenida Reyes Católicos.

Jesús García, vocal de la Aso
ciación de Vecinos Cisncros. citó 
la calle Santa Fe el jueves día 30 
de junio en el último pleno de la 
Junta Municipal de Distrito II. ce
lebrado en su sede de la avenida 
Reyes Católicos:

"Considerarnos esta moción tan 
relevante como necesaria para el 
vecindario de nuestro distrito. La 
calle Santa Fe. ubicada a escasos 
metros de esta Junta Municipal, 
entre la calle Espliego y la avenida 
Reyes Católicos, es una vía de 

único sentido con aparcamiento 
para vehículos y acera a ambos la
dos de la calle".

“Bordillos a ras”

Jesús Garcia siguió: "Estas ace
ras están deterioradas, pues sólo 
han recibido pequeños arreglos si 
es que éstos han tenido lugar en al
gún momento. Además en la ma
yoría de los casos los bordillos se 
han erosionado, perdiendo altura 
hasta tal punto que algunos se en
cuentran a ras de asfalto, con lo 
que esto supone: los vehículos que 
están aparcando pueden llegar a 
invadir la acera".

El vocal continuó: "El espacio 
es muy escaso en la mayor parte 
de la calle, teniendo en cuenta que 
las aceras ya son estrechas de por 
si. El tránsito por las mismas es en 
ciertos momentos una gymkhana. 
tanto por el estado de la acera 
como por los restos de heces fruto 
del incivismo de quienes pascan a 
esos perros”.

Jesús Garcia prosiguió: "El paso 
por las aceras de la calle Santa Fe 
se convierte ya en definitivamente 
imposible cuando quienes intentan 
recorrer las mismas tratan de ha
cerlo llevando una silla de modas, 
un cochecito de bebé o un carro de 
la compra".

“En oblicuo”

El vocal indicó: "Para evitar esta 
problemática entendemos que la 
solución puede pasar por diferen
tes vías. Una posibilidad seria ins
talar unos bordillos antes de las 
aceras para limitar que los vehícu
los avancen tanto que monten en
cima de éstas. Otra solución seria 
cambiar los aparcamientos a un 
sentido oblicuo".

Jesús García precisó: "Eso sí. 
dejamos claro que hay dos necesi
dades básicas irrefutables: amplia
ción de la acera ante una situación 
grave y aparcamientos menos in
vasivos con la acera y, por ende, 
con las vecinas y vecinos".

La AVV Cisncros propuso: 
"Ampliar y arreglar las aceras de 
la calle Santa Fe. Además, colo
carles bordillos© algún tipo de im
pedimento para evitar que los 
vehículos ocupen la acera al apar
car. O si no. establecer el aparca
miento en oblicuo".

La Asociación de Vecinos Cisncros solicitó evitar que la acera quede restringida por los vehículos aparcados.
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Junta de Distrito III

Parcela en la avenida de Europa (La Carena) junto al parque de bomberos.

Había sido aprobado en el pleno municipal

"No hay centro cívico en La Garena"
La Asociación de Vecinos La Garena solicitó crear en su barrio un centro cívico y cultural. Planteó esta 
solicitud en el pleno del Distrito III. donde recordó que el pleno municipal ya había aprobado construir 
este centro a propuesta del PSOE y Ciudadanos.

La Garena es el moderno barrio 
situado en el noroeste de Alcalá de 
Henares. Limita al este con el Cho
rrillo (ante la esquina del cemente
rio municipal) y al sur con la vía del 
tren, en la que tiene la estación de 
La Garena.

Este barrio no posee un centro cí
vico ni cultural, algo que se debatió 
en la tarde del jueves día 30 de ju
nio en el último pleno de la Junta 
de Distrito III. celebrado en su sede 
del Pasco de los Pinos, junto al par
que del Chorrillo.

El vocal de la Asociación de Ve
cinos La Garena. Javier Travieso, 
recordó en ese pleno de la Junu de 
Distrito III: ‘En el pleno municipal 
del Ayuntamiento de Alcalá de He
nares de 15 de diciembre de 2020 
el Grupo Municipal Socialista y el

La Garena tiene aran 
población joven nue 
necesita un lugar de 
estudio v actividades 
lúdicasv culturales”

Grupo Municipal Ciudadanos-Par
tido de la Ciudadanía presentaron 
enmienda a la totalidad a la moción 
del Grupo Municipal Popular rela
tiva a la rcmodclación de calles en 
el barrio de La Carena'.

“En este mandato”

Javier Travieso continuó: "En di
cha enmienda añadían, a lo ya indi
cado por la moción original, el 
realizar en el mandato 2019-2023 
una serie de nuevas inversiones, en
tre las que se encontraba el si
guiente punto":

Impulsar la construcción de un 
centro chico y cultural para el ba
rrio.

Javier Travieso siguió: "En un 
barrio con gran cantidad de pobla
ción joven y estudiantes, es necesa
rio un lugar donde puedan estudiar, 
un lugar donde desarrollar activida
des lúdicas y culturales y. en defi
nitiva. un lugar donde poder hacer 
barrio-.

La Asociación de Vecinos La Ca
rena propuso: "Dotar de partida 
presupuestaria, y de esta manera 
impulsar de forma definitiva, la 
creación del Centro Cívico y Cul
tural aprobado ya en 2020 en Pleno 
Municipal del Ayuntamiento de Al
calá de Henares y teniendo en 
cuenta que resta menos de un año 
para finalizar el mandato, indicado 
en aquella enmienda, en mayo de 
2023".

Terreno en la otra margen de la avenida de Europa, que más allá pasa a ser la avenida Juan Carlos 1.
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Junta de Distrito IV

Solar en el que se pidió hacer las pistas deportivas, situado entre las calles Alfonso Vil. Fernando IV y García Sánchez.

Se solicitó construirlas junto a Espártales Norte

"Ciudad 10, sin pistas deportivas"
El barrio Ciudad 10 linda al este con la carretera de Meco y al oeste con Espártales Norte. En este 
último límite se pidió construir unas canchas de fútbol sala-balonmano, de baloncesto y de baby deporte 
con un parque de educación vial y zonas de juegos para distintas edades.

La moción fue aprobada por 
unanimidad en el pleno del Dis
trito IV. adonde fue llevada por el 
colectivo vecinal Ciudad 10. Su 
vocal. Mana Dolores Díaz, ex
puso: Ciudad 10. zona relativa
mente joven y en plena expansión 
urbanística y demográrica. es pun
tera en el norte de Alcalá. Pero ca
rece de servicios deportivos que 
garanticen un desarrollo físico a 
niños y adultos basado en un estilo 
de vida saludable. La inversión 
pública municipal ha sido prácti
camente nula en los veinte años de 
existencia del barrio".

"Las zonas deportivas más cer
canas están a más de dos kilóme
tros de Ciudad 10 y además están 
saturadas. Los parques Indicos de 
Ciudad 10 son para menores de 
seis años de edad, tienen pocas 
sombras y su conservación es n>e- 
jorablc".

"Ciudad 10 sí tiene en las inme
diaciones la ciudad deportiva Es
pártales. pero no soluciona la 
carencia porque es un centro de 
gestión reglada al que no puede 
acccdcrsc libremente. Enfrente 
está el estadio de fútbol del Atlé
tico de Madrid, pero es una alter
nativa privada y no está al alcance 
de todos los vecinos”.

"En el barrio hay parcelas cata
logadas como de empico genérico 
en el Plan General de Ordenación 
Urbana (PGOU). Podrían ser des
tinadas a la construcción de pistas 
deportivas que sirvan a Ciudad 10 
y a Espártales Norte, barrios que 
ya tienen muchos habitantes y más 
que van a tener".

“El Olivar sí”

"Es paradójico que un proyecto 
similar, con una inversión superior 
a 600.000 euros, si se aprobó re- 
cicniementc para el barrio El Oli
var (Distrito 111). que tiene menos 
vecinos que Ciudad 10".

El colectivo vecinal Ciudad 10 
propuso: "Construir entre las ca
lles Alfonso Vil. Femando IV y 
García Sánchez unas pistas de ba
lonmano-fútbol sala, baloncesto, 
baby deporte para niños de hasta 
diez años, parque de circulación 
vial y zonas de juegos y activida
des infantiles o polivalentes para 
todo grupo de edad. Seria similar 
a las pistas hechas cerca del par
que grande de Espártales".

José Berengucr. vocal de Vox, 
afirmó: “Es una moción fantástica. 
La inversión pública ha sido nula 
en Ciudad 10 desde que se creó el 
barrio, en el año 2000. El respon
sable es el gobierno municipal. El 
PSOE prometió mejorar el jardín 
de la calle Juan Ramón Jiménez, 
pero no ha cumplido".

Antonio Saldaña (PP) dijo: ‘En 
2016 el PP pidió mejorar Ciudad 
10. donde se han ido haciendo co
sas. como en toda Alcalá".

“Deporte y salud”

Jesús Martin, vocal de Unidas 
Podcmos-lU. aseguró: "Para nos
otros el deporte es tan importante 
como la seguridad social, porque 
quien hace deporte desde pequeño 
mejora su salud”.

José Mana Albújar. vocal de Cs. 
dijo: "Esta moción pide hacer pis
tas deportivas directamente. Pero 
antes hay que hacer un estudio de 
dónde se puede construirlas".

Bienvenida Muñoz, vocal del 
PSOE. respondió: "Hay pistas de
portivas en Espártales, donde tam
bién está la III Ciudad Deportiva 
de Alcalá. Ciudad 10 cs parte del 
Distrito IV en el que están el par
que Juan Pablo II con sus aparatos 
gimnásticos y otras zonas deporti
vas grandes o pequeñas, lejanas o 
cercanas".

La vocal siguió: "El solar en el 
que piden construir pistas deporti
vas está catalogado como cultural. 
deportivo y educativo. Por tanto 
también podría albergar un colc- 
So, que entonces quedaría cerca 
: Ciudad 10 pero lejos de Espár

tales Norte. No se puede contentar 
a todos. Hay que pensar en el 
cómputo del Distrito IV".

“Barrios anteriores”

Bienvenida Muñoz añadió: 
"Ciudad 10 sí tiene dotaciones, no 
como Nueva Alcalá (Distrito II) y 
El Olivar, que encima son barrios 
que existen desde mucho antes 
que Ciudad 10. Se actuará según 
el presupuesto disponible".

Jesús Martin (UP-1U) propuso: 
"Háganse esas pistas deportivas 
desde lo público. La III Ciudad 
Deportiva no tiene canchas ni pis
tas de patinaje para niños, cosas 
que sí tienen la I Ciudad Deportiva 
(El Val) y la II (El Juncal)".

José Berengucr (Vox) afirmó: 
"La vocal del PSOE ha dicho que 
hay que elegir entre favorecer a 
Ciudad 10 o Espártales Norte".

No ha dicho eso indicó el pre
sidente del Distrito IV. el edil de 
Obras, Manuel Lafront (PSOE).

José Berengucr siguió: "La vo
cal ha comparado construir en esa 
parcela un colegio o las pistas de
portivas. Pero en un colegio se 
está ocho horas y no puede estar a 
la puerta de casa. Las pistas depor
tivas si en Ciudad 10. barrio de 22 
años que tiene bancos careomidós. 
Traje aquí esta moción el año pa
sado. Hay comunidades de veci
nos que prohíben jugar a la pelota 
por los balonazos. No los habria si 
hubiera pistas deportivas".

Si usted visita Ciudad 10. verá 
que los bancos no están carcomi
dos - dijo el presidente del Distrito 
IV. Manuel Lafront.

“Pistas ocupadas”

Antonio Saldaña (PP) dijo: 
“Otros barrios tienen cerca pistas 
deportivas o un gimnasio público 
o privado. Pero desde Ciudad 10 
hay 2 km. hasta las canchas de Es
pártales (avenida Gustavo Adolfo 
Bécquer)o El Ensanche (calle Dá
maso Alonso) que encima suelen 
estar ocupadas. Las pistas también 
se podrían hacer en el solar sito 
ante el colegio Espártales. El plan 
de la 111 Ciudad Deportiva incluía 
pistas deportivas".

Bienvenida Muñoz (PSOE) pre
cisó: "No comparo canchas con un 
colegio, que cs algo aun más bá
sico. pues en él se puede hacer de
porte. Si digo que si en la parcela 
citada en la moción se hiciera un 
colegio, quedaría a 2 km. de Es
pártales Norte. Nunca he plante
ado que Ciudad 10 tuviera ventaja. 
Antes de construir las canchas hay 
que hacer un estudio".
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Junta ele Distrito V

Árbol y baldosas levantadas en la calle Juan de Austria, cerca de Lope de Figueroa.

“Claro riesgo”

'Todo esto, aplicado a decenas, 
quizá centenas de alcorques, su
pone un claro riesgo de accidentes 
para el vecindario”.

'Sabemos del caso de una mujer 
que cayó en un alcorque, después 
de tropezar con baldosas levanta
das por raíces de árbol, lo que le 
produjo la fractura de ambas pier
nas y una operación quirúrgica 
con baja laboral de seis meses y un 
coste a la Seguridad Social, inne
cesario de haber tenido la sufi
ciente precaución de reparar el 
pavimento. Creemos que la afec
tada no denunció al Ayuntamiento, 
verdadero responsable de este des
aguisado".

En nombre del coosejo de barrio 
11. María del Castillo Oliva pidió: 
"Que los técnicos de obras muni
cipales establezcan lo antes posi
ble el inventario de los alcorques 
problemáticos y un plan de repa
ración de los mismos por fases, 
excavando para localizar las raíces 
agresivas y seccionarlas habida 
cuenta que dichas raíces serán sus
tituidas por las demás no tocadas, 
volver a preparar la base del pavi
mento y enlosctar de nuevo”.

Se pidió corter raíces agresivas y árboles enfermos “Raíces pivotantes”

"Hay alcorques uroblematicos
En consejo de barrio número 11 propuso identificar alcorques problemáticos y quitarles las raíces que 
levantan el pavimento, así como cortar árboles enfermos. En alcorques vacíos solicitó plantar especies 
de árboles cuyas raíces crezcan hacia abajo.

Mario del Castillo Oliva (con
sejo de barrio 11) dijo en el pleno 
del Distrito V: 'Un problema que 
sufrimos la ciudadanía, sobre todo 
la de edad más avanzada, es el le
vantamiento del pavimento en las 
aceras por la acción de los árboles 
en su crecimiento natural”.

La vocal siguió: "¿Por qué su
cede esto? Sencillamente porque 
se han plantado especies arbóreas 
inadecuadas, especies de raíces 
rastreras, plantadas seguramente 
en hoyos de poca profundidad 
que. cuando el árbol crece y en
gordan las raíces, lo hacen cre

ciendo en grosor y empujando por 
el sitio más débil: hacia la super
ficie del suelo, levantando la fina 
capa de arena con lechada de ce
mento y rompiendo las baldosas, 
asi como también el levanta
miento de los bordillos que prote
gen el alcorque”.

La vocal también solicitó: "Talar 
los árboles enfermos que alteren el 
pavimento, supliéndolos por plan
tones de especies con raíces pivo- 
tantcs. Creemos que esta solución 
no es la mejor, aplicable sólo a ár
boles problemáticos y enfermos. 
La ventaja que tienen las especies 
de raíces pivotantes estriba en que 
dichas raíces crecen taladrando el 
suelo hacia abajo".

El consejo de barrio 11 añadió: 
"Repongan los alcorques vacíos 
con árboles de raíces pivotantes 
por lis vcntajis expuestas’.

Calle Ávila con alcorques vacíos. A la derecha, uno replantado en la avenida Virgen del Val.
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Para que tenga un acceso directo desde los barrios del norte

Unidas Podemos volverá a pedir en el pleno 
que se modifique el provecto de la estación
El grupo de concejales de Unidas Podemos II' y más concretamente su portavoz, Teresa López Hervís, 
defenderá en el pleno de la corporación municipal del martes 19 de julio, última sesión ordinaria del 
curso, una moción en la que pedirá otra vez que se modifique el proyecto de reforma de la estación cen
tral de tren dc.Mcalá a fin de que pueda tener acceso desde los barrios del norte, concretamente desde 
el lado opuesto al pasco de la Estación, concretamente desde la calle Valdctorrcs.

Concretamente se someterá a 
debate y votación en la sesión el 
instar a ADIE, en vista del pliego 
de condiciones, asi como los datos 
contemplados, a estudiar la posi
bilidad de modificación del pro
yecto contemplando el acceso a la 
zona norte, al entender que aún es 
posible ejecutar la modificación.

Según Teresa López Hervís, la 
futura reforma de la Estación de 
tren de nuestra ciudad está cre
ando revuelo. "El principal pro
blema que tiene, precisamente es 
que es una refonna y lo que nece
sitan los ciudadanos de Alcalá es 
un reestructuración de la misma, y 
dar paso a los vecinos de la zona 

norte. Las vecinas de los barrios 
situados en aquel lado de las vías 
se ven obligadas a seguir pasando 
los puentes que les comunican con 
la entrada a la estación".

La portavoz de la formación ex
plicó que "de las 87 estaciones de 
la Red de Cercanías de la Comu
nidad. la mayoría de ellas con mu
chos menos viajeros, disponen de 
ascensores, escaleras ntccánicas y 
accesibilidad a ambos lados de la 
estación. La Carena puede ser 
nuestro mejor ejemplo".

Tras estudiar el pliego de condi
ciones López Hervís cree que 
"cumpliendo las condiciones ne
cesarias hay tiempo suficiente 

para modificar el contrato, aña
diendo esta obra muy necesaria 
para nuestra ciudad, dado que el 
proyecto de modificación no tiene 
por qué alterar ni interrumpir el 
desarrollo de las obras contempla
das en el pliego”.

Además, dijo que "tenemos la 
experiencia de lo ocurrido en la 
estación de Torrcjón. aunque allí 
se trataba del acceso sur. solucio
nado con una conexión subterrá
nea en la vía 2. Se hizo en dos 
tiempos, con molestias dobles 
para los vecinos y con un presu
puesto adicional de 750.000 eu
ros". Incluso la edil reconoció que 
"el acuerdo de esta moción cuenta

Teresa López Hervís, portavoz 
del grupo de concejales 
de Unidas Podemos IU

con un apoyo atronador por pane 
de las vecinas. Con más de mil fir
mas recogidas hasta la fecha, así 
como un escrito enviado a la pre
sidencia de ADIE solicitando se 
contemple la modificación, vemos 
que la sociedad civil está traba
jando para que se respeten sus in
tereses".

ATAMIENTO DE FRESNO DE TOROTE

Para mostrar el patrimonio cultural de la cuenca media del Jarama

Marta Rivera visita Fresno del Torete, 
Cobeña, Camarma v Valdeolmos
La consejera de Cultura. Turismo y Deporte de la Comunidad de Madrid. Marta Rivera de la Cruz, ha 
visitado los municipios de Fresno de Torotc. Cobeña, Camarma de Esteruelas y Valdeolmos, en el marco 
del Compromiso 179 de descentralización de la cultura y el turismo, para mostrar el patrimonio cultural 
de la cuenca media del Jarama.

toado en una Zona de EspecialEntre estas localidades reúnen 
otros tantos Bienes de Interés Cul
tural (BIC): la iglesia de San Este
ban. en Fresno de Torotc; la iglesia 
de San Cipriano, en Cobeña; y la 
de San Pedro, en Camarma de Es- 
tcruclas. Además, entre ellas hay 
una treintena de Bienes de Interés 
Patrimonial (B1P).

Por su parte, las principales 
muestras de patrimonio artístico 

de Valdeolmos Alalpardo son las 
iglesias de la Inmaculada Concep
ción y la de San Cristóbal, la pri
mera construida entre los siglos 
XVI y X Vil y la segunda del siglo 
XIX. Además, esta área geográ
fica cuenta con una importante 
oferta de naturaleza en la que des
taca la vegetación de ribera y la 
presencia de gran variedad de aves 
de Fresno de Torotc. municipio si-

Protección (ZEPA). asi como la 
dehesa de Cobeña. de gran tradi
ción agropecuaria y valor me
dioambiental. Sobresalen también 
las rutas y sendas por la cañada 
real que recorre la localidad de 
Camarma de Esteruelas y la cam
piña de Valdcolmos-Alalpardo. 
con su gran riqueza paisajística, 
zona de transición entre la sierra y 

la Alcarria. En este último muni
cipio se reunieron recientemente 
los alcaldes de Valdcolmos-Alal
pardo y Algetc, la alcaldesa de El 
Casar y Entidad de Conservación 
Urbanización Montecaldcrón para 
conseguir mejoras en el transporte 
público, ya que están comunica
dos por la carretera M-123. El pa
sado I de julio pidieron por escrito 
una reunión al director gerente del 
Consorcio Regional de Transpor
tes de Madrid para tratar que se 
prolongue la linca 180 Alcobcn- 
das-Algetc para que llegue hasta 
El Casar y tenga paradas en los 
núcleos urbanos mencionados an
teriormente y que se amplíen to
das las frecuencias Iwrarias de la 
linca 182 Madrid-Valdeolmos 
también hasta El Casar para que 
los vecinos tengan más oportuni
dades de comunicación.
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pensionistas Complutenses ha 
i querido agradecer la asisten

cia a la ciudadanía de Alcalá de 
Henares que participó el 7 de julio 
en el Centro Municipal de Salud 
en el acto organizado por una Sa
nidad Pública 100% y Universal,

Las siguientes recogidas de firmas son el 18 de julio en el Mercadillo de 

Los Lunes y el sábado 23 de julio de 19 a 22 horas en la Plaza de Cervantes 

Pensionistas Complutenses llenó el 
acto organizado por la Sanidad Pública

'9?^ ALCALÁ DE HENARES Arca do Hacioada. Dosar.'oik> Econófn:co y Gcsbón Institucional

A YUNTAMIENTO Concejalía de Hacienda

órgano de Gestión Tributaria
Area do Gestión o Inspección Tributaria

EDICTO
Habiéndose aprobado por Resolución del Órgano de Gestión Tributaria, el Padrón corres

pondiente al SEGUNDO TRIMESTRE DE 2022 de la TASA POR LA PRESTACIÓN DEL 
SERVICIO DE RECOGIDA DE BASURAS

Se establece como plazo de pago en periodo voluntario, del 20 de julio de 2022 al 20 de 
septiembre de 2022 (ambos inclusive), o inmediato dia hábil posterior si el último dia es in
hábil.

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de las entida
des colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de apertura al público, o 
por cualquiera de los otros métodos de pago que figuran en los mismos.

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos mediante la 
publicación do anuncio en el Boletín Oficial do la Comunidad de Madrid, así como a través 
do edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el artículo 102.3 do la vigente 
Loy General Tributaria.

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo do quince días, a contar desde el si
guiente al de su publicación en el Boletín Oficial do la Comunidad de Madrid, a los efectos 
de reclamaciones por las personas interesadas.

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de un mes, a 
contar desde el día siguiente al de la finalización del periodo de exposición al público del pa
drón, ante esta Concejalía.

Se advierte que. transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por el proce
dimiento de apremio y devengarán el recargo ejecutivo correspondiente y, en su caso, las 
costas del procedimiento de apremio y los intereses de demora que se produzcan.

Alcalá de Henares, a 13 de julio de 2022 
La Directora de Área de Tesorería y Recaudación, 

por ausencia del Tesorero-Titular del Órgano de Gestión Tributaria.

Fdo: María Jesús López Fernández
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ja que se llenó el salón de actos c 
incluso hubo gente en los patios.

Alberto Cabañas, el módico de 
familia y miembro de la Coordina
dora Antiprivatización de la Sani
dad CAS. fue el encargado de 
desgranar el porqué de la privati
zación y lo necesaria que es en es
tos momentos críticos la Iniciativa 
Legislativa Popular (ILP) para la 
que se están recogiendo firmas, 
para conseguir una ley que blinde 
la Sanidad Pública en nuestro país. 
"Cuanto más informadas estemos 
las personas, mejor la defendere
mos", es el lema de esta asocia
ción que lucha por la defensa de 
las pensiones y servicios públicos 
gobierne quien gobierne. El ex
perto hizo un recorrido por la his
toria de la Sanidad Pública y su 
progresiva privatización y dcs- 
mantclamicnto. Un punto dé infle
xión fue cuando el ex presidente 
del gobierno José María Aznar 
abrió la puerta a la privatización 
con la Ley 15/97 ya que las comu
nidades autónomas tienen la 
puerta abierta para privatizar y así 
se está haciendo en diferentes co
munidades. Una Ley propuesta 
por el PP y que fue apoyada por el 
PSOE. Ahora hay otro momento 
importante, pues se está nego
ciando la Ley de Equidad Sanita
ria. Esta ley sustituirá a la 15/97. 
Según el gobierno, lo que busca es 
tcmiinar con los copagos. pero no 
hay acuerdo entre PSOE y UP-IU, 
ya que UP-IU tiene serias dudas 
de que el PSOE vaya a blindar que 
la gestión sea 100x100 pública. 
"Es importante el que Icgalmcntc 
se impida que cualquier comuni
dad autónoma desmantele o priva- 
tico la sanidad pública", afirman 
desde UP-IU.

Por eso. desde Pensionistas 
Complutenses insisten en que “no 
podemos quedamos en las conse
cuencias sino que hay que ir a las 
causas que la originan, y que el 
debate esté en la calle, porque el 
problema es estructural. Ahora 
más que nunca es necesaria la ILP 
de la Coordinadora Antiprivatiza
ción de la Sanidad (CAS), que ne
cesita de medio millón de firmas 
para ser debatida en el Congreso 
de los Diputados". Las siguientes 
recogidas de finnas anunciadas 
por Pensionistas Complutenses 
son el lunes 18 de julio de 9 a 13 
horas en el Mcrcadillo de Los Lu
nes (Plaza de la Juventud) y el sá
bado 23 de julio de 19 a 22 horas 
en la Plaza de Cervantes, entre la 
calle Mayor y Libreros.
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Para facilitar la accesibilidad a sus locales

El PP pide una nueva ayuda para los comerciantes
El Partido Popular defenderá en el pleno del Ayuntamiento de Alcalá del 19 de julio una propuesta 
para que desde el Ayuntamiento de Alcalá se adopten medidas para facilitar a los comerciantes de 
nuestra ciudad realizar mejoras de accesibilidad en sus locales. Entre las propuestas, solicitan una línea 
de subvención para acometer estas obras cuyo objeto sean tanto el acceso al local como los itinerarios 
horizontales, así como instar al equipo de gobierno a que facilite rampas portátiles a los comercios que 
no sean accesibles y que por diferentes motivos no puedan realizar obras de accesibilidad.

"Frato de las reuniones a pie de 
calle con asociaciones y platafor
mas vecinales, nos han trasladado 
la imposibilidad de acceder a dife
rentes locales comerciales por su 
falta de accesibilidad. Y es una 
cuestión que debemos atender 
desde la administración más cer
cana ál Ciudadano, que es el Ayun
tamiento de Alcalá, tanto para 
garantizar la posibilidad de que 
cualquier vecino, independiente
mente de su condición respecto de 
la movilidad, pueda acceder a 
cualquier comercio, como para fo
mentar y facilitar a los comercian
tes de la ciudad cualquier iniciativa 
que los beneficie a desarrollar su 
actividad comerciar', afirmó la 
portavoz del PP. Judith Piquct.

■ ~=------T ■ ■ . _______

"La accesibilidad universal de 
los locales comerciales es una de
manda que hace tiempo debía de 
ser atendida, que debe de quedar 
correctamente regulada en nuestro 
Ayuntamiento, y que además faci
litará que Alcalá sea una ciudad 
más inclusiva".

"Desde el Partido Popular se han 
ido presentando varias propuestas 
con el ánimo de dinamizar. apoyar 
y beneficiar a los comerciantes de 
nuestra ciudad, como son la exen
ción de usas de veladores, la su
presión de la tasa de basura de 
locales durante los meses que per
manecieron cerrados por la pande
mia. el apoyo a los comerciantes 
del Mercado Municipal, subven
ciones para el pago de la luz de los 
comercios o las bonificaciones en 
»a del canon de los bares y 

crias de los centros de ma
yores, etc".

"Todo esto sin contar con el 
apoyo del equipo de gobierno local 
en perjuicio de nuestros comer
ciantes. El Ayuntamiento de Alcalá 
de I leñares no está teniendo dema
siadas iniciativas que beneficien o 
fomenten el comercio local", con
cluyó Judiüi Piquct.

Javier Villalvilla solí que el vecino tenga la posibilidad

de calcular la liquidación

El PP pide incluir en la web municipal un simulador 
para calcular el impuesto de plusvalía
El Partido Popular de Alcalá solicitará en el pleno de la corporación municipal que se celebrará el 19 de 
julio que se incluya en la página web del Ayuntamiento de Alcalá un simulador para que el vecino, con 
todos sus datos a su disposición, pueda calcular el Impuesto sobre el Incremento del Valor de los Terrenos 
de Naturaleza Urbana (IIVTNUX conocido ampliamente como el impuesto de la plusvalía municipal.

"Se trata de un impuesto directo 
de carácter municipal que se ge
nera cuando se realiza una venta 
de un inmueble, se recibe una vi
vienda en herencia, en donación u 
otras formas jurídicas. Es un tri
buto que grava el incremento de 
valor experimentado por un te
rreno urbano, esté edificado o no. 
desde su adquisición hasta el mo
mento de su hecho imponible, 
como puede ser la venta, la suce
sión monis causa, la transmisión 
intervivos, o cualquier presu
puesto de hecho de carácter jurí
dico o económico, que origina el 
nacimiento de una obligación tri
butaria". explicó el concejal del 
PP Javier Villalvilla.

El Tribunal Constitucional en su 
sentencia 182/2021 de 26 de octu
bre de 2021 declaró inconstitucio
nal el sistema para determinar la 
base imponible del Impuesto so
bre el Incremento del Valor de los 
Terrenos de Naturaleza Urbana 
(“IIVTNU") y la nulidad de varios 
preceptos del texto refundido de la 
Ley Reguladora de las Haciendas 
Locales aprobado por el Real De
creto Legislativo 2/2004. de 5 de 
marzo, en concreto referido al art.

Javier Villalvilla

107 en relación con el cálculo de 
la base imponible del impuesto.

Con motivo de esta sentencia, el 
gobierno de España tuvo que 
adoptar una nueva regulación. En 
esc sentido, aprobó el Real De
creto-Ley 26/2021 de 8 de no
viembre, con efectos desde el 10 
de noviembre de 2021 tras su 
publicación el dia de antes, que in- 
cluia un nuevo cálculo del im-

puesto que fuera válido constitu- 
cionalmcntc.

Según Villalvilla. dejando al 
margen las consecuencias de esta
scntcncia en cuanto a las liquida
ciones que se encontrasen pen
dientes o anteriores a esta fecha, 
desde el 10 noviembre existe este 
nuevo cálculo con dos métodos di
ferentes para cuantiftcar la base 
imponible del impuesto. El primer

método está basado en la plusvalía 
real, en la diferencia entre valores 
de transmisión y adquisición que 
corresponde al valor catastral por 
el suelo del inmueble. Y el se
gundo método es el del incre
mento objetivo del valor del 
terreno, en el que al valor catastral 
del suelo se le aplica un coefi
ciente en función del tiempo del 
que se dispuso el inmueble. "La 
decisión de elegir uno u otro co
rresponde al obligado tributario, 
es decir, al ciudadano, que optará 
por el que le resulte mejor", ex
plicó el edil popular.

El vecino que se encuentre en la 
situación de estar sujeto a este im
puesto tiene que afrontar la liqui
dación tributaria y por unto 
verificar las opciones que tiene y 
qué método le resulte más benefi
cioso económicamente.

"Desde el Grupo Municipal Po
pular del Ayuntamiento, y en la 
misma línea que llevamos hasta 
ahora de compromiso y mejora de 
los servicios municipales en el 
área de Hacienda, consideramos 
útil facilitar al vecino las herra
mientas para la correcta liquida
ción del impuesto. Y ul y como ya 
existe en otros municipios, enten
demos que sería conveniente que, 
además de la información deta
llada del impuesto y sobre los 
cambios en cuanto al nuevo mé
todo de cálculo de la base imponi
ble que ya existe en la página web 
del Ayuntamiento, se incluya una 
herramienta de simulación de 
cuánto supone cumplir al vecino 
contribuyente con esta obligación 
tributaria, teniendo en cuenta los 
dos métodos de cálculo que exis
ten para que aplique el que más lo 
favorezca", concluyó el concejal.
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Cuatro productoras concurren para la adjudicación 
de la producción del espectáculo

El Don Juan Tenorio 
vuelve este año con normalidad
Don Juan Tenorio vuelve a la ciudad complutense. Los dias 30 y 31 de octubre tendrán lugar en la 
Huerta del Palacio Arzobispal las representaciones de la vigésimo sexta edición del Don Juan en 
Alcalá con toda normalidad. El Ayuntamiento de Alcalá puso en marcha toda la maquinaria 
administrativa en forma de concurso para la adjudicación del servicio de producción íntegra y 
exhibición de las representaciones itinerantes del Don Juan Tenorio, de José Zorrilla, para la cual 
destina este año un presupuesto de 230.000 euros, de los que 190.000 son para la adjudicataria y 
40.000 son de IVA. El 28 de junio se firmó el acta de apertura de plicas por parte de la mesa de 
contratación para la adjudicación y son cuatro las productoras que se han presentado a este concurso 
para la producción del Don Juan de este año, en el que se contempla una prórroga de un año. es decir, 
que si ambas partes están de acuerdo la misma productora podría dirigir el don Juan de 2023.

De este modo ya está confir
mado que los dias 30 y 31 de oc
tubre de 2022 tendrá lugar la 
XXXVI edición del Don Juan en 
Alcalá. Representaciones Itineran
tes del "Don Juan Tenorio' de José 
Zorrilla, recuperando la larga tra
dición teatral akalaina, que se ha 
visto paralizada en los dos últimos 
años debido a la situación sanitaria 
provocada por la COVID-19.

Son muchos los alcalainos que 
esperan volver a ver las represen- 
tacincs. Don Juan en Alcalá es una 
de las actividades culturales más 
representativas, originales y popu
lares del calendario cultural de la 
dudad, y por las especiales carac- 
teristicas del montaje, por la can
tidad de público que congrega es 
también una de las representacio

nes teatrales al aire libre más im- 
Klames y singulares del mundo.

a Juan en Alcalá está recono
cida como Fiesta de Interés Turís
tico Nacional y este año por 
primera vez se ha iniciado este 
proceso de licitación pública para 
que concurran las productoras in
teresadas. Hasta ahora, la adjudi
cación era directa en función de 
las posibilidades que se veían en 
el mercado teatral.

De este modo, el objeto del con
trato que se suscribirá por parte 
del Ayuntamiento una vez los ser
vicios técnicos municipales eva
lúen las cuatro propuestas 
presentadas, es la organización, 
producción íntegra y exhibición 
de las representaciones itinerantes 
de la obra.

De este modo la productora 
debe proponer el eleneo qve inter
vendrá. con director, actores y ac
trices principales y secundarios, 
valorándose la participación de 
asociaciones culturales alcalainas. 
El adjudicatario se encarga de la 
producción íntegra de la obra, 
tanto a nivel artístico como téc
nico.

En los dos años precedentes no 
hubo por la pandemia representa
ciones del Don Juan en Alcalá tal 
y como se han entendido. Es por 
ello por lo que hay un patón de 
dos años en cuanto a las ediciones 
representadas. En 2020 simple
mente se suspendió cualquier re
presentación y lo que se hizo fue 
retransmitir en streaming repre
sentaciones ya grabadas del Don 
Juan Tenorio, algunas en Alcalá y 
otras en la programación de Tele
visión Española.

En 2021 lo que se hizo fue la re
presentación de varias escenas por 
parte de actores profesionales que 
se realizaron en varios pases para 
evitar que hubiera aglomeracio
nes. Ahora el Don Juan vuelve con 
toda su intensidad en la obra com
pleta que escribió Zorrilla. El con
trato establece que en caso de 
suspensión de alguna de las dos 
funciones por causas meteorológi
cas. la productora debe tener pre
visto representar esa función el dia 
1 de noviembre si mejoran las 
condiciones de tiempo.
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Las medidas servirán para obtener una base de datos de señales acústicas 

producidas por barcos en el entorno

La UAH instrumentará un cable de fibra óptica 
para monitorización sísmica en el Estrecho
El Estrecho (le Gibraltar es una zona de gran interés para monitorización sísmica y oceanógrafica, 
tanto por lo excepcional de su localización como por la información que puede proporcionar sobre pro
cesos geofísicos que suceden en la zona. La dinámica del mar en esta zona es única y da lugar a fenó
menos de gran interés geofísico, como las ondas internas.

Las ondas internas se generan 
fundamentalmente a partir de la 
interacción de la marca con varia
ciones del perfil del suelo subma
rino y tienen gran importancia en 
los procesos de mezcla de agua en 
el océano, que a su vez tienen un 
gran impacto en todos los fenóme
nos de cambio climático. Aunque 
son poco visibles desde la super
ficie. las ondas internas en el mar 
pueden alcanzar amplitudes mu
cho mayores que las olas superfi
ciales. superando en ocasiones los 
100 metros de amplitud. Estos fe
nómenos tienen impacto en múlti
ples variables del entorno que van 
desde la temperatura del Medite
rráneo hasta los procesos biológi
cos que se producen en el enlomo.

Gracias a la tecnología de detec
ción acústica distribuida (DAS) de 

pulso chirpado. desarrollada por el 
Departamento de Electrónica de la 
Universidad de Alcalá y la em
presa Aragón Photonics, y el cable 
Dos Continentes de la empresa 
Gtd España, que discurre entre Ta
rifa y Ceuta, estos procesos van a 
poder ser monitorizados con una 
resolución extremadamente ele
vada, ciertamente nunca antes 
vista.

La tecnología que se desplegará 
en el cable del Estrecho monitori- 
zará variaciones en la temperatura 
del agua cada 10 metros de cable 
de fibra, con una resolución de 
una milésima de grado centígrado. 
Estos datos proporcionarán una 
valiosísima información de cómo 
se producen estos fenómenos y 
sus consecuencias en el mezclado 
de agua entre las capas más frías y 

las más calientes del mar.
Se espera que los datos recaba

dos sean de utilidad para una mul
titud de trabajos posteriores, desde 
estudios básicos de propagación 
de estas ondas en el mar como en 
la cuantificación de sus implica
ciones más amplias tanto en as
pectos como el cambio climático 
como estudios más locales rela
cionados con la dinámica de las 
poblaciones de seres vivos que ha
bitan en estos ecosistemas.

Los datos también se emplearán 
en el marco del proyecto PS1 (re
ferencia PLEC2021-007875). fi
nanciado por el Ministerio de 
Ciencia c Innovación y el pro
grama Nc.xtGcncrationEU/PRTR 
de la Unión Europea. Este pro
yecto pretende desarrollar un 
sistema de monitorización inteli

gente bisado en la tecnología 
DAS que permita prevenir daños 
en el propio cable de fibra óptica, 
mediante la alerta temprana de ac
tividades potcncialmcntc dañinas. 
Las medidas servirán para obtener 
una base de datos de señales acús
ticas producidas por barcos en el 
entorno.

El antiguo teatro romano De Filipópolis 

ha sido su primer escenario

La Tuna de la Universidad de
Alcalá está de gira ñor Bulgaria

La Tuna de la Universidad de 
Alcalá está de gira por Bulgaria 
desde el 7 al 17 de julio. La agru
pación tiene unos fuertes vínculos 
con este país que se han forjado 
con el paso de los años y que pro
dujeron intercambios entre ambos 
con personalidades, entidades y 
universidades. La Tuna ya visitó 
Bulgaria en los años 2017 y 2019 
y una delegación búlgara fue aco
gida por la UAH en el trascurso 
del certamen internacional de Tu
nas de Alcalá en el año 2018.

El toral son 35 los miembros de 
la Tuna que han viajado a Bulga
ria, de distintas generaciones, que

han preparado minuciosamente un 
repertorio que alcanza casi las dos 
horas, incluyendo las piezas más 
clásicas, asi como intermedios de 
zarzuela y las canciones españolas 
más conocidas internacional
mente.

En esta ocasión, la gira comenzó 
en la ciudad de Plovdiv, una ciu
dad antigua considerada la capital 
cultural del país, construida alre
dedor de siete colinas en el sur de 
Bulgaria. Su primer escenario ha 
sido el antiguo teatro romano de 
Filipópolis. que en su época tenia 
capacidad para unos 6.000 espec
tadores. y donde se presentan ac-

Antiguo teatro romano de Filipópolis

tualmcntc óperas y conciertos. Tamovo Plcven y Sofía, actuando 
Completan su agenda de concier- en los lugares más destacados de 
tos ciudades como Varna, Vcliko éstas.
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a propuesta de la Fundación Miguel Ángel Blanco

El Ayuntamiento rinde homenaje al concejal Miguel 
Angel Blanco en el XXV Aniversario de su asesinato

El alcalde de Alcalá, Javier Ro
dríguez Palacios, ha presidido en 
la mañana del miércolcsdía 13 de 
julio, en el salón de plenos del 
Ayuntamiento el acto conjunto 
con la Eundación Miguel Angel 
Blanco, que ha conmemorado el 
XXV Aniversario del asesinato de 
Miguel /\ngcl Blanco, bajo el 
lema "La Unidad a ti Debida".

Al acto han acudido los portavo
ces de los grupos municipales 
Ciudadanos, «Miguel Angel Lcz- 
cano; Partido Socialista. Alberto 
Blázquez; Partido Popular. Judit 
Piquct, y en representación del 
KUnidas Podemos Izquierda 

David Cobo; asi como con
cejales y conccjalas de la corpora
ción municipal.

Tras el homenaje, que ha tenidoi lugar en el 
salón de plenos, la corporación se ha sumado 

a los 5 minutos de silencio propuestos 
por la FEMP en la puerta del Ayuntamiento

El alcalde y los portavoces han 
participado en una ofrenda floral a 
la imagen conmemorativa del Ani- 
verano cn\ rada por b Fundación, 
han guardado 1 minutos de silen
cio y han asistido a la lectura del 
manifiesto propuesto también por 
la Fundación.

Rodríguez Palacios ha agrade
cido su presencia a representantes 
de la Universidad de Alcalá, de 
AEDHE o de los sindicatos. "Este 

acto que hoy nos reúne nace de 
una solicitud por parte de la Fun
dación Miguel ,\ngcl Blanco para 
realizar un acto conjunio, respon
dimos afirmativamente de forma 
inmediata, aunque lamentable
mente no nos han podido acompa
ñar hoy -ha explicado el alcaldc- 
pqrquc están desbordados. El ase
sinato de Miguel Ángel Blanco 
marcó un antes y un después, ma
taron a un concejal, a un represen

tante del pueblo en un ayunta
miento".

"Esta ciudad quiso sumarse a 
esta petición -ha proseguido el al
calde- porque las víctimas no per
tenecen a ningunas siglas. Miguel 
Angel Blanco era un concejal. Las 
Asociaciones de Afectados por el 
Terrorismo tienen nuestro home
naje y nuestro respeto profundos. 
Esta ciudad tiene una avenida que 
lleva el nombre de Miguel Ángel 
Blanco porque así se aprobó en 
pleno en 2009 por unanimidad de 
los grupos, al igual que tendrá un 
memorial a las victimas de ETA. 
que inauguraremos en septiembre 
de este año".

Al término de su intervención. 
Rodríguez Palacios ha invitado a 
los asistentes a participar en los 5 
minutos de silenció convocados 
por el /juntamiento de Alcalá en 
el marco de la Federación Espa
ñola de Municipios y Provincias 
en la puerta de la Casa Consisto
rial.
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Para dar visibilidad a una enfermedad con la que conviven 8.000 madrileños

El Juncal es una de las piscinas que se mojó’ 
por la Esclerosis Múltiple este domingo 10 de julio

El segundo domingo de julio, 
que este año cayó en día 10. miles 
de personas se mojaron en todo el 
país en solidaridad con las perso
nas que viven con Esclerosis Múl
tiple. 900 playas y piscinas en 
España. 24 de ellas en la Comuni
dad de Madrid, incluida la del 
CDM El Juncal de Alcalá de He
nares o la del PM Duque de Al- 
gcte. por citar otra de las más 
cercanas, colaboraron para dar vi
sibilidad a esta enfermedad y ven
der esc día camisetas y otros 
productos de la iniciativa ‘'Mó
jate” con ayuda de 3.000 personas 
voluntarias. El fin fue que las per
sonas con Esclerosis Múltiple 
cuenten con servicios de atención 
social y rehabilitación especializa
dos. Se calcula que en la Comuni
dad de Madrid $.000 personas 
conviven con ella y 55.000 en toda 
España, según la Fundación de la 
Esclerosis Múltiple de Madrid 
(FEMM).

En Alcalá existe también una 
Asociación de Enfermos y Fami
liares de Esclerosis Múltiple. AE- 
FEM Henares, a la que los taxistas 
de la ciudad le han donado varios 
años la recaudación de los donati
vos de su lotería. Se creó en 2005. 
cuando a la hija de la antigua pre
sidenta le detectaron la enfenne-

Los taxistas de la ciudad han donado varios años la recaudación 
de los donativos de su lotería a la Asociación de Enfermos 

y Familiares de Esclerosis Múltiple, AEFEM
dad. Tiene más de un centenar de
socios, aunque no todos están en
fermos. Hay socios afectados, que 
pagan una cuota minima, y los so
cios cooperantes, que colaboran 
con una cuota anual, ayudando asi 
a otros ingresos externos y colabo
raciones de empresas y entidades, 
como se puede conocer cada año 
cuando participan en la Semana de 
la Salud. Tienen contratada una 
clínica en la que prestan servicios 
2‘ sicología y fisioterapia, y ade- 

realizan terapias individuales 
y en grupó para asesorar á pacien
tes y su enlomo, rehabilitación 

ncuropsicológica. además de char
las y coloquios con personal 
sanitario y de laboratorios especia
listas que les aclaran dudas y pro
porcionan consejos.

Los tratamientos han avanzado 
mucho, algunos son capaces de 
disminuir el número de brotes y 
retrasar la progresión de la enfer
medad. lo que ha permitido modi
ficar el curso de la misma, y eso 
hace que pueda tener una calidad 
de vida razonable, dentro de las li
mitaciones de la propia enferme
dad. No obstante es importante 
que se siga investigando para que 

mejoren esos tratamientos.
La esclerosis múltiple es una en

fermedad dcsmiclinizantc. neuro
degenerativa, crónica y no 
contagiosa del Sistema Nervioso 
Central. Afecta a la sustancia 
blanca, miclina, de la medula es
pinal y del cerebro de forma inter
mitente. En las zonas afectadas se 
destruye la vaina de miclina que 
recubre los nervios, siendo susti
tuido por unas placas de tejido en
durecido. a los que se denomina 
esclerosis, por lo que se retarda la 
comunicación nerviosa o simple
mente se ve interrumpida.

Es una de las enfermedades ncu- 
rológicas más frecuentes de los 
adultos jóvenes, siendo entre 20
40 años la edad de aparición. Las 
causas de la enfermedad están aún 
por determinar, siendo las más 
aceptadas una causa autoinmunc, 
el clima y. aunque no es una enfer
medad hereditaria, últimos estu
dios han relacionado un gen con la 
enfermedad.

Los síntomas más comunes son 
alteraciones en el sistema urinario, 
alteraciones sexuales, alteraciones 
en la vista, cspasticidad. fatiga, 
temblor, pérdida de sensibilidad, 
alteraciones de la marcha, afecta
ción del equilibrio, alteración en la 
coordinación, deterioro cognitivo. 
trastornos psicológicos, afectivos 
y de comportamiento. La asocia
ción atiende al público en la sede 
de la calle Pedro Sarmiento de 
Gamboa. 3 los lunes por la ma
ñana y miércoles por la tarde. El 
teléfono es 677 $1 36 92. Y el 
email: info@acfemhenarcs.com.

La Universidad de Alcalá ha 
participado en la firma de un 
acuerdo para la creación del Insti
tuto de Investigación Sanitaria de 
Castilla-La Mancha, que estará in
tegrado por diferentes entidades.

El convenio ha sido suscrito por 
José Vicente Saz. rector de la Uni
versidad de Alcalá; Jesús Fernán
dez. consejero de Sanidad de 
Castilla-I^ Mancha; José Julián 
Carde, rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha; Regina Leal.

Ya se ha firmado el convenio para su creación

directora gerente del SESCAM; y 
Sagrario de la Azuela, directora 
gerente del Hospital Nacional de 
Paradójicos y de su Fundación.

Según este acuerdo, este insti
tuto supondrá la creación de un es
pacio de investigación biomédica 

multidisciplinar, cuyo objetivo es 
promover, desarrollar, transferir, 
gestionar y difundir la investiga
ción. el conocimiento cicntifico y 
tecnológico, la innovación, la do
cencia y la formación en el ámbito 
de la Biomcdicina y las Ciencias 

de la Salud para contribuir a la 
prevención de la enfermedad, a la 
promoción y protección de la sa
lud. al tratamiento y rehabilitación 
de la enfermedad y a elevar el 
grado de conocimiento sobre la 
salud de la población.

Permitirá la asociación de gru
pos de personal docente de todas 
las entidades participantes para la 
utilización conjunta de infracs- 
tnicturas científicas y el desarrollo 
de proyectos de investigación.
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En la Casa de la Entrevista y hasta el 31 de julio

Nueva exposición sobre el V Centenario 
del fallecimiento de Nebrija

La XXVI edición del Premio Cervantes Chico 

ya tiene ganadores en todas sus modalidades

La Casa de la Entrevista acoge 
hasta el próximo 31 de julio una 
nueva exposición sobre el “V Cen
tenario del Fallecimiento de ?\nto- 
nio de Nebrija”. comisariada por 
Fabián Óscar Cáccres Duartc y or
ganizada por la Asociación Cultu
ral de Artistas Plásticos. Escénicos 
y Visuales GastroArtc Sin Fronte
ras.

La concejala de Cultura. María 
Aranguren. lia detallado que la ex
posición "tiene como motivo la 
conmemoración V Centenario de 
la muerte de Elio Antonio de Ne
brija y consta de 30 piezas entre 
pinturas, acuarelas, collagc. cerá
mica y escultura”.

Cada una de las 30 piezas repre
senta escenas que narran diferentes 
etapas de la vida y obra de Nebrija. 
También hacen referencia a aspec
tos de la época, como los navegan
tes, la agricultura, la alimentación 
y la cerámica de la época, y otros 
personajes como el Cardenal Cis- 
neros o los Reyes Católicos.

Aprobado el primer trámite para la construcción 
de una pasarela peatonal y ciclista 

nue unirá los barrios de La Garena y La GAL
La Junta de Gobierno Local del 

Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res aprobó el pasado viernes el pri
mer trámite para la construcción 
de una pasarela peatonal y ciclista 
sobre la vía férrea que una los ba
rrios de La Garena y La GAL.

En concreto, se aprobaron los 
pliegos de condiciones para la 
contratación del servicio de con- 
sultoria y asistencia técnica para la 
redacción de los análisis de ante
cedentes. viabilidad técnico-eco
nómica y propuesta global, 
proyecto básico y de ejecución de 
la pasarela, por un importe de

Se trata de una exposición itine
rante. que se inauguró en Lcbrija 
el i de octubre de 2021 en la Sala 
de la Misericordia. El 25 de octu
bre se trasladó a Jerez de la Fron
tera y durante casi todo noviembre 
de 2021 estuvo allí expuesta en el 
Ateneo de Jerez. A finales de enero 
de 2022 se trasladó a Sevilla, 
donde estuvo expuesta en la Casa 
de la Provincia hasta finales de fe
brero. En marzo estuvo instalada 
en la Casa de Postas de El Cuervo 
de Sevilla en la Sala de los Crista
les. En abril, se trasladó a Gata 
(Cáccres) donde estuvo expuesta 
en la Casa de la Cultura para tras
ladarse posteriormente a Zalamea 
de la Serena. De Zalamea ha pa
sado a Alcalá de Henares, donde 
estará instalada hasta el 31 de julio. 
Posteriormente, la exposición via
jará a Madrigal de las Altas Torres 
(Avila) y más tarde, a Córdoba.

La base sobre la que se apoya el 
proyecto de la Asociación Cultural 
GastroArtc Sin Fronteras son las 
obras, principalmente de artes 
plásticas, pero también del campo 
audiovisual, como el video, la fo
tografía y similares (collagc digi
tal...). el arte reciclado y algunas 
manualidades. Y todo ello con la 
pretcnsión de salirse del contexto 
tradicional decimonónico de pre
sentar sólo obras expuestas en las 
paredes y el deseo de ofrecer un 
espacio a artistas que quieran ex
presarse por otros medios.

Con el objetivo de poder mostrar 
una visión de la época lo más am
plia posible, esta asociación hace 
el esfuerzo para conseguir un 
evento multidisciplinar c investi
gado en diversos sectores que 
componen la vida de una sociedad, 
como la alimentación y las cos
tumbres. Más información en 
h(tpsy/culturalcala.cszíicha'v-ccn- 
tenario-nebrija'

116.160.006.
El segundo teniente de alcalde y 

concejal de Urbanismo y Proyec
tos. Alberto Blázqucz, ha afir
mado que "damos los primeros 
pasos para la construcción de esta 
pasarela peatonal y ciclista muy 
importante para la ciudad, que 
unirá el barrio de La Garena con 
el nuevo barrio de La GAL"

"Esta nueva pasarela acercará 
peatonalmcntc a los vecinos de La 
Garena al Casco Histórico y a los 
vecinos de la GAL a La Garena y 
a sus centros educativos: colegios 
e Instituto", afirmó Blázqucz.

El pasado 30 de junio se reunió 
el Jurado del Premio Cervantes 
Chico 2022. presidido por el al
calde de Alcalá de Henares. Javier 
Rodríguez Palacios, y viccprcsi- 
dido por la concejala de Educa
ción. Diana Diaz del Pozo. Acordó 
otorgar el Premio Cervantes Chico 
de Literatura Infantil y Juvenil en 
su XXVI edición a la escritora 
Mar Hcncgas. "por su exitosa tra
yectoria en el mundo de la litera
tura infantil y juvenil y por 
cultivar con excelencia el género 
de la poesía".

Además otorgó el reconoci
miento de literatura infantil y ju
venil iberoamericana Cervantes 
Chico a la autora chilena: María 
José Ferrada.

La Concejalía de Educación in
formó. tras ser informados por el 
alcalde y presidente del jurado. Ja
vier Rodrigue/. Palacios, de quié
nes son los ganadores en las 
modalidades especiales.

En la catcgoria escolar, ha resul
tado premiado Javier de Hoyos 
Pérez, "por su demostración de 
respeto hacia compañeros y com
pañeras y profesorado, por su 
responsabilidad en las tareas aca
démicas. resultados y colabora
ción permanente con aquellos que

El seguro de vida del Ayuntamiento de Alcalá 

indemniza cuatro veces más el fallecimiento 

de un concejal nue el de un trabajador municipal

El concejal David Cobo (UP-1U) 
solicita reducir su indemnización 
para igualarla a la del resto de tra
bajadores.

Existe un contrato de póliza de 
seguro de vida y seguro colectivo 
de accidentes contratado por el 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
para los trabajadores municipales.

En el clausulado especifico del 
seguro de vida aparecen dos grupos 
de asegurados con diferentes in
demnizaciones.

Grupo A (formado sólo por los 
concejales).

- Fallecimiento 120.0006
- Gran Invalidez 120.0006
Grupo B. (formado por todo el 

personal funcionario y todo el per
sonal laboral)

- Fallecimiento 30.0006
-Gran Invalidez 60.0006
izquierda Unida considera que es 

un sistema de reparto injusto, valo
rando más unas vidas que otras por 
cuestiones jerárquicas, algo absolu
tamente injustificable. Por ello su 
coordinador local y concejal. David 
Cobo, ha solicitado que se le cam- 
bic la cobertura del seguro y se le 
pase a las condiciones de indemni
zación del Grupo B. teniendo asi 

II las mismas condiciones de indem
nización que el personal funciona- 

II rio y personal laboral. 

presentan más dificultades".
El Reconocimiento al maestral 

Cervantes Chico 2022 ha recaído 
en Josefa Velasco Vclasco. do
cente en el CE1P Infanta Catalina 
"por su compromiso con la Edu
cación durante toda su trayectoria 
profesional, por realizar una gran 
labor de animación a la lectura or
ganizando grupos de lectura en 
horario extracscolar con antiguos 
compañeros dedicados a la ense
ñanza. por gestionar de manera 
exitosa la biblioteca escolar, por 
realizar lecturas teatralizadas y 
obras de teatro acerca de la histo
ria de Alcalá y de la figura de la 
Infanta Catalina y por seguir orga
nizando después de 39 ediciones 
el Premio Literario para escolares: 
Mariano Rodrigue/ Caro".

Y por último, el Jurado ha deci
dido otorgar el "Reconocimiento a 
madres, padres y tutores Cerran
tes Chico 2022" a Sonia Pérez 
Díaz. Sylvic Riese© Bcmier. Yo
landa Robles Berlanga, Cristina 
Rodríguez González y Elena To
rrente Giménez, por su gran preo
cupación por la lectura y la 
biblioteca del centro San Ignacio 
de Loyola. por su decisión de vol
ver a darle vida y por su compro
miso con la animación a la lectura.

"Ninguna vida vale más que otra, 
dice Cobo con independencia de 

cualquier jerarquía o condición. 
Las condiciones de esc seguro son 
un insulto para los trabajadores del 
Ayuntamiento".

El pasado mes de junio la Sec
ción Sindical de CCOO del Ayun
tamiento de Alcalá de Henares 
Santeó este asunto en reunión de 

omisión de Área de Gobierno, so
licitando que las condiciones de in
demnización sean igualadas al alza, 
equiparando todas al Grupo A. El 
concejal David Cobo se sumó a la 
propuesta del sindicato al conside
rar que era de justicia. La Teniente 
de Alcalde Diana Diaz del Pozo 
dijo que eran condiciones que ve
nían de antaño, de hace mucho 
tiempo. El sindicato insistió en la 
necesidad de sentarse con la asegu
radora para modificar esas condi
ciones.

Izquierda Unida entiende que no 
hay interés en llevar a cabo la justa 
propuesta del sindicato, por lo que 
su concejal solicita el reducir su in
demnización para equipararla a la 
del resto de trabajadores funciona
rios y personal laboral.

ASAMBLEA 
SIERDA UNIDA 

DE HENARES
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Obras de protección y mejora de este espacio 

situado junto a ia capilla de San Ildefonso 

la Universidad arreglará el 
aljibe del Patio de las Lenguas 
La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá aprobó la concc- 
sión de la licencia de obras pedida por la Universidad para los tra
bajos necesarios que se van a llevar a cabo por parte de la oficina 
técnica de la institución académica para la protección y mejora del 
aljibe que hay en el patio de las Lenguas, junto a la capilla de San Il
defonso. Este antiguo depósito de agua para el riego de las huertas y 
jardines de la antigua universidad cisncriana y que es una infraes
tructura perfectamente visible en este patio, necesita de una serie de 
obras de mejora para su protección y mantenimiento que es lo que 
va a acometer la universidad una vez que tenga la certificación de li
cencia de obras por parte de la concejalía Delegada de Urbanismo, 
Infraestructuras, Vivienda y Proyectos del ,\vuntamiento de Alcalá.

Relaciones sociales para 
un envejecimiento saludable

De sobra conocemos que el ser humano es social. Es una caracterís
tica principal que nos define: nos satisface compartir con otras 
personas momentos de nuestra vida, participar en actividades 
conjuntas c interactuar cotidianamente.

El Patio de las Lenguas es un es
pacio de transición hacia las zonas 
de meditación de la Universidad. 
Construido junto a la Capilla de 
San Ildefonso, desde 1520. en este 
espacio se encontraron las huertas 
y jardines de la Universidad. Di
señado junto a la capilla en el siglo 
XVI. el actual Patio de las Len
guas es en realidad un diseño del 
siglo XVII. pues la estructura ori
ginal dividida en dos patios ha 
sufrido vahas modificaciones his
tóricas.

Tradicionalmcnte se ha confun
dido este patio de las Lenguas con 
el de Continuos. Parece casi se
guro que su función, además de la 
de servir de tránsito desde el patio 
de Santo Tomás de Vilanucva a la 
Capilla de San Ildefonso, fue la de 
albergar también la Secretaria de 
la Universidad, la Contaduría y la 
Sala Rectoral durante el verano. 
De hecho los accesos que tiene 
son desde el patio de Santo Tomás, 
desde la capilla y desde la llamada 
casa rectoral, en la misma plaza de 
San Diego entre el colegio de San 
Ildefonso y la capilla.

Según el plano de los edificios 
universitarios copiado por Mel
chor Fernández en 1871, estaba 
dividido en dos espacios, uno de 
los cuales se encontraba cerrado 
por un patio de columnas con un 

pozo en el centro. En el plano de 
José de Azpiroz de 1920. aparece 
ya como un espacio diáfano y sin 
división, tal y como lo encontra
mos en la actualidad.

Entre 1959 y 1962. fue refor
mado por el arquitecto Santiago 
Climcnt, que le dio en gran parte 
su aspecto actual. Tras la última y 
reciente reforma, finalizada en 
2013. se recreó el antiguo patio en 
tomo al pozo con restos de colum
nas y capiteles que pertenecieron 
al desaparecido coro de la capilla 
universitaria y a la lonja de en
trada al Colegio Mayor. Además, 
se descubrió esc antiguo aljibe de 
la Universidad que fue entonces 
rehabilitado.

En el lateral derecho se aprecia 
el muro este de la capilla de San 
Ildefonso con la antigua puerta de 
acceso al templo desde el patio y 
arcos que señalan la ubicación de 
las capillas desaparecidas de la 
iglesia que daban al patio. Al 
fondo de este muro, se sitúa una 
entrada a la actual sacristía.

El aljibe tiene una profundidad 
de unos 3 metros. Según manifestó 
entonces el arquitecto de la Uni
versidad. José Luis de la Quintana, 
este alj ibe “es de gran tamaño y, de 
hecho, en un momento dado dejó 
de utilizarse como tal para dedi
carse probablemente a almacén".

A menudo, resulta común asociar 
la tercera edad con un gradual em
pobrecimiento de las relaciones so
ciales debido a la disolución 
familiar y a la pérdida de roles en la 
sociedad ocasionando asi una mayor 
incomprensión del núcleo familiar. 
Sin embargo, hoy conocemos que 
las relaciones sociales son uno de 
los factores protectores para enveje
cer de una forma activa y saludable.

A continuación, se exponen algu
nas recomendaciones para aquellos 
adultos mayores que pretendan me
jorar este aspecto social:

- Promueva relaciones positivas: 
Una red familiar activa y cercana 
los ayudará a sobrellevar las posi
bles limitaciones y dolor ante pérdi
das disminuyendo la percepción de 
angustia. Estos apoyos que se reci
ben. además, suelen ser una estimu
lación para mantenerse activos tanto 
física como mcntalnvcntc y permiten 
satisfacer la necesidad de sentirse 
comprendido y apoyado.

- Amplíe su apoyo social: Aque
llas personas que reciben un mayor 
apoyo social ya sea a través de con
versaciones telefónicas y visitas con 
amigos, familiares, vecinos y parti
cipan regularmente en actividades 
sociales, disfrutan de una mejor sa
lud y un mayor grado de satisfac
ción en su vida. Por tanto, motive 
las relaciones interpcrsonalcs sóli
das.

- Cuide las amistades: La tercera 
edad es una etapa vital que necesita 
de un apoyo relevante y significa
tivo para la persona. Con las amis
tades no solo se comparte la edad, 
sino también experiencias vitales si
milares. intereses comunes, recuer
dos y valores afines, facilitando una 
convivencia basada en la reciproci
dad. la comprensión mutua, el res
peto y la tolerancia.

Por unto, la percepción de com-

N«dia Castclló Corbacho. 
Xcuropsicóloga 

de Vitalia Alcalá de Henares

pañía y la disponibilidad de relacio
nes de amistad estrechas son el mc- 
Sprcdictor de felicidad y uno de 

factores definitivos para una 
adaptación positiva al proceso de 
envejecimiento. El mantenimiento 
de las relaciones sociales ayuda a 
las personas a sentirse más compe
tentes. valiosas y útiles, asi como fa
vorece la identidad y la autoestima, 
la felicidad y el bienestar personal.

Vitalia Alcalá de Henares es un 
centro especializado en la rehabi
litación de Alzhcimcr. Idus y Par- 
kinson. Trabajamos desde la pre
vención y el Envejecimiento Activo. 
Atención y mediación familiar.

Centro Concertado con la Conse
jería de Asuntos Sociales de la Co
munidad de Madrid y Centro 
Autorizado por la Comunidad de 
Madrid para canjear la prestación 
del Cheque Servicio (l_cy de Depcn- 
dciKia).

Con el mismo cariño, 
pero con más medios.

V ITALIA Alcalá de Henares. C/ 
Mitón. 52. 28805. Alcalá de Hena
res. Madrid Tlf: 91 882 37 11.
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Natación
Le hicieron el pasillo en el Centro de Natación M86 

al finalizar el Campeonato de Madrid Infantil de Verano 

Homenaje a Manolo Revilla une se despide 
de las piscinas tras 35 años úe competición

Manolo Rcvilla, presidente y 
entrenador del CN Alcali de He
nares, se despide de las piscinas 
tras 35 artos de mucha competi
ción, entrenamiento y natación.

Tras finalizar el Campeonato de 
Madrid Infantil de Verano, en la 
piscina se vivió un momento muy 
emocionante con el homenaje de 
entrenadores, árbitros y todas las 
personas de la organización, que 
le hicieron el pasillo para aplaudir 
a nuestro querido akalaino en esta 
última competición. Desde la Fe
deración Madrileña de Natación le 
han agradecido todo su esfuerzo y 
dedicación por este deporte, gesto 
que suponemos que también hará 
el Consistorio próximamente.

El Campeonato se celebró del 8 
al 10 de julio en el Centro de Na
tación M86, siendo la última com
petición del calendario madrileño. 
Con un total de más de 400 nada
dores de 30 clubes diferentes se 
celebraron sesiones de eliminato
rias y finales. El campeón por 
equipos, al igual que el año pa
sado, volvió a ser el Grcdos San 
Diego, quien se hacia con la pri
mera plaza al sumar 2.345 puntos. 
El Club Natación Alcalá quedó en 
la 23° posición, con 165 puntos.

Cabe destacar los récord que 
consiguió la nadadora limeña 
Ruiz, en 100 metros braza, donde 
hizo las mejores marcas territoria
les con 15 años, en la serie 9 hizo 
un tiempo de 1:10.45 y en la final 
se volvió a superar con un crono 
de 1:09.44. También fue destaca- 
ble el primer puesto de Daniel 
Castcjón Arenas, del CN Alcalah 
en la final de 400 m libres con un 
crono de 4:19.03, seguido de Unai 
Álvarez González, del Grcdos San 
Diego (4:23.58). El primer puesto 

Manolo Rcvilla

de su compañeros Sara Costa de 
Vicente en 200 m espalda de in
fantil con un crono de 2:34.90 y 
200 m espalda con un crono de 
2:32.67. de Héctor Gamo García 
en 200 m estilos con 2:18.93 y de 
Laura Recuero Díaz en 400 m li
bre con un crono de 4:47.51.

Grupo de atletas (Diego Méjh. Hekná Férnáñdéz y Hugó Pridó). 
entrenadores (David Clemente y z\nge¡ Luis Clemente) y 

compañeros de grupo que se desplazaron a animar a Santander

Campeonato fie España Suh-23 y de Madrid Suh-20

Finalistas y medallistas 
del Club Atletismo Cervantes

Diego Mcjia

Helena Fernández

El 9 y 10 de julio se ha dispu
tado en Santander el Campeonato 
de Esparta de atletismo Sub-23. En 
la capital cántabra hubo presencia 
de varios atletas cervantinos. He
lena Fernández de Tena finalizó en 
la novena posición de la prueba de 
SOOOm.l. En catcgoria masculina 
la representación cervantina se dio

Atletismo

en los l500ml. con Diego Mcjia 
que superó las semifinales en
trando en cuarto lugar y en la final 
del domingo acabaría duodécimo. 
Por otro lado, su compañero de 
entrenamiento Hugo Prieto (del 
Club AD. Marathón, pero entrena 
con los cervantinos) quedó elimi
nado en semifinales en una carrera 
muy lenta y cargada de encontro
nazos que disminuyeron las aspi
raciones de este gran atleta.

En el campeonato de Madrid 
sub-20 celebrado en Vallchcr- 
moso. David García Gutiérrez se
ria subeampeón de Madrid en los 
3.000m.l. con 8'54"86. lo que su
pone mínima de rcpcsca para su 
campeonato nacional. David Del 
Pozo se tuvo que conformar con la 
medalla de chocolate, cuarto, en 
los SOOm.l. con 1 '56’65 y también 
mínima de rcpcsca para el nacio
nal. Mientras que el vclocista y 
saltador José Miguel Sabio fue 
quinto en la prueba de salto de 
longitud y décimo en la de 200m.l. David García en el podium
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Atletismo

El alíela del Club Ajalkalá Juan Prieto en plena competición y en lo más alto del podlum

Javier Martínez batió el récord del club AJalkalá en el Decathlon 

del Campeonato de España y Rocío Arroyo participó con Madrid, que fue 3a

Juan Prieto, campeón del Mundo Máster en Tampere
El alíela del Club de Atletismo 

Ajalkalá Juan Prieto acudía al 
Campeonato del Mundo Máster 
Aire Libre en Tampere (Finlandia), 
celebrado del 29 de junio al 10 de 
julio, con la ilusión de siempre, 
pero suelve con una medalla histó
rica. Era el único ajalkalaino en 
liza peto se trajo el oro al procla
marse campeón del mundo en la 
categoría de mayores de 55 años en 
la prueba de los 3.000 metros obs
táculos con un crono espectacular 
de 10:41.99. Y no fue su único lo
gro. ya que este incombustible 
máster también logró la plaza de fi
nalista en los 1500 metros lisos al 
lograr la oclava posición. Desde el 
club lo han felicitado, "nos quita
mos el sombrero" por él.

También lo han hecho con Javier 
Martínez Madruga, que acudió a su 
primer Campeonato de España Sub 
23 en Santander y volvió con un 9* 
puesto y un histórico récord en la

prueba de Decatlón. El joven esta
bleció un nuevo registro que se 
convierte en el nuevo Récord del 
Club (5.433 puntos) de esta com
pleja modalidad, sobrepasando la 
anterior marca que estaba en pose
sión del milico JJ. Cañete (5399 p). 
¡Tenemos al mejor "todoterreno" 

de siempre! Fue un concurso casi 
perfecto, donde logró un total de 4 
marcas personales en las pruebas 
de salto de longitud, lanzamiento 
de peso, salto con pértiga y jaba
lina. y que le permitió afrontar el 
último 1.500 con opciones de ré
cord. peleándolo hasta el final. Es 

sin duda un broche perfecto a una 
gran temporada.

Tampoco podemos olvidar que 
Rocío Arroyo estuvo en el Campe
onato de España de Federaciones 
Autonómicas celebrado en Grano- 
llcrs (Barcelona). La Federación de 
Atletismo de Madrid consiguió un 
trabajado tercer puesto celebrado al 
final en el pódium por las y los 
atletas madrileños que compitieron 
con enorme entusiasmo.

En el plano individual destaca
ron: Lidia Sánchcz.-Pucbla en 
5.000m marcha. Sophia Isadora 
Molina en salto de altura y Ornar 
Cisncros en 400m valla, que ven
cieron en sus pruebas. Natalia Sán
chez en martillo. Sergio Solanas en 
triple sallo y Pablo Sánchez-Valla
dares en 800m. que fueron segun
dos puestos en sus respectivas 
pruebas. Y lograron un bronce: Pa
tricia Sarrapio en triple salto. Inés 
López Arias en disco y peso, Paula 
Soria en 400 m valla. Paula Rodrí
guez en jabalina, Lorena Ibarzabal 
en 800 m. Marta Serrano en 3.000 
m. Ricardo Sánchez en 100 m. An- 
E1 González en 400m. Deliber Ro- 

iguez, Paula Soria, Rocío Arroyo 
y Angel González en 4x400 relevo 
mixto.

Javier Martínez en salto con pértiga, salto de longitud y lanzamiento de disco
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Balonmano

Jugadores del CF Oporto c IplaceaJugadores del CD (placea y del CB Firencc

Los alcalaínos brillaron en el torneo internacional de Estarreja (Portugal)

Tercer puesto para el conjunto sénior masculino de CD Iplacea
Meritorio tercer puesto el que consigue el combinado alcalaíno en el torneo Internacional de Estarreja. po
blación cercana a la portuguesa de As ciro. Dieciséis jugadores de un combinado de las plantillas sénior de 
la entidad balonmancra se desplazaron a disputar este prestigioso torneo veraniego. Tras una irregular 
participación en la liga ordinaria llegó el momento de poner punto final a la larga temporada, y nada mejor 
que hacerlo que en un torneo internacional. Del 6 al 10 de julio se ha celebrado en Estarreja’. Portugal, el 
prestigioso torneo que ya acumula diez ediciones. Dos mil ochocientos deportistas, venidos de ocho paises. 
se han dado cita en la costa portuguesa para disfrutar de unos dias de balonmano y cons is cncia.

CD Iplacea desplazaba una expe- tía distanciarse en el luminoso. Fi- anteriores. El ganador tendría ma
yores oportunidades en la scmifi-dición a la que ha supuesto su pn- 

mcra participación en este evento, 
que a buen seguro no será la úl
tima. con el propósito de cerrar la 
temporada de su equipo sénior 
masculino.

No se presentaba sencilla la 
competición a priorí. como así se 
verificó durante la misma. Los re
presentantes de los dos clubes más 
potentes a nivel nacional en Portu
gal presentaban sus equipos repre
sentantes. conformados por 
jugadores en edad júnior. Durante 
el encuentro de inauguración de la 
competición en la categoría hicie
ron gala de su nivel. Iplacea. inte
resado espectador, tomó buena 
nota de la exigencia que se vatici
naba.

En su primer enfrentamiento es
peraba al conjunto alcalaino un CB 
Sporting de Lisboa que había dado 
buena cuenta, en un intensísimo 
encuentro, del CB Oporto, con la 
premisa de frenar la eficacia de su 
lateral izquierdo, potente jugador, 
que se erigió como máximo reali
zador en el encuentro inaugural.

Poco a poco los sportinguistas 
fueron aprovechando las oportuni
dades de que dispusieron, a pesar 
de los aciertos de Sergio Abad en 
ponería, viendo que el escaso po
der anotador de Iplacea les penni- 

nálmcntc un 28-18 daba la victoria 
al conjunto luso e Iplacea abando
naba la pista con muy buenas sen
saciones. felicitándose por su buen 
hacer defensivo.

En la segunda jomada de grupos 
esperaba otro hueso duro de roer. 
CB Oporto, conjunto con mucha 
presencia física, muy seguro en 
portería y con un alto poder anota
dor. Iplacea se presentaba con las 
bajas de sus dos primeras lincas, 
que ya no pudieron participar en la 
competición, pero con la impor
tante incorporación de su capitán. 
Carlos Accbrón, motor del equipo 
en ataque, ausente la jomada ante
rior por indisposición.

En la segunda mitad el exigente 
ritmo impuesto por los portuenses. 
con un mayor fondo de banquillo, 
comenzó a pasar factura a los alca- 
fainos que fueron cediendo terreno 
poco a poco, no por ello dejando de 
ser competitivos, haciendo tener 
que esmerarse al máximo al con
junto portugués. En esta ocasión 
fueron seis tantos, 18-24, los que 
marcaron la diferencia.

La tercera jomada se presentaba 
compleja, en cuanto exigencia fí
sica se refiere.

Por la mañana aguardaba CB Fi
rencc. que al igual que Iplacea ha
bía cedido en sus dos encuentros 

nal. al enfrentarse al conjunto 
menos potente de cabeza Encuen
tro muy igualado en sus primeros 
compases, con un Firencc derro
chando movilidad entre sus juga
dores. que obligaba a los alcalaínos 
a exigirse a nivel defensivo, con 
constantes cambios de oponente.

Iplacea impuso a lo largo de todo 
el encuentro su mayor poderío 
ofensivo, asi como su efectividad 
ofensiva. El encuentro siguió en la 
misma linea a lo largo del tiempo 
reglamentario, llegando a término 
con ventaja para los alcalaínos con 
un resultado final de 20-27. lo que 
hacia enfrentarse con el segundo 
clasificado en la fase previa.

Llegaba el segundo encuentro de 
la jomada, importante de cara a la 
clasificación para la final.

A estas alturas de torneo, con los 
jugadores de primera linea dispo
nibles muy "tocados”, y sin poder 
recurar efectivos, el encuentro se 
planteaba complicado.

Los jugadores alcalaínos. cons
cientes de sus posibilidades, se afe
rraron a su numantina defensa y a 
intentar ralentizar el encuentro, que 
CB Oporto se esforzaba en acele
rar.

La defensa volvió a dar una lec
ción de eficacia, con un bravo Fé

lix García que secaba al cañonero 
luso impidiendo alcanzar su zona 
de eficacia, cuando no. los brazos 
de Iñigo blocaban la trayectoria de 
los duros lanzamientos. Jorge y 
Víctor, recambio natural en zonas 
exteriores, se multiplicaban apor
tando eficaces ayudas en las pene
traciones exteriores de los laterales 
contrarios y con algún unto en u
reas ofensivas. Por su parte en ata- 
quc. eficazmente dirigido por 
Carlos Acebrón. las acciones com- 
binativas trataban de mantener en 
el partido al conjunto alcalaino.

Según avanzaba la segunda parte 
se hacía patente que el poderío fí
sico de los portugueses se acabaría 
imponiendo a un mermado con
junto complutense que no cesaba 
de crear problemas a la defensa 
contraria. Y así fue. una renta de 
seis untos marcaba la diferencia en 
el luminoso al final del tiempo re
glamentario. relegando a CD Ipla- 
cca a luchar por el (creer puesto.

La disputa por el bronce estaba 
programada para las 12:30 del do
mingo. Unas horas antes la organi
zación informó que no se 
disputaría el encuentro por incom
parecencia del equipo rival. Los 
problemas físicos de numerosos ju
gadores aconsejaban eludir su par
ticipación en competición. CD 
Iplacea obtenia el tercer puesto.

Excelente colofón a la tempo
rada que deja un buen sabor de 
boca de cara a la próxima que. tras 
el obligado parón veraniego, traerá 
renovados objetivos.

CD Iplacea finaliza sus activida
des de temporada a finales del mes 
de julio con la clausura de su cam
pamento de verano, teniendo pre
visto el inicio de la temporada 
22-23 para el I de septiembre con 
el inicio de entrenamientos de la 
sección federada.

Sporting de Lisboa c Iplacea Jugadores de Iplacea con familiares y seguidores
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Karate

La karateca entrenada por su mariflo, el aléalaíno Jesús del Moral, 

logra el último gran éxito nue le faltaba antes de retirarse

paña: Babakar Seck. que fue oro. ante el japonés Kazumasa de 
Damián Quintero, subeampeón Moto y María Torres, que logró 
olímpico que fue plata al caer otra plata para el medallero.

Sandra Sánchez gana el oro en los 
Juegos Mundiales de Birmingham (EEUU]
La karateca espartóla Sandra Sánchez y su entrenador y marido, el alcalaino Jesús del Moral, están 
viviendo otro de esos momentos históricos que no podrán olvidar ya que nuestra mejor especialista en 
Ratas de todos los tiempos ha conseguido otro oro en los Juegos Slundlales de Birmingham (EEUU), 
la única medalla importante de oro que le faltaba por conquistar y poner asi el broche de oro a una 

*

carrera deportiva legendaria.

Sandra ha sido campeona olím
pica. mundial y europea, y ahora 
también campeona de Juegos 
Mundiales de Binningham 
(EEUU), la competición que re
úne a los principales deportes no 
olímpicos, condición que el ka- 
ratc perdió tras su paso fugaz por 
Tokio 2020.

Nada más acabar, la talavcrana 
que residió algunos artos en Al
cali de Henares, donde ha sido 
en numerosas ocasiones recono
cida y homenajeada, destacó sen
tirse feliz tras un campeonato 
muy duro pero perfecto, donde 
ha conseguido sacar en el tatami 
todo el corazón. En su camino a 
la final Sánchez se impuso a la 
australiana Alexandra Anacan. la 
alemana Jasmine Jucltncr. la ita
liana Carola Casale y la hongko- 
nesa Mo Shcung Gracc Lau antes 
de competir con la japonesa Hi- 
karu Ono. 13 artos menor que 
ella.

A punto de cumplir 41 artos, 
Sandra es la líder del ranking 
mundial y en 2021 logró el pen- 
tacampeonaio: los títulos espa- 
nol. europeo, olímpico, mundial 
y de la Premier Lcaguc, la liga de 
campeones del káratc.

En los Juegos Mundiales tam
bién lograron medallas para Es-

'M• -
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Ciclismo
Será en la tercera etapa, 

el día 22 de Julio, con un 

recorrido ,rompepiemas, 

Paracuellos. Cobeña y 
Ajalvir, los municipios 
de la comarca de 
Alcalá que atravesará 
el pelotón de la Vuelta 
Ciclista de Madrid

Del 20 al 24 de julio se disputa 
la Vuelta a Madrid sub-23 y los 
preparativos avanzan para que 
todo esté listo el miércoles en 
Fucnlabrada para la contrarrcloj 
inicial. Serán 4'5 kilómetros por la 
Avenida de la Hispanidad con un 
doble tobogán que obligará a los 
ciclistas a exprimirse en los últi
mos 700 metros siempre ascen
dentes.

La segunda etapa se traslada al 
norte de la Comunidad de Madrid, 
a la Sierra Pobre y con epicentro 
en Buitrago del Lozoya. Al igual 
que en 2021, será una etapa corta 
de 102’6 kilómetros pero que su
pera los 2200 metros de desnivel. 
En el perfil, las subidas a Puebla 
de la Siena (1* categoria). La Hi- 
rucla (2* categoría) y Horcajuclo 
de la Sierra (3* categoría), este úl
timo a tan solo 16 kilómetros de 
meta, dejarán muy seleccionada la 
cañera.

La tercera jomada, ecuador de la 
Vuelta a Madrid sub-23. será un 
receñido muy atractivo en Para
cuellos de) Jarama. La localidad 
acoge un circuito rompepiemas de 
22 kilómetros, que cruzará las lo
calidades de Ajalvir y Cobeña, y 
que ascenderá en seis ocasiones 
las cortas pero duras rampas del 
alto de Paracuellos. Todo un es
pectáculo para la localidad, que 
verá pasar el pelotón cada 30 mi
nutos. En total. 136 kilómetros 
que irán limando las fuerzas y 
donde habrá espacio para las tác
ticas de equipo.

La cuarta etapa tendrá salida y 
meta en la localidad de Parla. Se 
completarán 138'6 kilómetros. El 
revirado final en Parla obligará a 
una buena colocación de los vclo- 
cistas que quieran buscar el 
triunfo.

El broche de oro a la Vuelta a 
Madrid será en la Siena Oeste, 
con los 140 kilómetros y casi 
3.000 metros de desnivel de la 
quinta etapa. La etapa reina saldrá 
de Majadahonda y subirá Almo- 
jón. Santa María de la Alameda y 
Robledondo.

Tenis
Eliminó al campeón absoluto del País Vasco 

en el Torneo Internacional de Getxo 

Dani Mérida denuncia las amenazas 
e insultos que recibió de un apostador

El tenista alcalaíno que es el me
jor sub 18 del mundo del ranking 
ATP. Dani Mérida, sigue dando 
pequeños pasos en su carrera. La 
semana pasada disputó el XXX 
Torneo Internacional de Tenis de 
Getxo en el Real Club de Josaleta, 
uno de los mejores clubes de Es
paña. La competición la terminó 
ganando el barcelonés Alvaro Ló
pez San Martin^ al vencer en la fi
nal al cántabro Alex Martí por 6-2, 
2-6 y 6-4. Alvaro es el ganador de 
11 títulos en el circuito mundial 
ITF World Tennis Tour y venia de

Llegaron a cuartos de final

Buen papel de Mari Paz Alberto y Coral Valle en el Campeonato de España
Después de haber ganado el 

Campeonato de España Alevín c 
Infantil, la madrileña Marta So- 
riano se acaba de proclamar cam
peona de España cadete en el Club 
Tennis d'Aro (Gerona).

En primera ronda, venció a la 
también madrileña Cayetana Gay 
de Licbana por 6'0 y 6/1; en die
ciseisavos de final, a Indira Del
gado por 60 y 6'1; en octavos, a 
Sorana Matis por un doble 6/1; en

Fútbol Sala Sordos
La fase final del campeonato de fútbol sala se ha celebrado en Alcalá 

El 60 Sordos Huelva, campeón de España por décima vez consecutiva

El CD Sordos Huelva Te Saluda 
se ha proclamado campeón de Es
paña de fútbol sala por décima vez 
consecutiva, tras superar en la fi
nal al CDS Granada por 10-5 en 
Alcalá, donde la entidad completó 
el éxito con la tercera plaza del fi
lial. el CDS Atlético Onubcnse. 

disputar los Juegos del Mediterrá
neo en Orán, donde se colgó la 
medalla de plata en dobles. En 
esta ocasión Dani Mérida destacó 
en el cuadro por haber sido el que 
eliminó en la primera ronda al 
campeón Absoluto del País Vasco. 
Luis Diego Chávcz. por 6-2.2-6 y 
6-1. Esc fue el motivo por el que 
alguien tras un perfil falso decidió 
amenazarlo c insultarlo, tal y 
como el tenista ha publicado. “Co
sas que hay que aguantar con 17 
años y el submundo de las apues
tas".

cuartos, venció a Martina Genis 
por otro 6'1 y 6/1; en semifinales, 
derrotó a la cabeza de serie nú
mero dos. Marina Gatcll. por 6'3 
y 6'1. Ya en la final. Soriano ven
ció a Ruth Roura por 6/1 y 6'4. ce
rrando así un gran lomeo.

La complutense Mari Paz Al
berto alcanzó los cuartos de final 
al vencer a Eugenia Mcnéndez por 
3/6,6/3 y 6/1. pero luego no pudo 
continuar su andadura en el torneo 

que venció en la final de consola
ción al CDS Castellón por 8-0.

Recordemos que en cuartos de 
final el CDS Atlético Onubcnse 
ganó 6-2 al CE CS Barcelona, el 
CDS Granada ganó 7-3 al CD 
Vila-Real. el CDS Huelva ganó 9
0 al CDS Leganés y el CDS Cas

Ver
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y pasó a semifinales, con WO jus
tificado. Ruth Roura.

En el cuadro masculino, el me
jor madrileño ha sido Bernardo 
Munk, que alcanzó los cuartos de 
final y cayó ante Rafael Segado 
por 6'3 y 6T.

En el cuadro de dobles feme
nino. cuartos de final de Cayetana 
Gay y la alcalaina Coral Valle y 
también de Blanca Bcrgcs ha
ciendo pareja con Candela Yécora.

tellón Asomas ganó 3-0 al CDPS 
Gigonaki.

En semifinal el CDS Huelva 
ganó por 5-4 al CDS Atlético 
Onubcnse y el CDS Granada 5-2 
al CDS Castellón Asomas. Asi que 
la final la disputaron el CDS Gra
nada contra el CDS Huelva el do
mingo lOdejulioalas 12 horas en 
el Pabellón de Espártales.

El Salón de Plenos del Ayunta
miento complutense habia cogido 
el viernes la presentación de la 
Fase Final del Campeonato de Es
paña de Fútbol Sala masculino 
para Sordos. Los encuentros entre 
los 8 finalistas: Onubcnse. Barce
lona. Vila-Rcal. Granada. Huelva. 
Leganés. Asomas de Castellón y 
Gigonaki de Elgóibar. se celebra
ron en 3 pabellones municipales, 
el Demetrio Lozano, el Juncal y el 
Complejo Deportivo de Espárta
les.
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Fútbol Femenino

ia mgeriana Rasneenat njinane na sino nommana como mejor jugadora

del continente afrilílfcllll

La rojiblanca Carmen Alvarez, 
campeona de Europa Sub-19 con España
, La jugadora rojiblanca Carmen 

Alvarez es una de las futbolistas 
que defendiendo la camiseta de la 
Selección Española han conquis
tado el Europeo Sub 19 disputado 
en la República Checa. La cante- 
rana salmantina, a la que se podrá 
ver durante la temporada entre
nando y jugando en el Wanda Al
calá. disputó 45 minutos en la gran 
final del campeonato de Europa, 
que midió a España con Noruega 
en el Mcstsky Stadium de Ostrava 
(2-1). habiendo participado en to
dos y cada uno de los cuatro en
frentamientos disputados por la 
Roja, disputando un total de 247 
minutos a lo largo del campeo
nato. Carmen Alvarez. además, 
sabe lo que es marcar en este Eu
ropeo. pues convirtió un tanto en 
el triunfo inaugural ante Italia y 
también dio la asistencia del tanto 
de la victoria en la gran final, en el 
94' del partido.

Y no es el único éxito que cele
bran las féminas del Atlético de 
Madrid pues la delantera nigeriana 
Rasheedat Ajibadc ha sido selec
cionada entre las 30 mejores fut
bolistas del continente africano en 
los CAE Awards 2022. galardón 
que reconoce a la mejor jugadora 
del continente africano durante el 
año.

De la plantilla del primer equipo 
cabe destacar que han causado 
también baja Thcmbi Kgatlana. 
tras llegar a un acuerdo de tras
paso con el Racing Louisville FC, 
y Elena Martínez, futbolista for
mada en la Academia que ha acor
dado con el club la rescisión del 
contrato que unía a ambas partes 
hasta 2023. Por el contrario, tam- 

bien licúan nuevos fichajcs como 
los de Ainhoa Vicente Moraza. de
fensora. internacional absoluta 
con España, que llega procedente 
del Athlctic Club de Bilbao y 
firma por tres temporadas con el 
Atlético. Aunque su posición na
tural es la de lateral izquierdo, sus 
condiciones le hacen tener la ca
pacidad de adaptarse también al 
carril diestro. Moraza destaca por 
su velocidad, su agresividad en 
defensa y su proyección en ataque.

También se incorpora Eva Na
varro. atacante de 21 años de edad 
C reforzar la delantera roji- 

ca hasta el 30 de junio de 
2023 tras haber jugado las últimas 

cuatro campañas con el Levante 
UD. Ella también es internacional 
con la selección absoluta española 
y también fue campeona de Eu
ropa y del Mundo con España Sub 
17.

Otra incorporación, hasta el 30 
de junio de 2024. es la de la delan
tera checa Andrea StaJkovi, pro
cedente de la Juvcntus. club en el 
que ha militado las últimas tres 
campañas y con el que ha conquis
tado dos Ligas, una Copa y tres 
Supcrcopas. También se suma la 
joven central española Xénia Pé
rez. futbolista catalana que podrá 
estar hasta el 30 de junio de 2025. 
Llega procedente de un Real Club 

Deportivo Espanyol en el que ha 
formado parte de la primera plan
tilla durante las tres últimas tem
poradas.

También han fichado a la central 
alemana Merlo Barth para defen
der la camiseta hasta el 30 de junio 
de 2024 y a la ccntrocampista in
ternacional absoluta con España, 
de 26 años de edad, Irene Gue
rrero. hasta el 30 de junio de 2025. 
Irene Guerrero se formó como fut
bolista en el Real Bctis. permane
ciendo en el club verdiblanco 
hasta el final de la temporada 
2019/20. fecha en la que recaló en 
el Levante, participando con el 
club valenciano en la UEFA Wo- 
men's Champions Lcaguc.
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Sucesos

Usaban explosivos v han perpetrado 22 asaltos, 7 en España y otros 15 en 

el extranjero, con un Importe superior a 1,5 millones de euros sustraídos 

Desarticulada en Torrejón una de las bandas 
más activas en Europa dedicada al robo de bancos
La Guardia Civil, en coordinación con las policías de Bélgica y Rumania, mediante la denominada ope
ración BERTHELOT, ha conseguido desarticular una de las organizaciones criminales más activas a 
nivel europeo en lo que al robo a entidades bancarias mediante el uso de explosivos se refiere. Este 
grupo delictivo está acusado de haber perpetrado 22 ataques en diferentes países europeos desde 2019.

ción de la organización investí- el que han participado unidades deEn lo que a España se refiere, la 
investigación se inicia en 2020 
tras un ataque con explosivos so
bre una sucursal bancaria en el 
municipio leonés de Toral de los 
Vados, cuyo modus operandi con
taba con patrones idénticos a he
chos similares producidos en otros 
países europeos, como era el he
cho. además del uso de un deter
minado explosivo, de utilizar un 
vehículo sustraído para llevar a 
cabo el ataque a la entidad y aban
donarlo posteriormente rociando 
íntegramente su interior con un 
extintor para impedir cualquier 
identificación de sus autores.

Debido a la cantidad de explo
sivo utilizado, los autores causa
ban graves daños estructurales en 
los inmuebles en los que se ubica
ban los cajeros asaltados, así como 
en el resto del edificio donde se 
alojaba. Hechos que causaban una 
gran alarma social y sensación de 
insegundad, más si cabe en loca
lidades pequeñas.

Dada la gravedad de los ilícitos 
y una vez constatada la posible au
toría por parte del grupo ahora 
desarticulado, así como su alcance 
transnacional, la Guardia Civil 
creó un equipo conjunto de trabajo 
formado por agentes de la Unidad 
Central Operativa (UCO) y de la 
Unidad Orgánica de Policía Judi
cial de la Comandancia de León.

Avances en la investigación 
conllevaron a inferir la vincula- 

gada con una sene de robos simi
lares perpetrados en el noroeste 
peninsular, comprobando cómo 
además de la continua itincrancia 
de las células operativas, los mis
mos disponían de una rama logís
tica asentada en la localidad de 
Ribadco (Lugo). Éstos planifica
ban exhaustivamente sus acciones 
realizando una rigurosa selección 
de posibles objetivos, decantán
dose por cajeros automáticos 
asentados en localidades con es
casa vigilancia policial y acceso 
rápido a grandes vías de comuni
cación para facilitar su huida.

Importante cooperación 
policial internacional, 
EUROPOL 
y EUROJUST

Durante el transcurso de la ope
ración se pudo comprobar la ele
vada movilidad geográfica llevada 
a cabo por los investigados. Los 
mismos accedían a España desde 
diferentes países europeos con el 
fin de acometer el ilícito penal, 
abandonando seguidamente nues
tro país.

En este punto, ha sido crucial 
para el éxito de la operación la co
operación policial-judicial interna
cional. liderando la Guardia Civil 
un grupo de trabajo coordinado 
por EUROPOL y EUROJUST. en 

investigación de cuerpos policia
les de Bélgica. Francia y Ruma
nia. Los continuos flujos de 
información han permitido la mo- 
nitorización de los principales in
tegrantes de este grupo criminal 
por distintos países europeos.

El pasado mes de octubre, la 
Guardia Civil tuvo conocimiento 
de que una de las células operati
vas de la organización había acce
dido nuevamente a España, con el 
claro convencimiento por parte de 
los investigadores de la comisión 
de un inminente robo contra al
guna sucursal bancaria.

Una vez localizada esta célula y 
sometida a una continua vigilan
cia, siguiendo el patrón esperado 
por los agentes, sus integrantes se 
refugiaron en el ya citado munici
pio de Ribadco (Lugo), desde 
donde realizaron varios desplaza
mientos por localidades cántabras 
y asturianas, fijando finalmente su 
siguiente objetivo en la localidad 
de San Claudio (Oviedo).

De esta manera y siguiendo el 
modus operandi habitual, los res
ponsables de llevar a cabo la ac
ción sustrajeron un vehículo de un 
concesionario, desplazándose se
guidamente al objetivo seleccio
nado. lugar donde fueron 
detenidos tras huir con un botín de 
4S.000 €.

Neutralizada asi la célula más 
peligrosa de esta organización cri

minal. el grupo de trabajo de in
vestigación ya descrito, coordi
nado por EUROPOL y 
EUROJUST. activó la segunda 
fase de la operación BERTHE
LOT. Se activaron las pertinentes 
Órdenes Europeas de Detención 
correspondientes, que permitieron 
las detenciones de más integrantes 
de este grupo criminal en distintas 
acciones simultáneas llevadas a 
cabo en España, concretamente en 
Torrcjón de Ardoz. así como en 
Bélgica y Rumania.

Respecto a estas acciones lleva
das a cabo por la Guardia Civil en 
Torrcjón de Ardoz. los agentes lian 
podido intervenir medios técnicos 
de balizamiento muy avanzados, 
asi como cámaras IP preparadas 
para ocultar en medios encubier
tos. c incluso prendas de uniformi
dad de Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad, como fundas de chale
cos antibalas.

De manera global, la operación 
BERTHELOT se ha saldado con 
la total desarticulación de esta pe
ligrosa organización criminal 
transnacional, responsable de 7 
asaltos a entidades bancarias en 
nuestro país y otros 15 en distintos 
países europeos, con un importe 
superior a 1.5 millones de euros 
sustraídos. También se han escla
recido en España 18 delitos rela
cionados con el robo de vehículos 
y otros robos con fuerza en distin
tas empresas, cometidos de ma
nera simultánea a los delitos 
principales.

La investigación en España ha 
sido dirigida por el Juzgado de i* 
Instancia c Instrucción n0 6 de 
Ponfcrrada y la Fiscalía de dicha 
localidad, y llevada a cabo por el 
Equipo Contra el Crimen Organi
zado (ECO-Galicia) de la Unidad 
Central Operativa de la Guardia 
Civil. Unidad Orgánica de Policía 
Judicial de León, Unidad Técnica 
de Policía Judicial, y coordinada 
por EUROPOL (EMPACT OPC) 
y EUROJUST.
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Sucesos

la extremidad a la altura del humero izquierdo 

estaba en estado catastrófico

Accidente laboral en Camarma con un 
herido grave con aplastamiento del brazo
Los companeros trasladaron al herido a una clínica de 
Alcalá y desde allí fue llevado en UVI móvil al helicóptero 
del SUMMA112 por la gravedad

Un joven de 21 años de edad sufrió en la mañana del lunes II de 
julio un grave accidente laboral en una empresa de Camarina de 
Estcruclas al aplastarle una máquina su brazo izquierdo a la al
tura del húmero, por encima del codo. Fuentes del SUMMA 112 y 
de la Policía Local de Alcalá confirmaron a PUERT/V DE MA
DRID que el oslado de la extremidad era absolutamente catastró
fico y con evidente riesgo de amputación.

Fueron los mismos compañeros 
de trabajo quienes trasladaron por 
sus propios medios al trabajador a 
la clinica Fremap de /Xlcalá, si
tuada en la avenida de Guadala- 
jara. ya que es la que atiende 
accidentes de índole laboral. Sin 
embargo la gravedad de las lesio
nes hicieron que desde la clinica 
se avisara al teléfono de emergen
cias 112 de la Comunidad de Ma
drid pidiendo asistencia para su 
traslado a un hospital público.

Desplazada al lugar la Policía 
Local de Alcalá y una UVI móvil 
del SUMMA y viendo el estado 
catastrófico del brazo se decidió

pedir la presencia de un helicóp
tero medicalizado para evacuar al 
trabajador al hospital Doce de Oc
tubre para ser alli atendido por 
médicos especialistas c intentar 
salvar su brazo. Asi pues la propia 
UVI móvil, escoltada por motoris
tas de la Policía Local que la 
abrieron paso, trasladaron al traba
jador hasta la rotonda situada 
junto al parque de la Dehesa 
donde pudo aterrizar el helicóp
tero para hacer el trasvase del he
rido y despegar para su 
evacuación al mencionado hospi
tal madrileño.

Tres úb ellos Han Ingresatlo en prisión 

la Policía Nacional detiene a cinco personas por 
robar en domicilios por el método del resbalón

Tres de ellos actuaban en los dis
tritos de mayor poder adquisitivo 
llamando al telcfonillo con cual
quier excusa para que les abriesen el

portal de acceso a las comunidades.
En el arresto los agentes compro

baron que ocultaban numerosas jo
yas. dinero y perfumes procedentes 
de los robos en un vehículo que uti
lizaban para huir tras los asaltos do
miciliarios.

En el distrito de Fucncarral detu
vieron a otros dos hombres gracias 
al aviso de los vecinos, ya que los 
vieron tratando de abnr las cerradu
ras de varios domicilios

El joven de 20 años cuenta con 48 antecedentes 

según la Guardia Civil, que había tratado de 

interceptarlo en flzuqueca pero se dio a la fuga 

Detenido en Alcalá por conducir 
temerariamente y con un coche 
sustraído en Villarejo de Salvanés

La Guardia Civil de Guadalajara 
ha detenido en Alcalá de Henares 
a un hombre acusado de haber co
metido los delitos de sustracción 
de vehículo, resistencia y desobe
diencia grave y contra la seguridad 
vial por conducción temeraria y 
carecer de permiso de conducción.

El joven de 20 años de edad fue 
detenido después de sufrir un ac
cidente de circulación en el tér
mino municipal de Alcalá, lugar 
en el que abandonó el vehículo y 
se dio a la fuga a pie. siendo inter
ceptado por los agentes, que le se
guían la pista desde que en la 
madrugada del sábado anterior. 9 
de julio, una patrulla del Servicio 
de Seguridad Ciudadana de la 
Guardia Civil de /Xzuqucca de He
nares le había visto circulando por 
la localidad con un vehículo sus
traído en Villarejo de Salvanés el 
pasado 7 de julio, según las inves
tigaciones realizadas.

Aquella noche los agentes inten
taron interceptar al conductor 
mediante el uso de las correspon
dientes señales acústicas y lumi
nosas, pero éste hizo caso omiso a 
sus indicaciones emprendiendo la 
huida a gran velocidad, sin el 
alumbrado reglamentario y circu
lando en sentido contrario por las 
glorietas de la localidad y to

mando posteriormente la A-2 en 
sentido Madrid.

Según informa la Benemérita, 
cuenta con 48 antecedentes poli
ciales ya. y ha sido puesto nueva
mente a disposición judicial en 
Guadalajara. En febrero ya fue de
tenido al provocar un accidente de 
circulación y eludir un control po
licial en Vrllanucva de la Torre en 
el que resultaron heridos de carác
ter leve dos guardias civiles.

Realizaba una travesía en solitario cuando 

vieron su cuerpo precipitarse al vacío 

Una montañera alcalaína fallece 
en el pico Infierno, en Huesca

Una vecina de Alcalá de Hena
res. de 59 años de edad, falleció el 
manes 12 de julio al precipitarse 
al vacío mientras realizaba una 
travesía de montaña en solitario en 
el pico Infierno, en el termino mu
nicipal pirenaico de Panticosa 
(Huesca).

Según informa la Guardia Civil, 
la voz de alerta fue dada sobre las 
13:10 horas por varios testigos que 
vieron caer el cuerpo y quedar ten
dido en una zona próxima al co
rredor suroeste del pico Infierno.

El médico de emergencias que 
acompañaba a los miembros del

equipo de rescate desplazados a la 
zona en el helicóptero del Cuerpo 
con base en Huesca confirmó el 
fallecimiento de la mujer tras 
comprobar que las lesiones que 
presentaba eran incompatibles con 
la vida.

El cadáver fue izado hasta el he
licóptero y trasladado al depósito 
de Jaca para serle practicada la au
topsia. Los especialistas de la 
Guardia Civil trabajan para deter
minar las causas del accidente de 
la mujer, que realizaba la travesía 
en solitario.
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Sucesos
Una mujer octogenaria falleció y su marido e hijo 

ingresaron en el hospital de Alcalá por la intoxicación 

Tragedia por un gran 
volumen de gas en una casa 
de Torres de la Alameda
Una mujer de 82 años ha muerto y su marido, de 79 años, fue hospitalizado en 
el Hospital Universitario Prineipe de Asturias eon pronóstico muy grave al re
sultar intoxicados por inhalación de gas en su vivienda, situada en Torres de 
la Alameda. Su hijo, de 38 años de edad, también fue atendido por inhalación 
leve después de encontrar a sus padres en esa situación y dar la voz de alarma 
sóbrelas 16:30 h al Servicio de Emergencias 112 de la Comunidad de Madrid.

Los hechos ocurrieron el pasado 
domingo 10 de julio por causas 
que están siendo investigadas por 
la Guardia Civil. Tras recibir el 
aviso del hijo del matrimonio, 
hasta la vivienda unifamiliar lle
garon varias ambulancias del 

SUMMA cuyos sanitarios confir
maron el fallecimiento de la mu
jer. y tras ser incubado, evacuaron 
al marido en estado muy grave al 
3' tal de Alcali, donde más 

también, ingresaría el hijo 
por la inhalación leve de gas.

Después de realizar mediciones 
en el interior de la vivienda, los 
Bomberos de la Comunidad de 
Madrid comprobaron que había 
unos altos volúmenes de gas. por 
lo que procedieron a cortar el su
ministro y establecieron un perí

metro de seguridad mientras ven
tilaban el domicilio. En la inter
vención colaboraron también los 
agentes de Policía Local de Torres 
de la Alameda. Protección Civil y 
sanitarios de SUREMPC.

Alerta por la presencia de dos mujeres que embaucan 

a las víctimas hasta conseguir desvalijarlas

Le robaron las joyas a una 
mujer mayor en plena calle
La prevención es esencial para evitar el disgusto de ser víctimas de 
un robo que ha ocurrido estos días en la ciudad complutense. De ahí 
la alerta porque no es el primer caso que ocurre y es que de hecho 
la Policia busca a dos mujeres jóvenes que abordan a señoras ma
yores y mediante el engaño, embaucándolas de todas las maneras 
posibles, acaban apoderándose de sus joyas.

Primer accidente de tráfico mortal del año 

en el casco urbano de Alcalá

Un hombre de 79 años falleció 
tras ser atropellado por un coche 
en la Vía Complutense

En esta ocasión PUERTA DE 
MADRID ha tenido conocimiento 
del robo sufrido por una señora de 
unos ochenta años en pleno casco 
histórico de Alcalá cerca de la 
plaza de los Santos Niños. Sobre 
las doce del mediodía del martes 
12 de julio esta mujer se dirigía al 
centro para realizar unas gestiones 
junto con su marido. En una calle 
con circulación de vehículos y 
aprovechando que la pareja se 
protegía por la sombra del intenso 
sol de estos dias de ola de calor, 
se detuvo junto a ellos un vehí
culo de color gris del cual bajaron 
dos chicas jóvenes que de forma 
inmediata comenzaron a embau
car a la mujer sobre todo. Lo pri
mero que hicieron fue pedirle que 
le firmaran un documento para 
ayuda a una ONG que realiza una 
labor humanitaria muy impor
tante. es decir, apelaron al senti
miento de caridad y solidaridad de 
la mujer. Pero no contentas con 
ello trataron de ganarse la con
fianza aduciendo una de ellas que 
estaba muy triste puesto que se le 
había muerto su madre. Esa su
puesta tristeza le pennitió estable

cer contacto fisico con la mujer 
que. embaucada y rodeada por las 
dos mujeres, fue victima del robo, 
puesto que rodeándole el cuello 
lograron arrebatarle una cadena 
de oro con una medalla grande y 
un escapulario.

Incluso las dos ladronas inten
taron apoderarse de una pulsera 
de oro que llevaba la mujer, pero 
la victima se dio cuenta y co
menzó a pedir ayuda a gritos, mo
mento que las delincuentes 
aprovecharon para darse a la fuga 
en el coche que habían estacio
nado al lado de donde ocurrieron 
los hechos.

Evitar llevar joyas 
a la vista y desconfiar 
de actitudes cariñosas

La victima, más tranquila, inter
puso horas después la correspon
diente denuncia por robo. Fuentes 
policiales recomiendan el intentar 
evitar llevar joyas a la vista, y 
siempre desconfiar de cualquier 
actitud cariñosa por parte de des
conocidos.

Un hombre de 79 artos de edad, 
vecino de Alcalá, se ha convertido 
en la primera víctima mortal de un 
accidente de tráfico en el casco ur
bano complutense en lo que va de 
arto 2022. El accidente consistió en 
un atropello que ocurrió el viernes 
8 de julio sobre las 13’30 horas en 
la Vía Complutense, a pocos me
tros de la calle Ávila. I I hombre 
cruzó la calzada y el atropello se 
produjo cuando un turismo salía 
del túnel subterráneo en sentido 
centro de Alcalá.

La gravedad llcgari no tanto por 
el impacto del coche contra el atro
pellado. sino por el golpe que se 
dio este al caer al suelo, lo que ncs.

■ ’1 1

Agentes Forestales recuerdan que este tipo 

de negligencias o imprudencias son un delito 

La caída de un dron provocó un conato 
de incendio forestal en Fuente el Saz

El sábado 9 de julio tuvo lugar 
un conato de incendio forestal que 
quemó una hectárea aproximada-
mente de vegetación dentro del ter
mino municipal de Fuente el Saz 
del Jaran». Según los Agentes Fo
restales de la Comunidad de Ma
drid. todo indica que fue la caída 

produjo un gravísimo traumatismo 
crancocnccfálico. Inmediatamente 
comparecieron en el lugar una UVI 
móvil del SUMMA 112 y la Poli
cia Local, que por una parte reguló 
el tráfico en el lugar mientras que 
su unidad de atestados se hizo 
cargo de las investigaciones para 
realizar las diligencias judiciales.

El personal medico del SUMMA 
estabilizó al herido intubándolo 
para su traslado en helicóptero al 
Sita! Doce de Octubre de Ma- 

para tratarlo allí el equipo de 
neurocinigia. Sin embargo horas 
después el hombre falleció como 
consecuencia de las graves lesio- 

de un dron la que habría originado 
el fuego que tuvieron que extinguir 
los Bomberos. Los Agentes Fores
tales han abierto una investigación 
al respecto y recuerdan que provo
car un incendio forestal por negli
gencia o imprudencia puede califi
carse como delito ambiental.
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Rotulada con el eslogan: ‘alcalá, Patrimonio de la Humanidad. Una ciudad abierta, diversa y plural"

El autobús promocional de Alcalá, presente en 
la manifestación estatal del Orgullo en Madrid
El pagado sábado día 9 de julio tuvo lugar la manifestación estatal del Orgullo 1.GTBI bajo el lema oficial, 
"Frente al Odio: Visibilidad. Orgullo s Resitencia”, congregó a cientos de miles de personas en su recorrido 
de Atocha a Colón y praticíparon cerca de 40 carrozas, una de ellas procedente de Alcalá de Hanarcs. 
rotulada con el eslogan "Alcalá. Patrimonio de la Humanidad. Una ciudad abierta, diversa y plural".

La teniente de alcalde y concc- 
jala de Turismo. María Arangurcn. 
y los concejales de Diversidad. Al
berto González Reyes, y de Salud. 
Blanca Ibarra. participaron en el 

desfile en el propio autobús con el 
objetivo de apoyar sus reivindica
ciones y colaborar con el colec
tivo. asi como de dar a conocer la 
ciudad complutense como destino 

turistico LGTB1 por ser una ciu
dad libre, acogedora, múltiple y 
heterogénea.

Tras acudir a la manifestación 
Arangurcn se reafirmó en sus de

claraciones. ya que estar presente 
en el Orgullo en Madrid supuso 
“abrir una ventana para incremen
tar y conocer nuestra ciudad como 
destino cultural de primer nivel, 
amable, inclusivo y acogedor para 
todo el mundo”.

González, por su parte, explicó 
a los asistentes el trabajo que se 
realiza con la colaboración del te
jido asociativo del colectivo 
LGTB1- local, regional y estatal: 
“Creamos puentes entre los distin
tos ámbitos de la diversidad, para 
fortalecer las políticas y actuacio
nes con un mayor enfoque inter
seccional”.
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Música en terrazas del Casco Histórico
Los jueves, viernes, sábados y domingos del mes de julio

° Imperial Craft Beer 

Hotel Campanile

• Las Retintas

Victoria 3

La Cátedra de El Bedel 

Hostel Complutum “Anexo” 

La Ruina

www.turismoalcala.es 

www.culturalcala.es

Área de Turismo A
 ALCALÁ DE HENARES

AYUNTAMIENTO

vAvw.ayto-alcaladehenares.es



Sucesos
Huyeron por la fl-2 

hasta el polígono 

Miralcampo 

Detenidos por robar 
material de obra 
enAziioueca

La Guardia Civil de Guadalajara 
detuvo el pasado domingo 3 de ju
lio a cuatro personas con edades 
entre 30 y 45 años en Azuqucea de 
I leñares, acusados de ser los pre
suntos autores de un delito de robo 
con fuerza, sustracción de maqui
naria y herramientas en una cascu 
de obras del municipio.

Testigos alertaron a una patrulla 
de la presencia de un grupo de in
dividuos en un recinto de una 
obra. Al cuarto de hora, los agen
tes localizaron el turismo en el que 
viajaban los sospechosos circu
lando por el casco urbano. El con
ductor hizo caso omiso a las 
señales de los agentes para que se 
detuvieran y huyó por la A-2 des
viándose hacia el polígono Miral
campo. donde finalmente fueron 
interceptados. En el vehículo lle
vaban un generador eléctrico, en
tre otro material.

fll presunto ladrón reclamado 

por varios juzgados

lo localizaron en el baño

Hallan en una 
estación de servicio 
deAzuquecauna 
furgoneta sustraída

La Guardia Civil de Guadalajara 
ha detenido en Azuqucca de Hena
res a una persona por la sustrac
ción de una furgoneta. El 
detenido, que posee gran cantidad 
de antecedentes policiales por de
litos contra el patrimonio y contra 
la Seguridad Vial y era reclamado 
por varios juzgados, según ha in
formado la Guardia Civil, estaba 
escondido en el baño de la esta
ción de servicio.

La detención se produjo el jue
ves 30 de junio cuando una patru
lla de la Guardia Civil se percató 
de la presencia de una furgoneta 
sospechosa en el lavadero del es
tablecimiento. Al verificar el es
tado del vehículo, comprobaron 
que se encontraba sustraído.

El vehículo quedó detenido en medio de la calle

y sus ocupantes huyeron a pie

Un coche chocó contra los bolardos 
de la calle Talamanca tras una fuga

Agentes de la Policía Local de 
Alcalá que realizaban labores de 
patrullajc en un vehículo por el pa
seo de la Estación vieron un coche 
Renault con (res ocupantes que les 
infundieron sospechas, por lo que 
intentaron dar el alto para identi
ficarlos. En esos momento se ini
ció una fuga del vehículo y 
persecución policial que concluyó 
no lejos, en la calle Talamanca, 
con el vehículo fugitivo colisio
nando con un bolardo y quedando 
detenido en mitad de la calle, por 
lo que los ocupantes emprendie
ron la fuga a la carrera.

Los hechos ocurrieron sobre las 
diez y media de la mañana del 
viernes 8 de julio. Cuando el con
ductor del vehículo Renault negro 
percibió que los policías se diri
gían a el al objeto de ser identifi

cado emprendió la fuga a toda ve
locidad y en sentido prohibido de 
circulación por la calle Flores y 
por la calle Cruz de Flores para gi
rar por la calle Talamanca. donde 
perdió el control estampándose 
contra uno de los bolardos que se
paran la acera de la calzada para 
evitar que se aparque; los bajos del 
coche quedaron encajados en el 
bolardo denibado, por lo que el 
coche quedó completamente in
movilizado y en medio de la cal
zada. Fue por ello por lo que los 
tres individuos emprendieron la 
fuga a pie logrando escabullirse de 
los agones.

Las labores de retirada del coche 
accidentado mantuvieron corlada 
al tráfico la calle Talamanca du
rante más de una hora.

Según la Guardia Civil, 

lo han detenido en 
24 ocasiones y está 

implicado en 100 diligencias 

Un vecino de 
Azunueca, detenido 
otra vez por un robo 
en una lavandería 
de El Casar

Un vecino de Azuqucca de He
nares. de 37 años de edad, fue de
tenido el lunes 27 de junio cuando 
se encontraba en un estableci
miento hostelero de este munici
pio y lia sido puesto a disposición 
judicial acusado de ser el autor de 
un robo de más de 700 euros en 
una lavandería de El Casar.

Según ha informado la Guardia 
Civil, se trata de un rcincidcntc. 
"pues ha sido detenido anterior
mente en otras 24 ocasiones y está 
implicado en al menos 100 dili
gencias policiales" instruidas por 
la Guardia Civil. El último robo 
con fuerza que se le imputa ocurrió 
en abnl. en una lavandería autoser
vicio que denunció los daños oca
sionados y la sustracción de más 
de 700 euros, concretamente por la 
extracción de una máquina de 
cambio de moneda empotrada en 
la pared con ayuda de un objeto 
contundente. La Baiemérila no 
descarta que pueda detener a más 
personxs implicadas en este hecho.

Uno ael»s tres heridos 

fue detenido

Agresión 
con destornillador 
enAzunueca

En la madrugada del martes 5 de 
julio se produjo una agresión con 
un destornillador en la calle Virgi
lio Navarro de Azuqucca de Hena
res. Ocurrió sobre las 3:48 horas, 
según informaron desde el Servi
cio de Emergencias 112 de Casti
lla-La Mancha.

Los tres heridos en la reyerta 
son tres hombres de 30. 46 y 62 
años. Dos fueron atendidos por la 
U VI y dados de alta en el lugar de 
los hechos, mientras que el tercero 
fue trasladado al hospital de Gua
dalajara en el coche patrulla de la 
Guardia Civil. Pocas horas des
pués la Benemérita confirmó que 
este tercer individuo ha sido dete
nido.
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REAL JARDÍN BOTÁNICO 
JIAN CARLOS I

De Iuik> a viernes * 10.00 3 1100 bo- 
rw y y ícmímu. de
10.00 3 14.00 y de 16.50 3 I9.W bow. 
iMcripciooc*: Tlf.: 9) 885 M 06 o en- 
\MfMk> eoneo eleetrónieo *: jxrdin.beu- 
nk^;whc».

MUSEO DE ARTE
IBEROAMERICANO (M Al)

IIcnró: De Msitcs 3 Venes de 11.00 
a 1400 y de 16.00 a 19.00 b; Sibados de 
11OO a 14 00 y de 16.0) a 19.C0 h; D«r.a. 
psyFetfiv»; de 11.00 a 14.00 h

• 'L n naje amerieano. El Ruado artív 
tieo de Jow Edil LlopR'. En h secunda 
sala «e exhibe 'AbMraeciono y otro» re- 
cucrdo»'. con piezas sigriftcalñas de la 
cokecióa del Muse: Luis González Re- 
b’w-L'flAtKididdeAkilí.

- Eip>slcl6n: La eonscnación de un 
legado del Moteo Luis González Robles.

MUSEO ARQUEOLÓGICO 
REGIONAL

De muies a tábidos: de 11 3 19 h (Se 
permite el acceso hasta las 18:45 h.). Do
mingos y festivos: de 11 a 15 h (Acceso 
fusta las 14:45 h)Sala Emiliano Aguirrc 
de paleontología en la planta superior 
del Muse:.

- Evposieiin ‘Tcmpus Romae. Ma-

El tiempo en Alcalá
Viernes 15 de julio: Sigan lo

mando todas las precauciones 
posibles para evitar riesgo de su
frir insolaciones y golpes . •. 
de calor, también para - ■ 
evitar incendios, porque el calor 
va a seguir siendo infernal en las 
próximas jomadas, las más calu
rosas del verano. Según la pre
visión de la AEMET. en este Dia 
Mundial de las Habilidades de la 
Juventud, volveremos a alcanzar 
los 40" C de temperatura ¡nA- 
xima. mientras que la mínima 
nocturna no desciende de 2Z‘ C. 
El viento será flojo, de apenas 
14 kilómetros por hora desde el 
nordeste al suroeste.

Sábado 16 de julio: El fin de 
semana arranca con una festivi
dad del Camun sofocante, con 
valores térmicos entre 21 y 40' 
C a lo largo tic la jomada, cielos 
completamente despejados y un 
viento que cambia de dirección, 
pues vuelve a soplar desde el su
reste hacia el noroeste, con una 
velocidad de 13 kilómetros por 
hora.

Domingo 17 de julio: En el 
Dia Mundial del Tatuaje las tem
peraturas van a seguir siendo de 
entre 21 y 40" C. aunque , \ 
el viento sera un poco 
más fuerte, con rachas de IS ki
lómetros por hora. Hasta el mar
tes no se prevé un pequeño 
respiro, una ligera bajada de dos 
o tres grados, aunque la semana 
que viene prometí ser bastante 
calurosa y sin riesgo de tormen
tas.

AGENDA CULTURAL
drid. ensuentro de samimos'. Hasta el 8 
de enero de 2021

MUSEO CASA NATAL 
DE CERVANTES

Demarres a vieron de 10a I8h(últinu 
visiu a las 17.30 h). Miércoles, desde la 
apertura y hasta las 14 b. reservado pan 
naycees de « años. Sábados, domingos y 
festisos de 10 3 19 horas (última visita 3 las 
18.30 h).

- Exposición 'Otras ediciones ccrsan- 
tinas'. m.ta el 18 de septiembre

- Ruta tcatralizada Mujer* de AkaU. 
Sábados del 20 de agosto al 17 de sepécro- 
bre Primer pase a las 11 y segundo pase a 
las 12:30 b«». Cotrpañia Noiz Arte. Li
breto de Antonio Rapo». Dramaturgj <k- 
Juan Polarxo.

Inscripciones: muscocasanataldceer- 
»anto a madrid.org

PALACIO DE L AREDO
Visitas gratuitas, en hofario de 11 3 14 h. 

de martes a viernes. Abierto el acceso a sus 
salas, aunque sin recorrido guiado. IX- lu- 
no3domingo.de 10.30a l3:30yde 16:30 
a 18:30 horas. Coste entrada: I €.

CIUDAD ROMANA 
COMPLUTUM, TORO 
YCASADEHIPPOLVTUS

Demartcsadymingoy'festivos: lO.OOa 
l4.00y IT.OOaTO.COh.Citapresúcxi Ofi
cinas d: Tunsma de la ciudad, en el telé- 
femó 918810634.

- Arqueólogos por un dia. Hasta el 18 
de septiembre. Necesario inscribirse en la 
ss-eb '•uu.ccetxiBsdilrrodndculturapjtri- 
nwnio-cultural.

ANHGUO HOSPITAL
DE SANTA MARÍA LA RICA

IX-manes 3 sábado de ll.OOa I4XX» y 
de 17 3 20 y Domingos de II a 14 h

- The Animáis. Photocspaix Hasta d 
25 de septiembre.

CASA DE LA ENTREN ISTA
Exposición V Centenario de Nebrijx 

Del 6 al 31 de julio. Manes a viernes de 
10.00 a 14.90 y de I6:W a 1990 b. Sába 
dos de 10.00 a 19.00 h y Domingos de 
10:00 a 15:00 h. Lunes cerrado. Entrada 
gratuita.

FÁBRICA DE LA GAL
- Exposición Motos 'Made in Spain' 

con más de 30) mocos entre las que desta
can auténticas joyas del moiocielismo de la 
historia d: España qoe pueden verse en este 
musco, único en nuestro pie Viernes de 
16 a 20 toras, «abadas y domingos de 10 a 
14 horas y de 16 a 20 horas. (Precie entre 
3y6€).

CAPILLA DEL OIDOR
Dcenir.go a viernes de 10 3 14 y de 16 3 

19 b Sábado de 10 a 14 h
- Exposición Rai Ferrar (Ononrato- 

pesa). Pasión por la imagen y la palabra. 
Hiela el 24 de julio.
- 1/» indecible. Colecciones del Musco 

Centro de Arte Dos de Mayo de la Co
munidad de Madrid y la Colección Eun- 
dación ARCO. Del 27 de julio a 8 de 
septiembre.

RECTORADO
- Exposición •Gentes en ciudades* 

Muestra los trabajos ganadores asi como 
las fccografias sclcccR'nslxs Desde el 30 
dejanioa) 30 de septiembre. Zaguán de en
trada del CRAI. Horario De Lunes a Da- 
mingo de (90) 3 20:00 h.

- Exposición fotográfica los limites de 
la Memoria. Hasta el 20 de octubre En el 
Colegio de CarxcioJos

CORRAL
DE COMEDIAS

- Gala final del «orkshop de ópera 
francesa de Opcrastndio. I7dcjulioala» 
20.00 h.
LA FÁBRICA DEL HUMOR
(calle Nueva)

- Se nos fue el baifo. Humor gráfico 
canario Hasta el 17 de jubo, llorar.:: Mar- 
tcsaSábadode H:COa N.OOyde 1690a 
19.90; Dxningos de 1190 a 14.00 h. Or- 
gamza IQH.

CENTRO SfXKKULTURAL 
GILITOS

- Exposición 'Alcalá y el Patrimonio 
de la Humanidad. Obra gráfica Minuni’. 
1114a septiembre de 2022. lloran:: de lu- 
nesaviemesde I6:30a22:00h.miércoles 
<le 9.00 a 1490 heos

HUERTA DEL OBISPO
- Alcinc de Verano a las 22 horas y gra- 

i- 'Sentimental'. 18 de julio 'Nuestros 
mejores 3iov'. 19 de julio. 'Ln sida era 
eso*. 20 de jubo y 'Un lugar tranquilo 2'. 
21 de julio.

CASITA DELO'DONNELL
• Al son de cartas y nueces. 23 de julio 

a las 10 horas. /Asociación Pliego de Cor
del. Taller didáctico coa instrumrotos po
pulares.
MÚSICA EN LAS TERRAZAS

Conciertos de:
Luis 1.0bo Negro y Roberto Babia. 15 

de juto a las 22 h en Plaza de ¡os Irhode- 
scs.

El sombrero del abuelo Spunddsss- 
tcm. 16 de julio a lis 22 h en Plaza de la 
Victoria.

Desconfitados. 14 de julio a las 22 en 
Plaza de los Irlanvkscs.

Puerto Vaisín. 14 de julio a las 22 en 
Calle Fausto E huyar (La Carena).

Divine Dúo. 15 de julio a las 22 h en 
Plaza de San Diego.

Man»tll76.15 d: jubo a las 22 h Calle 
Vktorii

Daniel liare 15 de julto a Lis 22 h en 
Calle Escritorios.

Abicus. 17 dr jubo a lis 22 h en Calle 
Fausto Elhuyar (La Carena).

Jeff Espinozx 21 de julio 3 las 22 h en 
Plaza de San Dcgo.

CadilUe Sladoss 21 de julio 1 las 22 h 
en Plaza de los Irbrdcsev

Carlos Chacal. 21 de juhoa las 22 h en 
Calle Fausto Eltoyar (La Carena).

Kack JamBoa. 22 de pito a tac 22 h en 
Plaza de los Irlu/dcscs.

Muswlman Dúo. 22 de jubo a lis 22 h 
en Plaza de San Diego.

Roy PintaneL 22 de jubo a lis 22 h Ca
lle Escntonos

Soulhboxind. 22 de julio a las 22 h en 
Plaza de b Vctocii

Artcmlo(ex Enemigos) 23 de jubo a lis 
22 h en Plaza do li Victoria.

Fede Agudo * Agm (¡on/ále/. 24 de 
julio a lis 22 h en Calle Fausto Elhuyar (La 
Carena)

Víctor Coyote. 28 de jubo a las 22 h en 
Plaza de San Diego

Julio Noiah 28 de jubo a b» 22 h en Ca- 
lie Fausto Elhuyar (La Garcoi)

IxoMInax. 29dcjulioal3s22hcnCa. 
lie FaustoElhuyar(LaGarcni)

Tno sparroHs. 29 de jutoa las 22 h en 
Piara de San Diego

Boplicil». 29 de julio a las 22 h. Calle 
Escritorios

Timara Rojas & WlUy.29díju:ioa to 
22 h Plaza de b VictiXÜ.

Adiós cordura. 30 de julo a las 22 h en 
b Plaza de la Victoria.

ADMINISTRACIÓN DE 

LOTERIAS N° 8

C/AMroi De<i3.4 ■ MCAtA M HtNAMS
662 $155 49-91883 97 68

www.loteriasyquinielas.com

La [Q] Primitiva

Jueves, 7 de julio: 
1-6-11-12-16-26 

C-43 R-3 Joker:4 762103

Sábado 9 de julio: 
17-18 - 21 -22 - 23 - 44 

C-14 R-1 Joker: 1476 384

GÓRDp u ra Prin.lti.3

Domingo, 10 de julio: 
29-39-40-42-53

Clave • 3

Bono LS] Loto

Jueves 7 de julio: 
9-13-15-17-35-40 

C-47 R-0
Viernes 8 de julio: 

1 -12 - 23 - 24 - 38 - 42
C-14 R-6

Sábado 9 de julio: 
4-31-41-43-44-48

C-32 R-1
Lunes 11 de julio: 

2 - 5 - 20 - 24 - 31-49
C-37 R-0

Martes 12 de julio: 
1 -4 - 5 - 23 - 34 - 36

C-24 R-0
Miércoles 13 de julio: 

21 -26-30-41 -47-49
C-22 R-1

Viernes, 8 de julio: 
28 - 31 - 35 - 43 - 46

Estrellas: 4 y 7

1 Martes, 12 de julio:
14 - 18-24-25-50

Estrellas: 6 y 11

ÁvOlNlle]
.—

JULIO 
Din 7.......  10,543 1-3
Día 8................ 64.262 2
Dia 9 .............  06.940 0
DíalO________ 99311 1
Día II...............  36.526 3-6
Día 12-..............50323 5-3
Dia 13................. 91.031 9-1
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CONCURSO ve.
COMPARSAS

La Concejalía de Festejos del Excmo. Ayuntamiento de 

Alcalá de Henares, organiza el Concursos del Comparsas 

para la Cabalgata de Ferias 2022

Premios:

Primer Premio: 1.500 0

Segundo Premio: 1.000 0

Tercer Premio: 5000

Cuarto Premio: 300 €

Quinto Premio: 300 0

Inscripciones hasta el 19 de agosto de 2022 (inclusive) 

en la Oficina de Turismo de La Casa de la Entrevista

Horario: de martes a viernes de 10:00 a 14:00 h y de 16:00 a 19:00 h 

Sábados de 10:00 a 19:00h 

Domingos de 10:00 a 15:00 h 

Lunes y domingo por la tarde cerrado

Bases completas en: www.ayto-alcaladehenares.es

Arca dr Cpl y Festejos 

wiyw.ayto-^JcjUdchen jres.es / vaw.c

& I

UCA1A OCHEN/ 
AMIEr


